
 

 

9:00 15 ЯНВАРЯ – 9:00 16 ЯНВАРЯ 2024 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 394 
- без перепечаток 294 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В трансляции матча КХЛ вместо хоккея 10 минут показывали трибуны (Р-
Спорт) 
В трансляции матча КХЛ из-за сбоя около 10 минут показывали трибуны  

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "В НХЛ полсотни граждан России и, наверное, ноль - 
Израиля. Тем удивительнее заявление Бэттмена" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" Голдобин установил рекорд клуба в российской 
истории по голам за сезон в элитных дивизионах (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист "Спартака" Голдобин установил рекорд клуба в российской истории по 
голам за сезон в элитных дивизионах  

перейти к статье 

Форвард "Автомобилиста" Тютяев: "В КХЛ хоккей умнее и люди 
мастеровитее, чем в АХЛ" (Sport24.ru) 
Нападающий "Автомобилиста" Кирилл Тютяев после матча чемпионата КХЛ 
против ЦСКА (3:2) поделился впечатлениями от дебюта в лиге. 23-летний 
хоккеист выступал в Северной Америке, а в декабре вернулся в Екатеринбург.  

перейти к статье 

КХЛ определила лучших игроков 18-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала лучших игроков 18-й недели сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Завтра в КХЛ пройдут слушания по делу о спортивной дискриминации 
защитника "Ак Барса" Евсеева (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", завтра КХЛ рассмотрит заявление о 
спортивной дискриминации защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева.  

перейти к статье 

CAS зарегистрировал апелляцию ЦСКА на решение IIHF о запрете на 
трансферы (ТАСС) 
Судебное разбирательство находится на ранней стадии, отметили в суде 

перейти к статье 



 

 

Анцелиович допустила, что рассмотрение апелляции ХК ЦСКА в CAS 
может занять полгода (RT (russian.rt.com)) 
Спортивный юрист Анна Анцелиович ответила на вопрос о шансах на 
удовлетворение Спортивным арбитражным судом (CAS) апелляции ЦСКА на 
трансферный запрет от Международной федерации хоккея (IIHF). 

перейти к статье 

Назаров о бане Израиля: Америка показала, как одной рукой тормошить, а 
второй причесывать (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отстранение ИИХФ 
сборной Израиля от международных матчей и заявление НХЛ с просьбой 
отменить запрет. 

перейти к статье 

КХЛ представила 10 лучших голов прошедшей игровой недели 
(Чемпионат.com) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала рейтинг лучших голов прошедшей игровой 
недели регулярного чемпионата.  

перейти к статье 

Радулов третьим в истории КХЛ отдал 450 результативных пасов за 
карьеру (Sport24.ru) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов отметился результативной 
передачей в матч регулярного сезона КХЛ против "Нефтехимика" (1:0).  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Ветераны СКА написали Путину, судья обматерил тренера "Авангарда", 
Лайпсик стал русским. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Питер в бешенстве от решения арбитра.  

перейти к статье 

"Динамо" Москва - лидер Запада, ЦСКА опустился на седьмое место, а 
"Спартак" проводит худший отрезок в сезоне (Live Sport (livesport.ru)) 
КХЛ 2023/24: обзор 18-й игровой недели 

перейти к статье 

Лисовец провел 500-й матч в лиге, Чезганов сыграл за "Спартак". Чем еще 
запомнилась неделя в КХЛ для белорусов (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by)) 
Рассказываем о самых интересных событиях.  

перейти к статье 

Лидерство "Динамо", провалы "Торпедо", сухари Билялова и гражданство 
для Лайпсика: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Московское "Динамо" одержало пять побед в новом году и поднялось на первое 
место в таблице Западной конференции КХЛ, а "Металлург" сломил 
сопротивление "Локомотива" и "Спартака".  

перейти к статье 



 

 

СКА столкнется с ЦСКА уже в первом раунде, а Ткачев догонит Гусева? 5 
интриг регулярного чемпионата КХЛ (Sport24.ru) 
Никто не хочет попасть на "Ак Барс".  

перейти к статье 

Обвинять Ковальчука в бедах "Спартака" - маразм. Всему виной травмы 
лидеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
К счастью, ситуация не выглядит непоправимой.  

перейти к статье 

Алексей Ковалев: "Вы думаете, что пришел Ковальчук - и весь "Спартак" 
резко изменился? Так не бывает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" объяснил серию 
поражений "красно-белых" и посоветовал болельщикам не хейтить Илью 
Ковальчука.  

перейти к статье 

"Для своего возраста у Ковальчука идеальная форма" (Известия) 
Повлияло ли на неудачи "Спартака" возвращение Ковальчука 

перейти к статье 

Легенда "Спартака" оценил критику в адрес 40-летнего Ковальчука после 
возвращения в хоккей (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион и легендарный хоккеист "Спартака" 
Александр Кожевников высказался о набирающей обороты критике 
выступлений 40-летнего нападающего красно-белых Ильи Ковальчука. 

перейти к статье 

Форвард "Спартака": Ковальчук держит раздевалку авторитетом, все к 
нему прислушиваются (Чемпионат.com) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков рассказал о влиянии 40-летнего 
форварда Ильи Ковальчука в раздевалке команды.  

перейти к статье 

Ковальчук считает, что лидеры "Спартака" должны сделать верные 
выводы после поражений (ТАСС) 
Столичный клуб в воскресенье потерпел шестое поражение подряд 

перейти к статье 

"Понимали, что "Спартак" захочет прервать серию поражений, но нам 
тоже нужны победы" - хоккеист "Металлурга" Гераськин (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Нападающий " Металлурга " Игорь Гераськин после выездной победы над 
"Спартаком" в КХЛ рассказал "Матч ТВ", что команда ориентировалась на свою 

игру и задачи при подготовке к игре с "красно-белыми". 

перейти к статье 

"Серия из шести поражений закалит и объединит команду, опасений 

перед плей-офф нет" - хоккеист "Спартака" Орлов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Защитник хоккейного " Спартака " Даниил Орлов заявил "Матч ТВ", что не 
опасается приближающегося плей-офф, несмотря на серию "красно-белых" из 
шести поражений. 

перейти к статье 



 

 

"Огромное спасибо болельщикам, они поддерживают нас все 60 минут 
матча, а мы не оцениваем их работу" - хоккеист "Спартака" Орлов (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник хоккейного " Спартака " Даниил Орлов в разговоре с "Матч ТВ" после 
домашнего поражения от " Металлурга " в КХЛ поблагодарил болельщиков за 
активную поддержку команды. 

перейти к статье 

"Спартаку" нужно работать и подниматься со дна, заявил вратарь Рыбар 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Спартаку" нужно работать и подниматься со дна, заявил вратарь Рыбар  

перейти к статье 

Фанаты "Спартака" заявили, что не видят пользы в переходе Ковальчука 
(Р-Спорт) 
Фанаты "Спартака" не видят пользы в приходе Ковальчука в клуб КХЛ 

перейти к статье 

Очередной бенефис Билялова: как вратарь "Ак Барса" тащит клуб в гонке 
лидеров на "Востоке" КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
В последних шести матчах "Ак Барс" добыл пять побед.   

перейти к статье 

"Северсталь" может преподнести сенсацию. Команда с каждым месяцем 
становится лучше (Allhockey (allhockey.ru)) 
"Сталевары" взрослеют на глазах.  

перейти к статье 

Заставили Ротенберга психовать и уже обошли чемпиона КХЛ. Лучшая 
команда 2024 года - "Северсталь" (Sport24.ru) 
Неожиданно, но факт.  

перейти к статье 

Интервью с Григорием Паниным - о "Салавате", Викторе Козлове, 
Родионе Амирове, "Ладе", Илье Ковальчуке и расширении КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Капитан уфимцев объяснил вывод номера Родиона Амирова из обращения и 
возвращение Ильи Ковальчука на лед. 

перейти к статье 

Вратарь "Металлурга" Набоков рассказал, игру каких голкиперов ставит 
себе в пример (ТАСС) 
Илья Набоков в текущем сезоне КХЛ провел 32 игры 

перейти к статье 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козырев вырвался в лидеры, Жамнов теряет 
управление в "Спартаке" (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 

Российские хоккеисты, которые могут уехать в НХЛ в 2024 году, Каюмов, 
Хуснутдинов, Цыплаков, Юров (Чемпионат.com) 



 

 

Лидер "Локомотива", молодой талант из Магнитогорска и другие игроки. 
перейти к статье 

"При чем тут Ларионов!" Кожевников прокомментировал разгромы 
"Торпедо" от "Динамо" и ЦСКА (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
последних результатах нижегородского "Торпедо" в регулярном чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

Двукратный олимпийский чемпион высказался о перспективах "Торпедо" 
в плей-офф (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил перспективы 
"Торпедо" при возможном попадании в плей-офф Кубка Гагарина - 2024. 

перейти к статье 

Игорь Ларионов - о белорусах в "Торпедо", развитии белорусского хоккея 
и желании работать в НХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о белорусах в команде 
и рассказал о развитии хоккея в Беларуси. 

перейти к статье 

Экс главный тренер сборной России оценил состояние ЦСКА и работу 
Сергея Федорова (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
текущей форме московского ЦСКА. 

перейти к статье 

Павел Буре заявил, что никогда не будет работать тренером (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший хоккеист, а ныне член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре в 
эфире "Матч ТВ" заявил, что точно никогда не будет работать тренером, а 
также высказался об игре армейцев в текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

Павел Буре высказался о контракте 51-летнего вратаря Хабибулина с 

"Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Матч ТВ" отреагировал на информацию о том, что нижегородское "Торпедо" 

заключило контракт с обладателем Кубка Стэнли-2004 в составе "Тампы" 

Николаем Хабибулиным, которому в январе исполнился 51 год. 
перейти к статье 

Павел Буре о 40-летнем Ковальчуке в "Спартаке": "Прикольно. В таком 

возрасте играть тяжело, а он еще и забивает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) и 
бывший хоккеист "Ванкувера", "Флориды" и "Рейнджерс" Павел Буре в эфире 

"Матч ТВ" рассказал, как воспринял возвращение 40-летнего Ильи Ковальчука 

в московский "Спартак". 
перейти к статье 

"Хочется обыгрывать каждого соперника, тем более "Ак Барс". Интервью 
тренера "Автомобилиста" Заварухина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 



 

 

"Автомобилист" всего один раз при девяти попытках смог пробиться в плей-
офф КХЛ дальше 1/8 финала.  

перейти к статье 

"Автомобилист" - это загадка. Их успехи и провалы тяжело 
проанализировать (Allhockey (allhockey.ru)) 
Команда, которая зависит от настроя. 

перейти к статье 

Снова "бодрая анархия"? (Вечерняя Уфа (vechufa.ru)) 
В минувшие пятницу и воскресенье уфимский "Салават Юлаев" провел две 
встречи.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Никита Щитов: "Некомпетентных арбитров могут проталкивать по блату. 
В России нужно делать школу судейства" (Sports.ru) 
Никита Щитов оценил уровень судейства в Фонбет Чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

В передаче "Судейская" разобрали момент с участием белорусского 
форварда "Салавата Юлаева" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В передаче "Судейская" ведущий Владимир Гучек, глава департамента КХЛ по 
взаимодействию с игроками Сергей Гимаев и главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов разобрали эпизод матча "Ак Барс" - "Салават Юлаев", в котором 
белорусский форвард уфимцев Иван Дроздов толкнул защитника казанцев 
Никиту Лямкина. 

перейти к статье 

"Это вообще кошмар! Надо менять руководство". Кожевников - о 
судейском скандале в КХЛ (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выступил с критикой 
работы арбитров в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Лучшие игроки 19-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 19-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  

перейти к статье 

У 37 игроков системы "Салавата Юлаева" обнаружен допинг. В клубе 
считают это "диверсией" (Чемпионат.com) 
У 37 хоккеистов "Толпара", выступающего в Молодежной хоккейной лиге и 
входящего в структуру уфимского "Салавата Юлаева", были выявлены следы 
использования мельдония.  

перейти к статье 



 

 

В РУСАДА не подтвердили наличие 37 положительных допинг-проб 
хоккеистов системы "Салавата Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

В РУСАДА не подтвердили наличие 37 положительных допинг-проб хоккеистов 

системы "Салавата Юлаева"  
перейти к статье 

Хоккеисты МХК "Толпар" считают, что запрещенные препараты попали в 
организм под видом витаминов (RT (russian.rt.com)) 
Стало известно, как запрещенные препараты могли попасть в организм 
хоккеистов МХК "Толпар". 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Буре об обсуждении допуска сборной России на ЧМ и ОИ-2026: "Пока на 

повестке дня в IIHF этого вопроса нет. Год назад он был, потом его сняли" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) 
Павел Буре в эфире "Матч ТВ" заявил, что вопрос допуска российской сборной 
пока не стоит на повестке дня в организации. 

перейти к статье 

Буре: "Начиная с первого МЧМ, мы всегда были фаворитами. Мне теперь 
неинтересно смотреть эти турниры без сборной России" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) и 
бывший игрок "Ванкувера", "Флориды" и "Рейнджерс" Павел Буре в эфире 
"Матч ТВ" заявил, что в случае участия в молодежном чемпионате мира по 
хоккею россияне были бы одними из фаворитов. 

перейти к статье 

ФХР поблагодарила Зубарева после завершения карьеры (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР) отреагировала на новость о 
завершении карьеры экс-защитника национальной команды Андрея Зубарева. 

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: призыв НХЛ к IIHF по Израилю является примером обрушения 
системы спорта (ТАСС) 
Ранее Международная федерация хоккея отстранила сборную Израиля от 
соревнований под своей эгидой 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Каменский: Панарин проводит шикарный сезон. В будущем он может стать 
капитаном "Рейнджерс" (Чемпионат.com) 
Функционер Валерий Каменский занимающий должность вице-президента по 
развитию КХЛ, выразил мнение о том, является ли 32-летний нападающий 



 

 

"Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин наиболее ценным российским 
хоккеистом в НХЛ. 

перейти к статье 

Вырвался из Нью-Йорка и перезапустил карьеру в "Колорадо". Георгиев - 
лучший россиянин недели в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Голкипер "Эвеланш" выиграл три матча из трех и получил вызов на Матч звезд.  

перейти к статье 

Уберет все легенды "Рейнджерс". Панарин - главный русский в Нью-Йорке 
(Советский спорт) 
Артемий продолжает бить рекорд за рекордом в составе "синерубашечников"  

перейти к статье 

Мечтал сбежать из США, а теперь его там будут бояться! Злой русский 
размазал соперника и грохнул лучший клуб НХЛ (Sport24.ru) 
У Воронкова дубль в ворота "Ванкувера". Чинахов и Марченко тоже в деле.  

перейти к статье 

Матч звезд-2024: Кучеров, Капризов и топ-вратари (Спорт-экспресс) 
В звездном уик-энде НХЛ, который состоится в начале февраля в Торонто, 
примут участие пятеро россиян 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион Коваленко оценил перспективы своего сына в НХЛ 
(ТАСС) 
По мнению собеседника ТАСС, Николай Коваленко "вырос за последние два 
года как спортсмен и игрок" 

перейти к статье 

Разное 
 

Болельщики "Нефтехимика" выиграли путевку в Дом полимеров СИБУРа 
на ВДНХ (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Тематический матч "Между нами химия" собрал на "Нефтехим-Арене" тысячи 
болельщиков 

перейти к статье 

Яромир Ягр будет введен в Зал славы Международной федерации хоккея 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Яромир Ягр будет введен в Зал славы Международной федерации хоккея  

перейти к статье 

Тардиф сообщил, что Ягр будет включен в Зал славы IIHF в двух 
категориях (ТАСС) 
По словам главы IIHF, чешский хоккеист станет членом Зала славы как игрок и 
функционер 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В трансляции матча КХЛ вместо хоккея 10 минут показывали трибуны (Р-
Спорт, Москва, 15 января 2024) 
Режиссеры трансляции матча Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
астанинским "Барысом" и тольяттинской "Ладой" около 10 минут игрового 
времени показывали трибуны. 
Встреча проходит в Астане, во втором периоде со счетом 1:0 ведет "Лада". 
Трансляция пропала после гимнов и возобновилась на четвертой минуте. 
Комментатор Андрей Юртаев принес извинения за технический сбой, но через 
минуту игрового времени трансляция снова переключилась на трибуны. 
Окончательно сигнал был восстановлен на 14-й минуте встречи. 
"Барыс" с 40 очками после 49 игр идет на последнем, 12-м месте в турнирной 
таблице Восточной конференции, где "Лада" с 61 очком в 52 матчах 
располагается на шестой строчке.  

https://rsport.ria.ru/20240115/khokkey-1921471491.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "В НХЛ полсотни граждан России и, наверное, ноль - 
Израиля. Тем удивительнее заявление Бэттмена" (Russia-hockey.ru, 
Москва, 16 января 2024) 
О последних событиях в КХЛ и мировом хоккее - чемпион СССР, России и 
Олимпийских игр, для Russia-Hockey.ru  
У "ТОРПЕДО" И "СПАРТАКА" ПОХОЖИЕ ПРОБЛЕМЫ  
- "Торпедо" в последнее время терпит крупные поражения. Кризис?  
- Никакого кризиса не вижу. Чемпионат очень жесткий, почти как в НХЛ. Спадов 
не могут избежать даже лидеры нашего хоккея - например, СКА, ЦСКА, "Ак 
Барс", "Спартак", что уж говорить о более молодых клубов, с более 
ограниченными кадровыми возможностями.  
- Причины этого спада "Торпедо" могут быть связаны с короткой предсезонкой?  
- На мой взгляд, главная причина - травмы. Посмотрите на "Спартак", где из 
строя выбыла группа лидеров - и сразу шесть поражений подряд.  
В "Торпедо" похожие проблемы - выбыли Коваленко, Атанасов, другие игроки. 
Но команда держится, пример - недавняя победа в Минске.  
Думаю, что сейчас командам имеет смысл спокойно пережить свои спады. Они 
могут быть даже полезны - если весной и "Торпедо", и "Спартак" выйдут на пик 
формы.  
КОВАЛЬЧУКУ И ХАБИБУЛИНУ НУЖНА ПОДДЕРЖКА  
- Некоторые болельщики связывают серию "Спартака" с возвращением Ильи 
Ковальчука, которому еще надо набрать форму. Это так?  
- Честно говоря, меня удивляют такие версии. Илья многое завоевал в своей 
карьере и в таком солидном по меркам хоккея возрасте решил вернуться. Мне 
кажется, в этой ситуации, наоборот, Ковальчука нужно поддержать, а не делать 
крайним.  
Эта же поддержка нужна и Николаю Хабибулину. В полтинник вернуться в 
ворота - это очень смелый ход, ведь голкипер - самое тяжелое амплуа. 
Посмотрим, рискнут ли Николай и "Торпедо".  
- В чем резервы "Торпедо" и "Спартака"?  

https://rsport.ria.ru/20240115/khokkey-1921471491.html


 

 

- Нужно, чтобы игроки из системы, из третьих-четвертых звеньев делали шаг 
вперед и вели за собой. Вообще это признак чемпионских команд, глубина 
состава в хоккее решает многое.  
Вспоминаю наш "Локомотив" начала века. Возникали проблемы у первого звена 
- тут же результат делало второе и так далее по списку. Поэтому тот 
"Локомотив" и решал чемпионские задачи.  
ФЕТИСОВ ПРАВ - РУШИТСЯ СИСТЕМА МИРОВОГО СПОРТА  
- Что еще отметили на прошедшей неделе?  
- Знаю, что многих сильно удивило настороженное заявление президента НХЛ 
Гэри Бэттмена по поводу решения ИИХФ дисквалифицировать сборные 
Израиля - вслед за российскими командами.  
Не совсем понятно, какое отношение НХЛ имеет, во-первых, к ИИХФ, а, во-
вторых, к Израилю. В НХЛ, наверное, играет ноль граждан этой страны, но 
минимум полсотни граждан России. В принципе тогда было бы логично 
выступить по отстранению сборных России, поддержать их.  
Как заметил Вячеслав Фетисов, сейчас рушится вся система мирового спорта. 
С этой точки зрения хорошо, что хотя бы в НХЛ российскими спортсменам дают 
работу - а они позволяют лиге вести бизнес и зарабатывать деньги. Тем 
забавнее то, что там вспомнили про Израиль.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/nhl_polsotni_russia_null_israel_tem_udivitilnee_vystup_
bettman_/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" Голдобин установил рекорд клуба в российской 
истории по голам за сезон в элитных дивизионах (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
Хоккеист "Спартака" Голдобин установил рекорд клуба в российской истории по 
голам за сезон в элитных дивизионах  
Нападающий "Спартака" Николай Голдобин установил рекорд клуба в 
российской истории по заброшенным шайбам за сезон в элитном дивизионе 
страны, сообщила пресс‑служба "красно‑белых". 
В текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ в активе Голдобина 31 заброшенная 
шайба. Предыдущий рекорд клуба был установлен в сезоне‑1993/94, когда 
Александр Селиванов забросил за "Спартак" 30 шайб за сезон в Высшей лиге. 
Рекорд "Спартака" за всю историю клуба принадлежит Александру Якушеву, 
забившему 50 голов в чемпионском сезоне‑1968/69. 
"Спартак" занимает четвертое место в таблице Западной конференции, набрав 
67 очков в 52 матчах. В ближайшем матче команда Алексея Жамнова во 
вторник примет подмосковный "Витязь". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005045_Hokkeist_Spartaka_Goldobin_u
stanovil_rekord_kluba_v_rossijskoj_istorii_po_golam_za_sezon_v_elitnyh_divizionah 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Автомобилиста" Тютяев: "В КХЛ хоккей умнее и люди 
мастеровитее, чем в АХЛ" (Sport24.ru, Москва, 15 января 2024) 
Нападающий "Автомобилиста" Кирилл Тютяев после матча чемпионата КХЛ 
против ЦСКА (3:2) поделился впечатлениями от дебюта в лиге. 23-летний 
хоккеист выступал в Северной Америке, а в декабре вернулся в Екатеринбург.  
"Эмоции только положительные, приятно играть за родную организацию, все 
парни красавцы.  

http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/nhl_polsotni_russia_null_israel_tem_udivitilnee_vystup_bettman_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/nhl_polsotni_russia_null_israel_tem_udivitilnee_vystup_bettman_/
http://russia-hockey.ru/articles/kovalenko/nhl_polsotni_russia_null_israel_tem_udivitilnee_vystup_bettman_/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005045_Hokkeist_Spartaka_Goldobin_ustanovil_rekord_kluba_v_rossijskoj_istorii_po_golam_za_sezon_v_elitnyh_divizionah
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005045_Hokkeist_Spartaka_Goldobin_ustanovil_rekord_kluba_v_rossijskoj_istorii_po_golam_za_sezon_v_elitnyh_divizionah


 

 

В КХЛ очень хороший уровень соперников, хорошие партнеры, интересно 
играть, здесь хоккей умнее и люди мастеровитее, чем в АХЛ.  
Адаптация к европейскому хоккею прошла быстро, уже после первого матча в 
ВХЛ я вспомнил, что такое русский хоккей". 

https://sport24.ru/hockey/news-612493-forvard-avtomobilista-tyutyayev-v-kkhl-
khokkey-umneye-i-lyudi-masteroviteye-chem-v-akhl 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ определила лучших игроков 18-й недели сезона-2023/2024 
(Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Континентальной хоккейной лиги 
назвала лучших игроков 18-й недели сезона-2023/2024. 
Лучшим вратарем признан Павел Хомченко из "Авангарда", выигравший все три 
своих матча с процентом отраженных бросков 96,46% и коэффициентом 
надежности 1,33. 
Лучшим защитником признан Максим Березин ("Лада"), набравший 3 (1+2) очка, 
забросивший победную шайбу и отдавший две результативные передачи в двух 
матчах недели. 
Форвард московского "Динамо" Седрик Пакетт признан лучшим нападающим. 
На счету форварда пять голов и один ассист в трех матчах. Пакетт оформил 
хет-трик в матче с "Торпедо". 
Лучшим новичком признан голкипер московского "Динамо" Максим Моторыгин, 
выигравший все три матча с процентом отраженных бросков 94,52%.  

https://www.championat.com/hockey/news-5395338-khl-opredelila-luchshih-igrokov-
18-j-nedeli-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (15): 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 15 января 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 15 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 15 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 января 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 15 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 15 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Завтра в КХЛ пройдут слушания по делу о спортивной дискриминации 
защитника "Ак Барса" Евсеева (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 
15 января 2024) 
Как стало известно "БИЗНЕС Online", завтра КХЛ рассмотрит заявление о 
спортивной дискриминации защитника "Ак Барса" Никиты Евсеева. Слушания 
начнутся в 11:00 по московскому времени. По видеосвязи там будут 
присутствовать адвокаты "Ак Барса", генеральный менеджер клуба Марат 
Валиуллин и стороны хоккеиста и КХЛ. 

https://sport24.ru/hockey/news-612493-forvard-avtomobilista-tyutyayev-v-kkhl-khokkey-umneye-i-lyudi-masteroviteye-chem-v-akhl
https://sport24.ru/hockey/news-612493-forvard-avtomobilista-tyutyayev-v-kkhl-khokkey-umneye-i-lyudi-masteroviteye-chem-v-akhl
https://allhockey.ru/news/show/503716-Tjutyaev_priyatno_igrat_za_rodnuju_organizaciju_vse_parni_krasavcy
https://www.championat.com/hockey/news-5395338-khl-opredelila-luchshih-igrokov-18-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395338-khl-opredelila-luchshih-igrokov-18-j-nedeli-sezona-2023-2024.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/15/igrok-dinamo-pakett-vpervye-stal-luchshim-forvardom-nedeli-v-kkhl.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/189845-khl-nazvala-luchshih-igrokov-18-y-nedeli
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/homchenko-berezin-pakett-i-motorygin-priznany-luchshimi-igrokami-nedeli-v-khl-2168216/
https://allhockey.ru/news/show/503657-Pakett_Homchenko_Berezin_Motorygin_luchshie_igroki_nedeli_v_KHL
https://www.sportmk.ru/sports/2024/01/15/igrok-dinamo-pakett-vpervye-stal-luchshim-forvardom-nedeli-v-kkhl.html
https://www.sports.ru/hockey/1115772069-pakett-xomchenko-berezin-motorygin-luchshie-igroki-nedeli-v-kxl.html
https://shaiba.kz/news/766706
https://rsport.ria.ru/20240115/kkhl-1921402256.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004792_Pakett_i_Motorygin_iz_moskovskogo_Dinamo_voshli_v_chislo_luchshih_igrokov_nedeli_v_KKhL
https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/15/khl-opredelila-luchshih-igrokov-18-j-nedeli-sezona-2023/2024/


 

 

Ранее агент Евсеева Шуми Бабаев подал заявление в КХЛ с требованием 
разорвать контракт Дамира Жафярова и Евсеева с "Ак Барсом". Жафяров уже 
после этого покинул казанский клуб и был обменян в "Авангард", поэтому 
ситуация с ним рассматриваться на слушаниях не будет. 
Бабаев, подавая заявление в Лигу, заявил, что оба игрока подверглись 
дискриминации со стороны главного тренера "Ак Барса" Зинэтулы 
Билялетдинова. Евсеев сейчас играет в "Нефтянике", фарм-клубе "Ак Барса" в 
ВХЛ. В пяти матчах он отметился результативной передачей.  

https://www.business-gazeta.ru/news/619933 

К заголовкам сообщений 

CAS зарегистрировал апелляцию ЦСКА на решение IIHF о запрете на 
трансферы (ТАСС, Москва, 15 января 2024) 
Спортивный арбитражный суд (CAS) зарегистрировал апелляцию ЦСКА на 
решение Международной федерации хоккея (IIHF) наложить на московский 
клуб запрет на международные трансферы. Об этом ТАСС сообщили в пресс-
службе CAS.  
"Судебное разбирательство находится на ранней стадии, дата слушания еще 
не назначена", - сказали в пресс-службе CAS.  
4 августа 2023 года IIHF встала на сторону клуба Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА относительно прав на вратаря Ивана 
Федотова - американский клуб перенес срок действия его контракта с сезона-
2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. Международная 
федерация наложила на ЦСКА годичный запрет на международные трансферы, 
а Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован до конца 2023 года, так как не 
вернулся в расположение клуба НХЛ. Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
разрешила ЦСКА заявлять Федотова на матчи чемпионата после того, как 
Генпрокуратура донесла до лиги и Федерации хоккея России (ФХР) свою 
позицию о незаконности решения IIHF в плане прав спортсмена на труд. После 
появления Федотова на льду в первом матче IIHF оштрафовала ФХР на $5,6 
тыс.  
В декабре 2023 года дисциплинарный совет IIHF отклонил апелляции ЦСКА и 
Федотова. Такое решение было принято после того, как Федотов, согласно 
утверждению IIHF, нарушил правила стандартного контракта с 
"Филадельфией". Позднее глава IIHF Люк Тардиф не исключил, что ФХР может 
быть лишена членства в Международной федерации хоккея в связи с делом 
Федотова.  

https://tass.ru/sport/19730275 

Похожие сообщения (13): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 января 2024 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 15 января 2024 

• Беларусь Сегодня (sb.by), Минск, 15 января 2024 

• Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 15 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• Р-Спорт, Москва, 15 января 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 15 января 2024 
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К заголовкам сообщений 

Анцелиович допустила, что рассмотрение апелляции ХК ЦСКА в CAS 
может занять полгода (RT (russian.rt.com), Москва, 15 января 2024) 
Спортивный юрист Анна Анцелиович ответила на вопрос о шансах на 
удовлетворение Спортивным арбитражным судом (CAS) апелляции ЦСКА на 
трансферный запрет от Международной федерации хоккея (IIHF). 
 "Рассмотрение дел в CAS идет очень долго, и тут надо понимать, есть ли 
согласие сторон на ускоренный процесс. Но обычно такое происходит нечасто, 
поскольку это ведет к большим финансовым затратам и ложится тяжелым 
бременем на плечи юристов из-за сокращенных сроков. Если ЦСКА и IIHF не 
договорились между собой, то это может затянуться до полугода и дольше", - 
сказала Анцелиович RT. 
По ее мнению, IIHF не сможет воспользоваться своим авторитетом в CAS. 
"В CAS все стороны являются равными, и задавить своим авторитетом не 
выйдет. У спортивного арбитражного суда очень много решений, когда даже 
индивидуальные спортсмены выигрывали у федераций. У ЦСКА определенно 
будут шансы, в силу того что дело, скорее всего, рассмотрит тройка арбитров, 
одного из которых выберет клуб. И к этому надо подойти очень внимательно, 
поскольку это 50% успеха", - добавила она. 

https://russian.rt.com/sport/news/1258316-anceliovich-cska-apellyaciya 

К заголовкам сообщений 

Назаров о бане Израиля: Америка показала, как одной рукой тормошить, а 
второй причесывать (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров прокомментировал отстранение ИИХФ 
сборной Израиля от международных матчей и заявление НХЛ с просьбой 
отменить запрет. 
"Уже понятно, кто и как из команд КХЛ провел новогодние праздники. Кто 
усиленно гулял и переел салатов, а кто готовился к ответственным матчам. 
Конечно, важная тема - бан Израиля со стороны ИИХФ. Америка и ее 
сателлиты в очередной раз показали, как они умеют одной рукой тормошить, а 
второй причесывать. Сначала забанили Израиль по линии международной 
хоккейной федерации, а затем заступаются за него и выражают 
обеспокоенность по линии НХЛ. Выглядит это очень комично. Подобные 
фокусы мы видим далеко не в первый раз, и думаю, что не в последний. Такое 
ощущение, что даже на международной арене в очередной раз мы видим 
капиталистическое правило "ничего личного, это просто бизнес", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5395166-nazarov-o-bane-izrailya-
amerika-pokazala-kak-odnoj-rukoj-tormoshit-a-vtoroj-prichyosyvat.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ представила 10 лучших голов прошедшей игровой недели 
(Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Пресс-служба КХЛ опубликовала рейтинг лучших голов прошедшей игровой 
недели регулярного чемпионата. Список возглавила заброшенная шайба 20-
летнего белорусского нападающего минского "Динамо" Вадима Мороза в игре с 
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https://www.sports.ru/hockey/1115772102-nazarov-o-situaczii-so-sbornoj-izrailya-amerika-v-ocherednoj-raz-pokaz.html


 

 

московским "Спартаком" (3:1), следом за ним расположилось взятие ворот 
Тейлора Бека из "Сибири", а замкнул тройку лучших гол представителя ЦСКА 
Сергея Плотникова. 
Полностью рейтинг лучших голов недели в КХЛ выглядит следующим образом: 
10-е место: Максим Березин ("Лада"); 
9-е место: Никита Гребенкин ("Металлург" Мг); 
8-е место: Егор Степанов ("Северсталь"); 
7-е место: Рид Буше ("Авангард"); 
6-е место: Владислав Фирстов ("Торпедо"); 
5-е место: Виталий Кравцов ("Трактор"); 
4-е место: Максим Шалунов ("Локомотив"); 
3-е место: Сергей Плотников (ЦСКА); 
2-е место: Тейлор Бек ("Сибирь"); 
1-е место: Вадим Мороз ("Динамо" Мн). 

https://www.championat.com/hockey/news-5395498-khl-predstavila-desyat-luchshih-
golov-proshedshej-igrovoj-nedeli.html 

К заголовкам сообщений 

Радулов третьим в истории КХЛ отдал 450 результативных пасов за 
карьеру (Sport24.ru, Москва, 15 января 2024) 
Нападающий "Ак Барса" Александр Радулов отметился результативной 
передачей в матч регулярного сезона КХЛ против "Нефтехимика" (1:0).  
На счету Радулова стало 450 голевых передач КХЛ.  
Это третий показатель в истории лиги, больше только у Вадима Шипачева (622) 
и Сергея Мозякина (509).  
Ближайший преследователь Радулова из действующих игроков - Никита Гусев, 
у которого 368 передач.  
В общей сложности Радулов набрал 688 (238+450) очков в 613 матчах в КХЛ.  

https://sport24.ru/hockey/news-612453-radulov-tretim-v-istorii-kkhl-otdal-450-
rezultativnykh-pasov-za-karyeru 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Ветераны СКА написали Путину, судья обматерил тренера "Авангарда", 
Лайпсик стал русским. 10 событий недели в КХЛ (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 15 января 2024) 
Питер в бешенстве от решения арбитра.  
Первые недели 2024 года в КХЛ выдались насыщенными. В лиге погремело 
несколько судейских скандалов. И если в первом случае на арбитров не 
повлияло даже письмо написанное Владимиру Путину, то сейчас судьям 
пришлось извиненяться. Тем временем, некоторые лидеры осенней части 
чемпионата переживают кризис, действующий чемпион потихоньку обретает 
себя, а в споре за лучшего бомбардира появился новый фаворит. Об этих и 
других событиях недели - в традиционном обзоре "БИЗНЕС Online". 
1. "Защитник СКА попадает себе в клюшку и падает? Это его проблема" 
На исходе новогодних каникул СКА уступил "Металлургу" (1:2 ОТ). С тех пор 
питерцы уже успели начать новую победную серию, однако страсти по этому 
матчу не утихают до сих пор. Все дело в спорной шайбе новичка уральцев 
Игоря Гераськина, ставшего для него первой в новом клубе. За пару секунд до 
точного броска нападающий проехал мимо защитника СКА Артема Сергеева. 
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Тот зацепился за ногу Гераськина и упал. "Металлург" получил 
импровизированное большинство и реализовал его. 
На пресс-конференции Роман Ротенберг раскритиковал работу арбитров. Это 
все что оставалось сделать главному тренеру СКА в данной ситуации, 
поскольку подобные эпизоды не пересматриваются: "Мне здесь нечего 
комментировать. Это вам нужно задать этот вопрос. Все видели повтор? 
Посмотрите еще раз и выскажите мнение общественности... Мы за честный 
хоккей. Все должно быть по правилам. Даже во дворе есть правила, 
несправедливость всегда наказывается", - сказал тренер. 
В дальнейшем история получила продолжение. Группа ветеранов СКА 
направила письмо на имя президента России, президента КХЛ Алексея 
Морозова и главы ФХР Владислава Третьяка. По мнению авторов письма, 
судейство в КХЛ опустилось "ниже плинтуса". Якобы эпизоды трактуются 
двояко, в действиях арбитров нет системности. Более того, ветераны считают, 
что плохое судейство не позволяет раскрыть потенциал атакующих команд и 
мотивирует молодых хоккеистов на отъезд за границу. 
Досталось и руководителем судейского корпуса КХЛ. В письме указано, что они 
"штрафуют неугодных тренеров и игроков, затыкают рот всем несогласным, 
игнорируют критику со стороны прессы". Здесь, очевидно, ветераны ссылаются 
на негативный опыт Ротенберга, которого несколько раз штрафовали за критику 
судей на 300 тыс. рублей после экспрессивных пресс-конференций. В ноябре 
наставника даже дисквалифицировали на один матч. Связь между хоккеем и 
высшим руководством России прослеживается долгие годы. Более того, в 
предыдущие годы Путин отмечал, что он не просто поддержал, а лично 
придумал КХЛ. Однако частные конфликты между клубами и судьями 
президенту решать еще не приходилось. 
При разборе эпизода главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов посчитал 
решение верным: "Касание клюшки Сергеева приводит к тому, что он клюшкой 
попадает себе в ногу, вследствие чего он и падает. В правилах есть четкая 
формулировка, что это его проблема", - заявил Анисимов в программе 
"Судейская" на "КХЛ ТВ". 
2. Кравец нагрубил судья, но потом извинился 
В пятницу "Амур" дома уступил "Авангарду" (2:3). Хабаровчане приблизились в 
счете за минуту до конца и имели реальные шансы перевести игру в овертайм, 
но яркая игра аутсайдера осталась незамеченной из-за скандала в первом 
периоде. Как и в случае с матчем СКА, в центре событий оказались судьи. 
Главный тренер омичей Михаил Кравец обратился к арбитру Денису Наумову с 
вопросом и получил резкий ответ: "Рот закрой, ". Это разозлило Кравеца, 
который позже подозвал арбитров для объяснения. 
На пресс-конференции специалист предположил, с чем может быть связана 
такая реакция: "К сожалению, этот человек - мой воспитанник, он играл у меня в 
команде. Я достаточно хорошо к нему относился, но, видимо, где-то не дал ему 
играть. Может, он по-прежнему обижен", - сказал тренер. Кравец и Наумов 
действительно пересекались в питерском "Динамо", откуда будущий судья 
ушел в 2004-м. 
Накануне Анисимов уже извинился перед Кравецом от имени судейского 
корпуса и сообщил, что судья будет оштрафован. 41-летний Наумов работает 
линейным еще с первого сезона КХЛ 2008/09, а три сезона спустя он перешел в 
главные судьи. Опытнейший арбитр быстро признал свою неправоту. На 
следующий день перед вторым матчем "Авангарда" с "Амуром" он тепло 
поприветствовал тренера и поблагодарил его за помощь во время игровой 
карьеры. Конфликт разрешен. 



 

 

3. Лайпсик теперь россиянин 
Летом российское гражданство получил американский защитник московского 
"Динамо" Бреннан Менелл. Тогда же стать россиянином вознамерился канадец 
Брэндан Лайпсик из СКА. Теперь указом президента России он также получит 
паспорт с двуглавым орлом. С нового сезона форвард перестанет считаться 
легионером. Это отличное подспорье для питерцев, особенно если возврата к 
схеме с пятью легионерами не случится. На следующий сезон из легионеров 
контракт есть только у американца Алекса Гальченюка, а значит, свободны как 
минимум две иностранные вакансии. 
Лайпсика уже поздравил главный тренер СКА: "Он давно хотел стать 
гражданином нашей страны, приложил массу усилий для этого. Сейчас вся 
семья Брендана живет в Петербурге, он связывает свое будущее Россией и, 
возможно, еще поможет нашей сборной добиться значимых побед", - написал 
Ротенберг в телеграм-канале. Впрочем, в ближайшее время попадание 
Брэндана в сборную маловероятно. В условиях отсутствия России на 
международных турнирах, к матчам в основном подключают молодежь. Лайпсик 
под эту категорию не подходит. В мае ему исполнится уже 30 лет. 
4. Гусев - новый лидер бомбардирской гонки 
Николай Голдобин резво начал регулярный чемпионат и сходу возглавил гонку 
лучших бомбардиров. Но после потери лучшего центра "Спартака" Ивана 
Морозова из-за травмы плеча темпы набора очков снизились. Несколько 
матчей из-за травмы пропустил Владимир Ткачев. В этот момент мощнейший 
ход набрал Никита Гусев. В начале января игрок выдал несколько суперматчей. 
Набрал пять очков во встрече с "Куньлунем" (7:1) и стал героем игры с "Сочи" 
(5:1), сделав четыре передачи и прибил ослабевшее "Торпедо" тремя 
ассистами (6:1). Пока Голдобин и Ткачев больше четырех месяцев выявляли 
сильнейшего в заочных баталиях, Гусев незаметно вышел вперед (66 очков). 
Плохая концовка старого года с тремя поражениями сменилась для "Динамо" 
на идеальное начало следующего (пять побед). Никита сыграл важнейшую 
роль в успехах команды, на его счету 14 очков за этот период. Девять из них он 
набрал в большинстве, позволив команде еще сильнее оторваться от 
преследователей по проценту реализации большинства (32,8%) и 
заброшенным шайбам (61) и выйти на первое место в Западной конференции. 
В отличие от Ткачева и Голдобина, он еще не побил личный рекорд 
результативности за регулярный чемпионат. Его лучшее достижение - 82 очка 
за 62 игры в сезоне 2018/19 за СКА. Скорость набора очков за матч в этот раз 
чуть меньше (1.32 против 1.29), но за полтора месяца повторить этот результат 
реально. 
5. "Торпедо" плохо без Атанасова  
В начале января зрелищная команда Игоря Ларионова потеряла ярчайшего 
игрока. В матче с "Куньлунем" (3:2 OT) травму получил Василий Атанасов. 
Хоккеист столкнулся с двумя игроками соперника, и одновременно с Остином 
Воном упал на лед. В момент падения Атанасов опирался на правое колено, а 
после долго держался за него, пока партнеры не помогли ему встать и покинуть 
площадку. 
Без Василия игра команды сильно разладилась. Команда потерпела три 
поражения в четырех матчах. Ларионов не называет это системным кризисом, 
но признает, что качество игры ощутимо снизилось, а заменившие Атанасова 
игроки не справляются со своими обязанностями. Второй бомбардир и снайпер 
клуба выбыл как минимум на месяц, но по крайней мере, избежал разрыва 
крестообразной связки и должен сыграть в плей-офф. 
6. Грубая ошибка вратаря "Спартака" Николаева  



 

 

Нынешний сезон у голкипера Дмитрия Николаева откровенно не складывается. 
Он начинал сезон в СКА, но после прихода в команду Никиты Серебрякова 
шансы на основу топ-клуба свелись к нулю. С обменом в "Нефтехимик" 
ситуация не улучшилась. Голкипер приехал в Нижнекамск с травмой спины, 
сыграл всего два матча и через месяц перешел в "Спартак". В московском 
клубе игровой практики стало гораздо больше, но вместе с ней пришли 
курьезные эпизоды. 
В матче с "Динамо" (2:3 ОТ) он целых три раза ошибся по ходу овертайма. 
Сначала неудачно сыграл за воротами, а затем не смог накрыть шайбу после 
броска динамовца. Третья ошибка стала фатальной. Николаев вышел из-за 
ворот и отдал пас на защитника Дмитрия Вишневского, но вместо него 
передачу принял нападающий соперника - Седрик Пакетт. Он разыграл 
комбинацию с Андреем Мироновым и забросил победную шайбу. 
7. "Спартак" ослабел без центров 
Решение сделать основным голкипером Николаева значительно повлияло на 
качество игры "Спартака". Но объяснить серию из пяти поражений подряд лишь 
одной вратарской проблемой трудно. Вероятно, причина кризиса глубже. 
"Спартак" потерял троих ведущих центров. Давно в лазерете Морозов, на днях 
москвичи остались без Михаила Мальцева. Хоккеист недавно вернулся из 
Америки, а теперь выбыл на несколько недель из-за перелома руки. 
Подозрение на перелом и у опытного Андрея Локтионова. 
Илья Ковальчук неплохо провел первые игровые недели после двухгодичного 
перерыва (четыре очка в семи матчах), но спасать положение должен явно не 
он. Однако некоторые нашли связь между возвращением легенды и неудачами 
москвичей. До прихода Кови команда не проигрывала в четырех матчах, а с ним 
взяла только одну победу в шести. Впрочем, главный тренер Алексей Жамнов 
считает эти параллели "полным маразмом". 
8. "Сочи" проиграл 15 матчей подряд 
В то же время черная полоса другой команды из Западной конференции - 
"Сочи" удивляет гораздо меньше. Скорее, удручает ее длительность. Южане 
потерпели 15 поражений подряд и уже не так далеки от антирекорда в лиге, 
установленного ими же в прошлом сезоне (21 поражение). В конце декабря 
положение было совсем удручающим. На коротком отрезке команда 
пропустила 22! шайбы в трех матчах. Теперь игра в обороне чуть 
стабилизировалась, но атака до сих пор не ожила. У Матвея Мичкова - две 
шайбы в девяти играх, Артур Тянулин не забивает пять матчей, а Марат 
Хуснутдинов и вовсе за последние десть игр может похвастаться лишь одной 
передачей. 
Куда лучше команда выступала в начале сезона, до того момента, пока ее не 
покинул Борна Рендулич. Не особо известный в России хорват сразу вышел на 
первое место в клубной гонке бомбардиров и даже ворвался в топ-5 лучших 
снайперов лиги. Альтернативой ему мог бы стать Мичков, но талантливый 
юниор пока не готов к роли однозначного лидера даже в клубе-аутсайдере. 
История с Рендуличем стала очередной в копилке сомнительных переходов из 
"Сочи" в СКА. Ранее питерцы подобным образом забирали Мальте 
Стремвалля, Ивана Мищенко и других лидеров клуба.  
Ни хоккеистам, ни самой команде от этого лучше не становилось. Вот и 
Рендулич не избежал этой участи. Сейчас у него два очка в последних 
одиннадцати матчах. Понятно, что изменить эту ситуацию, зная тесные 
отношения двух клубов, невозможно. Но подобные истории точно не идут на 
пользу КХЛ. 
9. ЦСКА возвращается 



 

 

ЦСКА провалил концовку календарного года и потерпел пять поражений 
подряд. В игре команды ощущался кризис идей. Сумбурность в атаке, слабое 
большинство (хуже чем у "Куньлуня" и "Сочи") сигнализировали, что 
"чемпионское похмелье" изрядно затянулось. Регулярный чемпионат уже 
перевалил за две трети, а знаменитая системность ЦСКА все никак не 
возвращалась. 
Похоже, со старта 2024 года чемпионский тумблер все-таки включился. 
Впервые в сезоне армейцы выдали серию из четырех побед. Мощь атаки 
распределяется равномерно - сразу семеро хоккеистов забросили 10 или более 
шайб. Но периодически случаются и яркие индивидуальные выступления. 
Например, Сергей Плотников оформил хет-трик в матче с "Торпедо" (7:2). В тот 
день у армейцев в принципе залетало все: кистевые, броски в касание и даже с 
нулевого угла. Четверка лидеров Запада убежала слишком далеко, но отыграть 
5-очковое отставание у тех же нижегородцев в борьбе за пятое место реально.  
10. Кризис "Лады" 
В конце октября "Лада" поразила всех, выйдя на первое место в Восточной 
конференции. Но сейчас от былой дерзости не осталось и следа. Команда 
потерпела пять поражений в шести матчах и уже больше двух недель не 
побеждала в основное время. Непростой период переживают лидеры атаки. У 
лучшего бомбардира клуба Остапа Сафина - 2 (0+2) очка в последних шести 
играх. А второй снайпер Дмитрий Кугрышев забросил лишь одну шайбу за 
месяц. 
Поскольку "Лада" не выступала в КХЛ с сезона 2017/18, истинный потолок 
возможностей этой команды не понятен. Была ли яркая осень мимолетной 
вспышкой, или же тольяттинцы вместе с тренером-дебютантом КХЛ Олегом 
Браташом действительно способны на многое? После недавнего поражения от 
"Локомотива" (2:3 Б) специалист не концентрировался на упущенных 
возможностях, а обрадовался, что подопечные зацепили очко в матче против 
самой стабильной команды лиги. Похоже, на данном этапе главная задача 
"Лады" - создать задел для уверенного прохода в плей-офф. 
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К заголовкам сообщений 

"Динамо" Москва - лидер Запада, ЦСКА опустился на седьмое место, а 
"Спартак" проводит худший отрезок в сезоне (Live Sport (livesport.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
КХЛ 2023/24: обзор 18-й игровой недели 
В рамках 18-й игровой недели московскому "Динамо" удалось воспользоваться 
потерями "Локомотива" и стать новым промежуточным лидером Запада. Об 
этом и других турнирно значимых событиях говорим в еженедельном обзоре.  
"Динамо" Москва - новый лидер Запада 
Главный джекпот минувшей семидневки достался "Динамо" Москва. Еще до 18-
й недели столичный клуб начал формировать новую победную серию, которая 
остается актуальной и на момент публикации. В нее вошли пять матчей, в 
четырех из которых атака бело-голубых забрасывала не менее четырех шайб, 
пропуская при этом максимум два гола в ответ.  
"Динамо" Москва в игре против ЦСКА 
ХК "Динамо" Москва 
Прошла игровая неделя "Динамо" Москва состояла из трех матчей. В начале 
семидневного отрезка команда Алексея Кудашова размялась на "Сочи" (5:1), 
после чего ее ждали принципиальные в региональном и турнирном понимании 
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встречи. Однако оба локальных вызова динамовцы преодолели без изъянов. 
Так, нынешним лидером Запада был обыгран ЦСКА в московском дерби (4:2), 
за которым последовала разгромная победа над "Торпедо" (6:1) в игре, 
превратившейся в индивидуальный мастер-класс Седрика Пакетта, набравшего 
3+1 по системе "гол+пас".  
Главный на текущий момент конкурент "Динамо" - "Локомотив" - на прошлой 
неделе также провел три встречи, но в двух остался без набранных очков. В 
нетипичной для себя манере ярославцы беззубо отдали два очка "Металлургу" 
Мг в противостоянии, которое на момент 9 января подразумевало 
соперничество лидеров двух конференций. Несмотря на разницу в две шайбы 
(3:5), "Локомотив" провел посредственный матч, в котором интрига была убита 
Коробкиным, Гребенкиным и Яковлевым, а выброшена подальше - Игорем 
Гераськиным, оформившим дубль и ассист.  
Турнирная таблица после 18-й игровой недели  
После откровенно слабого матча в Магнитогорске "Локомотив" прибыл в 
Тольятти, где выстрадал победу над "Ладой", оказавшись точнее в серии 
буллитов (3:2 Б). Однако самым непредсказуемым во всех смыслах получился 
воскресный матч в Ярославле. На домашнем льду команда Игоря Никитина 
проиграла "Витязю" (1:2), над которым имела двойное (даже чуть больше) 
преимущество по броскам в створ ворот - 44:21.  
 18-ю игровую неделю "Динамо" Москва закончило с 72 очками по итогам 51 
встречи. В активе "Локомотива" 70 баллов и 50 проведенных матчей. И только 
СКА отстал от двух других претендентов, набрав в 51 игре 68 очков.  
ЦСКА смещен на седьмую строчку 
Если для одного московского клуба прошлая неделя оказалась идеальной, то 
для двух других представителей столицы все прошло хуже некуда. В частности, 
для ЦСКА, который еще недавно имел реальную возможность догнать 
"Торпедо" и навязать борьбу за пятую позицию, а теперь мирится с очередным 
понижением, хотя в целом на дистанции это было трудно представить.  
Тем не менее по итогам 49 матчей ЦСКА, с 56 очками, занимает седьмую 
строчку в таблице Западной конференции, отставая на один балл от 
"Северстали" с учетом игры в запасе. Безусловно, сформированный разрыв 
едва ли можно назвать проблемным, но для "армейцев" это очередной пинок по 
репутации, что в нынешнем сезоне для него становится нормой и отражает его 
текущие кондиции.  
На прошлой неделе ЦСКА провел две игры. И в одной сумел выдать 
очередное, четвертое подряд в январе, шоу хорошей результативности. На 
своем катке команда Сергея Федорова растоптала "Торпедо" (7:2). Сергей 
Плотников оформил хет-трик, Андрей Светлаков набрал 1+3, а Слепышев и 
Мамин выдали по три ассиста. Развить успех после выигранного у прямого 
конкурента матча не удалось: 11 января ЦСКА уступил московскому "Динамо" 
(2:4).  
"Северсталь" идет без поражений в январе  
Очередной провал ЦСКА своевременно прочувствовала "Северсталь", которая, 
как кажется, набрала превосходную по своим аппетитам форму, и в 2024 году 
идет без поражений. Ее идеальная серия сейчас находится на 5-матчевой 
отметке. На прошлой неделе команда Андрея Козырева добилась двух побед в 
двух встречах. На домашнем катке она разобралась с "Куньлунем" (2:1) и 
отняла очки у СКА (3:2).  
"Спартак" погрузился в игровой кризис 
Еще один московский клуб, которому прошлая неделя не предрекала ничего 
хорошего. Заключительный матч 2023 года - с "Витязем" в Балашихе (4:5 ОТ) - 



 

 

стал отправной точкой деструктивной кампании "Спартака". Его текущая серия 
поражений - до игры 15 января с тем же "Витязем" - остановилась на шести 
матчах. Хуже в нынешней регулярке красно-белые еще не играли. 
Перегоревшая команда Алексея Жамнова четырежды осталась вообще без 
набранных очков, а в пяти встречах некогда бездумная результативность 
ограничивалась двумя голами.  
"Спартак" крупно проиграл "Магнитке" 
На прошлой неделе "Спартак" сыграл трижды, исход, разумеется, был один. 
Сперва московский клуб уступил минскому "Динамо" в гостях (1:3), а затем 
вернулся на родную "Мегаспорт Арену", где дважды устроился на разгром. 
Безжалостными по отношению к "Спартаку" оказались СКА (2:5) и "Металлург" 
Мг (2:6).  
 Достаточно продолжительная по меркам высокой интенсивности на Западе 
серия неудач опустила "Спартак" на четвертое место в турнирной таблице. В 52 
матчах он набрал 67 очков и отстал от первой строчки, где когда-то чувствовал 
себя комфортно и уверенно, на 5 баллов. Сейчас команда Алексея Жамнова 
опережает пятое "Торпедо" на 6 очков, но нижегородцы припрятали пару игр в 
запасе.  
Успешная неделя для "Сибири" 
В прошлом нашем обзоре "Сибирь" была упомянута в контексте интриги, 
которая оживилась в Восточной конференции и подразумевала борьбу за плей-
офф между ней, "Амуром" и "Нефтехимиком". Удивительно, как семь дней в 
таком динамичном виде спорта могут изменить ситуацию. И не нужно быть 
экспертом, чтобы понять, что для одних все сложилось как надо, а другим стало 
хуже. Счастливчиком в конкретном случае оказался новосибирский клуб.  
 В рамках 18-й игровой недели "Сибирь" провела серию матчей на Дальнем 
Востоке. В четырех встречах она поделила пополам победы и поражения. 
Первым ее соперником стал "Амур" (0:4, 4:1), вторым - "Адмирал" (4:2, 2:5).  
50% набранных очков на фоне ошибок прямых конкурентов улучшили 
положение дел команды Сергея Кривокрасова. В минувшие семь дней 
"Нефтехимик" остался ни с чем в двух встречах из трех, а "Амур" после одной 
победы над "Сибирью" и вовсе устроился на три подряд поражения, да еще и в 
основное время, без шансов на очки в овертайме.  
 В итоге в 52 матчах "Сибирь" набрала 55 очков, с которыми все еще занимает 
восьмое место в таблице Востока. При этом разрыв между девятым 
"Нефтехимиком" увеличился до 4 баллов при равном количестве проведенных 
встреч. "Амур" рухнул на десятую позицию, оставшись с 50 очками после 50 
матчей.  
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К заголовкам сообщений 

Лисовец провел 500-й матч в лиге, Чезганов сыграл за "Спартак". Чем еще 
запомнилась неделя в КХЛ для белорусов (Федерация хоккея Республики 
Беларусь (hockey.by), Минск, 15 января 2024) 
Рассказываем о самых интересных событиях.  
Позади - еще одна неделя регулярного чемпионата КХЛ. В прошедшие семь 
дней белорусские игроки сбавили результативный темп, но и без этого в лиге 
происходило много интересного.  
500 матчей Лисовца  
Очень солидного юбилея в КХЛ достиг белорусский защитник "Адмирала" 
Евгений Лисовец. Вчерашняя встреча с "Сибирью" стала для уроженца Гродно 

https://www.livesport.ru/hockey/2024/01/15/khl_2023_24_regular_season_week_18/


 

 

500-й в лиге. Он дебютировал в КХЛ за минское "Динамо" в далеком сезоне-
2013/14 и за это время сыграл в 500 встречах. В разные годы Лисовец защищал 
цвета "Салавата Юлаева", "Витязя", "Адмирала" и минского "Динамо". На счету 
белоруса 98 (32+66) баллов за время выступлений в КХЛ.  
Дроздов продолжает набирать очки  
Классную игру продолжает показывать Иван Дроздов. Его результативная 
серия прервалась на отметке семь матчей, когда белорус поразил ворота 
"Куньлуня" (1:2), забросив уже 18-ю шайбу в сезоне. Во вчерашнем поединке с 
китайским клубом (5:3) Дроздов заработал два ассиста. Начало новой 
результативной серии? Надеемся и верим :)  
Такие разные матчи Кульбакова  
Спустя несколько дней после поражения от минского "Динамо" в Нижнем 
Новгороде "Торпедо" пожаловало в гости к "зубрам". В Минске торпедовцы 
сыграли дисциплинированно, а вратарь Иван Кульбаков "засушил" атаку 
хозяев, сделав 34 сейва и оформив первый шатаут в нынешнем сезоне. 
Неудивительно, что ворота в матче с "Динамо", но уже московским, Ларионов 
снова доверил Кульбакову. Но игра в Москве у голкипера не пошла. В 
стартовые три с половиной минуты Кульбаков пропустил трижды и был 
заменен. Адам Хуска, кстати, тоже не остался сухим, "Торпедо" в том матче 
уступило - 1:6.  
Скоренов помог "Северстали" одержать две победы  
Спадом нижегородцев пытается воспользоваться и "Северсталь", идущая в 
таблице вслед за "Торпедо". На прошлой неделе подопечные Анддрея 
Козырева одержали две победы, в которых поучаствовал Александр Скоренов. 
В матче с "Куньлунем" (2:1) белорус забросил сам, а в победной игре со СКА 
(3:2) отметился результативной передачей. Теперь "Северсталь" имеет в 
активе 57 очков, у "Торпедо", идущего шестым, 61 балл.  
Чезганов провел четвертый матч за "Спартак"  
У московского "Спартака" - шесть поражений подряд. Лидер лиги, бивший 
рекорд за рекордом, в новом году испытывает проблемы. Неудивительно, что в 
состав москвичей решили ввести "свежую кровь", вызвав нескольких хоккеистов 
из фарм-клуба. В их числе оказался и белорусский нападающий Егор Чезганов. 
Во вчерашней игре с "Магниткой" (2:6) Чезганов играл в четвертой тройке. Он 
провел на площадке 10 минут 40 секунд, но результативными действиями не 
отметился.  
После игры Егор признался, что старался выжать из этой игры максимум:  
- Приехал голодный, старался показывать свою лучшую игру. Долго ждал 
вызова, старался попасть сюда.  
 Появился шанс, поэтому делал все возможное, чтобы помочь команде. 
Конечно, хотелось бы другого результата. Ничего уже не изменить, двигаемся 
дальше, нам нужно обязательно переломить эту черную серию, - цитирует 
игрока Allhockey.  
Одной строкой  
На прошлой неделе ассистами отметились белорусский нападающий "Торпедо" 
Андрей Белевич (в матче с московским "Динамо") и защитник "Магнитки" 
Владислав Еременко (в матче со "Спартаком").  

https://hockey.by/news/sobytie/news275536.html 

К заголовкам сообщений 

https://hockey.by/news/sobytie/news275536.html


 

 

Лидерство "Динамо", провалы "Торпедо", сухари Билялова и гражданство 
для Лайпсика: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 
15 января 2024) 
Московское "Динамо" одержало пять побед в новом году и поднялось на первое 
место в таблице Западной конференции КХЛ, а "Металлург" сломил 
сопротивление "Локомотива" и "Спартака". Красно-белые потерпели уже шесть 
поражений подряд, а "Торпедо" пропустило 13 шайб за две встречи в Москве. 
Тимур Билялов дважды сыграл на ноль и помог "Ак Барсу" одолеть "Барыс" и 
"Нефтехимика", а главный тренер "Авангарда" Михаил Кравец примирился с 
судьей Денисом Наумовым. Нападающий СКА Брендан Лайпсик получил 
российское гражданство, а CAS зарегистрировал жалобу ЦСКА на запрет 
трансферов из-за заявки на сезон Ивана Федотова. 
 Преображение "Динамо" после Нового года 
Смена лидера в Западной конференции КХЛ происходит каждую неделю. В 
начале года на первое место поднялся "Локомотив", однако продержался на 
вершине недолго. Вскоре его сменило московское "Динамо", на старте 2024-го 
не знающее поражений. 
Подопечные Алексея Кудашова одержали пять побед подряд. Причем взяли 
верх не только над уступающими в классе соперниками, но и над прямыми 
конкурентами. Например, им удалось за три дня последовательно одолеть 
ЦСКА и "Торпедо". В обоих случаях бело-голубые мощно провели стартовый 
отрезок. В дерби отличились Егор Римашевский и Никита Гусев. Армейцы в 
концовке сократили отставание до минимума, но Седрик Пакетт поставил точку 
щелчком в пустые ворота - 4:2. 
Затем столичный коллектив в домашних стенах не оставил шансов "Торпедо", 
буквально сокрушив оппонента. Уже в дебюте гости пропустили трижды за 2,5 
минуты, и Игорю Ларионову пришлось менять Ивана Кульбакова на Адама 
Гуску. Но и словак в итоге получил столько же "пробоин". А главными героями 
стали оформивший дебютный хет-трик в КХЛ Пакетт и трижды 
ассистировавший партнерам Гусев. 
Лидерство "Динамо" не должно удивлять, ведь команда обладает одним из 
сильнейших составов в лиге. Особенно мощно смотрится ведущее атакующее 
звено: Гусев - Пакетт - Джордан Уил. Они забросили 55 шайб на троих и 
уступают только Риду Буше - Владимиру Ткачеву - Райану Спунеру из 
"Авангарда" (68). При этом лучшим снайпером бело-голубых является Эрик 
О'Делл (21). 
Вдобавок уверенность в себе почувствовал Гусев, который в последних пяти 
встречах набрал 14 (3 + 11) очков. Это позволило ему с 48 ассистами уже 
сравняться с обладателем клубного рекорда по числу результативных передач 
в регулярке Вадимом Шипачевым и возглавить гонку бомбардиров турнира. 
Особенно хорош форвард в большинстве, где регулярно помогает товарищам 
забивать. В результате бело-голубые с процентом реализации лишнего в 32,8% 
- с большим отрывом лучшие в лиге. 
Нельзя не отметить и Максима Моторыгина. В начале сезона Кудашов 
достаточно дозированно предоставлял 21-летнему дебютанту практику, но в 
январе окончательно сделал ставку на него, поскольку конкуренты ошибались. 
В 2024-м хоккеист провел все пять матчей и пропустил только семь шайб. При 
этом в некоторых встречах он тащил партнеров. Например, в дерби с ЦСКА 
отразил 39 бросков. 
Шесть поражений "Спартака" подряд 
А вот "Спартак", напротив, находится в кризисе. Если поражения в дерби от 
ЦСКА и "Динамо" в каком-то смысле получились нелогичными, то далее 



 

 

последовали еще более неприятные осечки. Сперва красно-белые не 
справились с минским "Динамо", забросив шайбу престижа лишь за пять секунд 
до финальной сирены. 
Затем они дома уступили СКА и "Металлургу". Парадоксально, но в обоих 
матчах хозяева, если верить статистике, тоже смотрелись не хуже конкурентов. 
Например, они незначительно уступили петербуржцам по числу бросков - 41:44. 
Однако все решил провал во втором периоде, когда подопечные Алексея 
Жамнова пропустили четырежды за 4,5 минуты. Болельщикам оставалось 
порадоваться третьему голу после возобновления карьеры Ильи Ковальчука, 
который попутно установил два статистических достижения: набрал 400-е очко 
в КХЛ и забросил 200-ю шайбу в чемпионатах России. 
Ситуация в точности повторилась в поединке с магнитогорцами. Более того, 
столичный коллектив в стартовом отрезке перебросал соперника в два раза - 
22:11, но не сумел пробить Илью Набокова. Зато после перерыва отличились 
Данила Юров, Денис Зернов и Даниил Вовченко. В заключительном периоде 
Николай Голдобин и Максим Цыплаков все же огорчили Набокова, но гости 
ответили дублем Никиты Михайлиса и автоголом Егора Савикова (его записали 
на Юрова). 
Жамнов одной из главных причин спада назвал тяжелый календарь и 
длительные перелеты. Но куда больший удар по команде, которая еще недавно 
лидировала в сводной таблице лиги, нанесли травмы. В частности, ощущается 
острая нехватка центральных нападающих. В ноябре повреждение получил 
Иван Морозов. Призванный заменить его в ведущем звене Михаил Мальцев 
сломал палец. Также в лазарет отправился Андрей Локтионов. 
В довершение всех бед по ходу встречи с "лисами" досрочно покинул площадку 
Павел Порядин. В итоге тренерский штаб вынужден давать больше времени 
молодым. Однако наставник пообещал, что его подопечные сделают 
правильные выводы и "пошумят в плей-офф". 
"Из этой ямы мы можем выбраться только сами, помощи ждать не от кого. 
Проанализируем нашу игру: что мы делаем неправильно, что делали верно до 
того. Паники у нас нет, создавать ее не надо. Да, есть обстоятельства, травмы, 
но не следует делать на этом акцент. Иначе послужит оправданием", - 
объяснил он. 
13 пропущенных шайб "Торпедо" за два матча 
В похожую ситуацию угодило еще недавно блиставшее "Торпедо". Лишившись 
одного из своих лидеров - Василия Атанасова, нижегородцы резко сбавили ход. 
Вдобавок до сих пор не вернулся в строй другой ключевой нападающий - 
Николай Коваленко. И все же трудно объяснить два разгрома от ЦСКА и 
"Динамо" с общим счетом 3:13 исключительно сложностями в атаке. Не лучшим 
образом действовали и защитники, которые позволяли оппонентам спокойно 
расстреливать Кульбакова и Гуску. 
Вдобавок в обоих противостояниях в столице коллектив провалил дебют. 
Армейцы забросили три шайбы к 12-й минуте, а бело-голубые - к пятой. 
"Здесь целый комплекс вопросов, которые мы, тренерский штаб и хоккеисты, 
должны решить. Начинать с 0:3, 0:4 - это не то, что мы хотим. Дело в 
ментальной подготовке", - сокрушался Игорь Ларионов. 
В итоге ЦСКА одержал победу со счетом 7:2, а Сергей Плотников оформил хет-
трик. Его партнер по звену Андрей Светлаков набрал четыре очка (1 + 3). В 
составе бело-голубых трижды отличился Пакетт. Единственным приятным 
моментом на минувшей неделе для автозаводцев стал обыгрыш другого 
"Динамо" - минского - благодаря 34 сейвам и шатауту Кульбакова. 



 

 

Другие гранды, представляющие Запад, тоже не обошлись без осечек. 
"Локомотив" сенсационно уступил дома одной из слабейших команд лиги - 
"Витязю" (1:2). Настоящий матч жизни против ярославцев провел Максим 
Дорожко, отразивший 43 щелчка. Даже обидно, что за 44 секунды до 
финальной сирены без матча на ноль его оставил Александр Полунин. 
СКА на выезде не справился с "Северсталью". Результат мог быть иным, если 
бы Роман Ротенберг не затеял ротацию и не предоставил шанс резервистам. 
Проявил себя из них, пожалуй, только Артем Швец-Роговой, набравший первое 
очко в КХЛ за почти два года. А Арсений Грицюк оформил дубль и продлил 
собственную результативную серию до семи встреч. 
Череповчан же остается похвалить, ведь они наряду с "Динамо" не знают 
осечек в новом году. Более того, "Северсталь" разжилась даже большим 
количеством очков, поскольку все пять побед одержала в основное время. 
Омрачил очередной успех лишь неприятный инцидент с участием одного из 
юных болельщиков. По ходу игры шайба попала ему в голову, после чего 
хоккеисты сигнализировали врачам скорой помощи о произошедшем и 
получившему рассечение ребенку экстренно была оказана первая помощь. 
Мощь "Металлурга" 
Между тем на Востоке по-прежнему нет равных "Металлургу". После 
неожиданного поражения от "Нефтехимика" магнитогорцы дали понять, что 
являются, возможно, главными претендентами на Кубок Гагарина, учитывая 
сложности других грандов. 
В начале 2024-го они сломили сопротивление трех мощных коллективов, 
представляющих Запад, - СКА, "Локомотива" и "Спартака". И если победа в 
Санкт-Петербурге поставила некоторые вопросы, то двух других конкурентов 
подопечные Андрея Разина вынудили капитулировать за явным 
преимуществом. 
О встрече с красно-белыми подробно рассказано выше. А чуть раньше те же 
магнитогорцы расправились с железнодорожниками на "Арене Металлург". Во 
многом судьба матча была предопределена на старте, когда Егор Коробкин и 
Никита Гребенкин последовательно огорчили Даниила Исаева. Гости, к их 
чести, не сдались и несколько раз сокращали отставание, правда, тут же снова 
пропускали. Пять раз забить самому надежному коллективу лиги - это дорогого 
стоит. 
Благодаря двум результативным встречам "Магнитка" вышла на второе место 
по числу шайб в текущем сезоне (163). А лучшим бомбардиром команды с 36 
очками стал молодой Данила Юров, который при Илье Воробьеве получал 
недостаточно практики и даже намеревался уехать в Северную Америку. Явно 
пришелся ко двору и Игорь Гераськин. В "Авангарде" он не блистал, а в 
"Металлурге" сформировал блестящую связку с Гребенкиным. 
Примирение Кравца и Антипова 
В свою очередь, занимающий вторую строчку в таблице конференции 
"Авангард" без потерь прошел вояж на Дальний Восток. Сначала омичи 
провели два матча с "Адмиралом" во Владивостоке, а затем столько же - с 
"Амуром" в Хабаровске. Лишь в первой игре с "моряками" они столкнулись с 
проблемами и не сумели дожать оппонента в основное время. Но в овертайме 
точку поставил оформивший дубль Буше. 
А стартовое противостояние с "тиграми" обернулось судейским скандалом с 
участием Дениса Наумова и Михаила Кравца. К счастью, уже на следующий 
день состоялось их примирение. Перед началом игры рефери подъехал к 
тренеру, под руководством которого выступал почти 20 лет назад, и принес 
извинения. 



 

 

"Я вас уважал, уважаю и буду уважать. Я благодарен судьбе и Богу за все, что 
вы сделали. Без обид", - сказал рефери специалисту. 
Тот в ответ заверил, что не держит на него зла. 
"Я просто давно знаю Дениса. Мы извинились друг перед другом. У всех разные 
характеры, поэтому главное - понимать, что это работа, и уметь прощать", - 
сказал наставник. 
К сожалению, эта встреча также не обошлась без выброса эмоций. Еще на 
раскатке хоккеисты обеих команд едва не устроили массовую драку. В 
результате трое спортсменов, принявших наиболее активное участие в 
потасовке, - Артем Чмыхов, Марк Верба и Сергей Колесников - были 
дисквалифицированы на одну встречу. 
Чудеса Билялова на последнем рубеже 
На Востоке также необходимо отметить потрясающую игру Тимура Билялова, 
оформившего два шатаута за шесть дней. Пусть "Ак Барс" не может похвастать 
стабильностью и располагается лишь на седьмой строчке в конференции, 
надежность первого номера позволяет не выпадать из зоны плей-офф. 
Особенно примечательной получилась встреча с "Барысом", в которой голкипер 
не пропустил ни в основное время, ни в овертайме, ни в серии буллитов. 
Понятно, что казанцы владели инициативой, но Билялов был хорош на 
последнем рубеже и совершил 21 сейв. А в "лотерее" он парировал четыре 
попытки и помог команде дожать аутсайдера. 
Повторилась ситуация в дерби с "Нефтехимиком". Только на этот раз дружина 
Зинэтулы Билялетдинова открыла счет на третьей минуте и удержала 
минимальное преимущество благодаря 29 спасениям Билялова. 
Теперь воспитанник клуба уверенно лидирует по количеству шатаутов в 
текущем сезоне. В его активе шесть сухарей, тогда как у ближайших 
преследователей - по четыре. Также он располагается на второй позиции по 
проценту отраженных бросков (93,6%), немного уступая Александру Самонову, 
и входит в топ-4 по коэффициенту надежности. 
Тяжбы по Федотову 
Между тем продолжаются судебные тяжбы с участием вратаря Ивана 
Федотова. В августе IIHF наложила на него четырехмесячную 
дисквалификацию, а ЦСКА запретил проводить трансферы сроком год. Однако 
атлет все равно регулярно выходит на лед. 
ФХР в ответ направила апелляции со стороны клуба и хоккеиста, однако они 
были отклонены. Теперь дело дошло до CAS. В пресс-службе организации 
подтвердили подачу апелляции москвичами на запрет трансферов. В свою 
очередь, в IIHF призвали отечественный коллектив соблюдать решения 
организации. 
"Международная федерация всегда уважала российские сборные. Но в деле 
Федотова мы хотели бы получить такое же уважение в ответ. Примите 
правила", - приводит слова президента IIHF Люка Тардифа "Матч ТВ". 
Лайпсик получил российское гражданство 
На прошлой неделе состоялось и более приятное событие - российский 
паспорт получил нападающий СКА Брендан Лайпсик. Он стал обладателем 
гражданства после публикации соответствующего указа президента страны 
Владимира Путина. 
Ротенберг поздравил подопечного, отметив, что вся его семья сейчас живет в 
Санкт-Петербурге и связывает свое будущее исключительно с Россией. Кроме 
того, по словам наставника, форвард даже готов выступать за национальную 
команду. Не скрывал эмоций и сам уроженец Канады. 



 

 

"Мне действительно нравится русская культура, получаю удовольствие, изучая 
историю и культуру Санкт-Петербурга, в частности Эрмитажа и других музеев. 
Мне и моей семье было очень легко адаптироваться к жизни в России", - 
признался он. 
В подтверждение своих слов спортсмен даже прочитал одно из стихотворений 
Александра Пушкина. А в социальных сетях СКА болельщикам в шутку 
предложили выбрать атлету новое имя - Борис Лайпсиков, Бронислав Лапкин 
или Богдан Липовецкий. 

https://russian.rt.com/sport/article/1258306-khl-dinamo-spartak-bilyalov-laipsik 

К заголовкам сообщений 

СКА столкнется с ЦСКА уже в первом раунде, а Ткачев догонит Гусева? 5 
интриг регулярного чемпионата КХЛ (Sport24.ru, Москва, 15 января 2024) 
Никто не хочет попасть на "Ак Барс".  
За полтора месяца до окончания регулярного КХЛ чемпионата Sport24 
представляет 5 главных интриг концовки сезона.  
СКА и ЦСКА встретятся в первом же раунде плей-офф?  
Без преувеличения главной интригой последних полутора месяцев в КХЛ 
является гипотетическая встреча СКА и ЦСКА уже на первом этапе плей-офф. 
Они приучили к тому, что "армейское" дерби приходится на финал Запада. 
Однако теперь, с введением перекрестного плей-офф, многое должно 
поменяться. Перед началом сезона многие считали, что эта реформа затеяна 
лигой ради того, чтобы богатейшие и влиятельные клубы наконец-то 
встретились не в финале конференции, а в главном финале. Против оказались 
их соперники, да и обе команды провалили старт. СКА быстрее вышел из 
кризиса, а ЦСКА только начал приходить в себя. Прямо сейчас петербуржцы - 
3-е, а москвичи - 7-е. От эпичной встречи навылет их отделяет всего пара 
очков. А это значит, что розыгрыш Кубка Гагарина ждет как минимум одна 
громкая сенсация. Важно понимать, что ЦСКА в последний раз вылетал так 
рано в 2014 году, а СКА и того раньше - в 2010-м.  
Кто выиграет Кубок Континента?  
Заглядывать в апрель и предполагать, кто возьмет Кубок Гагарина, довольно 
бессмысленно. Тем более, что в конце февраля мы узнаем обладателя другого 
кубка - Континента. В истории лиги победителей регулярки даже меньше, чем 
плей-офф: "Салават Юлаев", "Авангард", "Трактор", "Динамо", СКА и ЦСКА. 
Собственно, "армейские клубы", с 2014 года приватизировали этот трофей. 
Разобьется ли их доминирование спустя 10 лет? Пару месяцев назад ответ был 
однозначный "нет". Однако петербуржцы совершили резвый скачок. Но 
подопечные Романа Ротенберга все же не фавориты в этой гонке. Кажется, 
выпал из нее и лидирующий к Новому году "Спартак". А вот у "Динамо", 
"Магнитки", "Авангарда" и "Локомотива" почти равные шансы. Ярославцы, 
правда, слишком часто теряют очки в непредвиденных ситуациях. А 
обладатель Кубка Континента обычно тем и отличается, что берет свое. 
Команда Алексея Кудашова больше всего подходит под этот фоторобот.  
Кому достанется "Ак Барс"?  
Победа в регулярном чемпионате ничего не гарантирует, но обеспечивает 
понятное и осязаемое преимущество - домашний лед вплоть до финала. Но 
есть и такие места в турнирной таблице, которые лучше избегать. Какое 
конкретно - пока судить рано, но неудобного соперника можно назвать уже 
сейчас. Это "Ак Барс". Казанцы неважно смотрятся большую часть регулярки, 
чередуют победы с поражениями, а главное - показывают невзрачный хоккей, 
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который ну никак не соответствует уровню атаки с Шипачевым, Радуловым и 
другими звездами. Прямо сейчас игровые трения с Зинэтулой Билялетдиновым 
довели их до седьмого места в конференции. А значит, на сегодняшнюю минуту 
в первом раунде маячит пара Омск - Казань. Михаил Кравец, вспоминая 
прошлый сезон, должен испытывать не самые приятные ассоциации. А еще 
можно вспомнить, что коуч Билл второй для Татарстана кубок брал с восьмого 
места в общей таблице.  
Кто будет восьмым на Востоке?  
Внутри восьмерок интриг хватает как на Западе, так и на Востоке. А вот в 
борьбе за то самое последнее место в плей-офф ситуация диаметрально-
противоположная. В Западной конференции от восьмого до девятого места 
составляет больше десятка очков, а прорыв "Сочи", "Витязя", а особенно 
"Куньлуня", которому в форме сборной Китая предстоит олимпийская 
квалификация, кажется чем-то невозможным. Тогда как на Востоке конкурс 
составляет три команды на одно место. Формально фаворитом является 
идущая на восьмой строчке "Сибирь". Однако по потерянным очкам "Амур" 
отстает всего на одно очко. Правда, игра хабаровчан не впечатляет, а 
календарь поистине ужасает. Где-то посередине между ними расположился 
"Нефтехимик" - скрытый фаворит этой зарубы. Команда Олега Леонтьева 
выиграла шесть матчей из последних восьми, а отставание от сибиряков в "-4" 
могут ликвидировать в двух очных встречах.  
Лучший бомбардир: Гусев, Ткачев, а может Голдобин?  
В этой регулярке запредельный уровень конкуренции не только среди команд, 
но и между отдельными игроками. Особенно среди претендентов на лучшего 
бомбардира сезона. Сначала с аномальной результативностью лидировал 
новичок "Спартака" Николай Голдобин, но ему и всей московской команде палку 
в колесо вставила травма Ивана Морозова - ключевого центрфорварда. 
Эстафету у Голдобина перенял его ровесник Владимир Ткачев. Лидера 
"Авангарда" не выбил из колеи даже летний побег Корбена Найта. Однако 
болезнь, которая поразила "ястреба" под конец календарного года, позволила 
Никите Гусеву вырваться на первое место. Герой Пхенчхана в 2019 году уже 
становился лучшим бомбардиром КХЛ. Сейчас он рискует превзойти свой 
лучший показатель в 81 очко, но нельзя недооценивать Голдобина и особенно 
Ткачева. "Авангард", в отличие от спартаковцев, катит.  

https://sport24.ru/hockey/article-612431-ska-stolknetsya-s-tsska-uzhe-v-pervom-
raunde-a-tkachev-dogonit-guseva-5-intrig-regulyarnogo-chempionata-kkhl 

К заголовкам сообщений 

Обвинять Ковальчука в бедах "Спартака" - маразм. Всему виной травмы 
лидеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024) 
К счастью, ситуация не выглядит непоправимой.  
Ковальчук считает, что лидеры "Спартака" должны сделать верные выводы 
Статистика "Спартака" в этом сезоне КХЛ 
"Спартак" попал в достаточно мощную зону турбулентности. Красно-белые 
проиграли в шести матчах подряд. В двух последних домашних встречах они 
уступили CКА и "Металлургу" с общим счетом 4:11. У команды очень серьезные 
проблемы с составом. Из строя вылетела практически вся центральная ось. 
Давно, почти уже два месяца как, травмирован Иван Морозов. В январе 
повреждения получили Андрей Локтионов и пришедший в команду перед 
дедлайном Михаил Мальцев. По сути, из основных центрфорвардов в строю 
остался только Александр Бурмистров, который в ситуации, когда все здоровы, 
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как правило, выше третьего звена не поднимается. А в последнем матче с 
"Металлургом" Алексей Жамнов и вовсе использовал на позиции первого 
центра крайнего форварда Александра Беляева. 
По сути, все, что было нажито непосильным трудом на предсезонке и в течение 
первых сорока матчей чемпионата, пропало. Речь, разумеется, об игре 
команды. С турнирным положением у "Спартака" все в порядке. Максимум, что 
может ему грозить, если серия неудач затянется - это вылет из первой 
четверки. Неприятно, но катастрофой вселенского масштаба это не станет. 
Больше меня удивляют разговоры о том, что причиной попадания команды в 
яму стал приход Ильи Ковальчука. С одной стороны, мне изначально было 
непонятно, чем именно этот форвард в своем нынешнем возрасте и 
функциональном состоянии может усилить команду. Еще перед тем, как 
Ковальчук заключил контракт со своим родным клубом, я писал, что идеальной 
для него была бы позиция играющего тренера. Своего мнения я не поменял. 
Как минимум потому, что повода для этого никакого не было. Безусловно, Илья 
набирает очки, да и белой вороной он в команде не выглядит. Но и усиления 
игры с его стороны мы не видим.  
 Ковальчук нужен "Спартаку", но не в качестве постоянно действующего игрока 
С другой стороны, говорить о том, что именно Ковальчук является виной всех 
бед команды, могут только люди, у которых начисто отсутствует аналитическое 
мышление и понимание происходящих в "Спартаке" процессов. Во-первых, 
приход одного человека сам по себе никак не может повлечь за собой серию 
поражений. Это ж насколько надо отравить атмосферу в команде, чтобы такое 
произошло? Илья, к счастью, никогда таким не занимался. Во-вторых, у 
"Спартака" сейчас множество естественных факторов, которые привели к 
текущему положению вещей. Речь о травмах, о которых было сказано выше. 
Кроме того, после воскресного поединка с "Металлургом" Алексей Жамнов 
сказал, что по команде ходит вирус. А разговоры о взаимосвязи поражений и 
прихода Ковальчука он и вовсе назвал маразмом: "Когда команда выигрывает, 
все хорошо, определенные журналисты пишут все хорошее, когда команда 
начинает катиться вниз, другие журналисты включаются в работу, от этого 
никуда не деться. Говорить, что пришел Ковальчук, и команда стала валиться, 
это маразм. У нас всегда есть "доброжелатели", поэтому я нормально к этому 
отношусь, писать можно что угодно".  
Возвращение Ковальчука должно заставить многих задуматься. В свои 40 он 
снова стал главной звездой КХЛ и сделал это очень легко 
В-третьих, "Спартак" рано или поздно должен был попасть в такой неудачный 
отрезок. Регулярный чемпионат длинный, он состоит из 68 матчей. Невозможно 
пройти его на одном дыхании. Все команды со временем попадают в зону 
турбулентности. Ситуацию для красно-белых омрачают два фактора: травмы 
лидеров и близость плей-офф. До начала кубковой весны осталось меньше 
двадцати матчей. Безусловно, это дает повод понервничать как игрокам и 
тренерам, так и болельщикам команды. По идее, все травмированные игроки 
должны за это время вернуться в строй. У тренерского штаба есть время на то, 
чтобы выправить ситуацию. "Я всегда говорил, что судить нас будут по 
последней игре, а ситуации, которые проходят во время сезона, - это наша 
работа, тренерского штаба и игроков, вернуть это в нужное русло", - главное, 
что Алексей Жамнов прекрасно это понимает. Сам Илья Ковальчук после матча 
с "Металлургом" сказал, что команде предстоит серьезный разговор. Возможно, 
его плоды мы увидим уже во вторник, в игре с "Витязем". При всем уважении к 
подмосковной команде, которая в воскресенье грохнула на выезде "Локомотив", 



 

 

кажется, что именно такой соперник сейчас и нужен красно-белым для того, 
чтобы нащупать свою прежнюю игру. 

https://allhockey.ru/article/show/503669-
Obvinyat_Koval_chuka_v_bedah_Spartaka_marazm_Vsemu_vinoj_travmy_liderov 

К заголовкам сообщений 

Алексей Ковалев: "Вы думаете, что пришел Ковальчук - и весь "Спартак" 
резко изменился? Так не бывает" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 
2024) 
Тренер "Спартака" Алексей Ковалев в интервью "Матч ТВ" объяснил серию 
поражений "красно-белых" и посоветовал болельщикам не хейтить Илью 
Ковальчука.  
- Шесть поражений подряд у "Спартака". При этом команду накрыла лавина 
травм. Как вы оцениваете ситуацию?  
 - А что тут делать? Мы все в одной лодке находимся. Грести надо, по-другому 
никак. Надо вместе выбираться из такой ситуации. 
У всех бывает серия из поражений. Может, она не так ярко выражена, как у нас. 
У нас вылетели три центральных нападающих, Принс, Филин... У нас постоянно 
человек шесть выпадает. 
Но не нужно ждать, что когда они вернутся, то мы найдем свою игру. Просто 
хоккеисты должны понимать: в такой тяжелый момент они должны показывать, 
что достойны быть в составе. Иначе, когда другие игроки вернутся, они могут 
потерять свою работу. И сейчас, чтобы выбраться из этой ямы, молодые 
ребята должны доказывать, что они хотят быть в основе. 
Когда выполняешь задание, то идет совсем другая игра. По-моему, к "Спартаку" 
уже привыкли. Мы сильно проводим первый период. А соперник ждет, когда мы 
выплеснемся, не забьем. И потом все вниз идет. Такого тоже не должно быть. 
 - А почему так происходит?  
 - Потому что соперник начинает добавлять, а у нас постоянно идут потери, 
накапливается усталость. Но самое главное - это бьет по уверенности, когда ты 
столько моментов создаешь - и не можешь забить. И потом руки опускаются. Не 
знаешь, что делать... 
- Алексей Жамнов в послематчевом интервью назвал это паникой.  
 - Паника - сильное слово, и я бы так не сказал. Но тут больше теряется 
уверенность. Поэтому нужно просто идти и долбить до конца, пока этот гвоздь 
не забьешь. 
- Реакция болельщиков: "Спартак" без Ковальчука побеждал, а с Ковальчуком 
проигрывает. Он виноват, все сломалось, физика не та. Где правда?  
 - Конечно же, команда складывается не из одного игрока. У нас в коллективе - 
все те, кто выходит на лед. Ковальчук вернулся спустя два с половиной сезона. 
Ну ладно, если бы он вообще ничего не показал. Но он в семи матчах набрал 4 
(3+1) очка, забил три гола. 
Все понимают, что возраст и не так легко сразу вернуться на пик. Да, может, на 
данный момент болельщики хотели бы видеть от Ковальчука больше позитива. 
Но это нужно через игру проходить. С каждым матчем все будет лучше 
становиться. 
Я повторю, что проигрывает не один игрок. У нас - вся команда. То есть вы 
думаете, что пришел Ковальчук - и весь "Спартак" резко изменился? Так не 
бывает. 
В такой момент, когда столько травмированных, очень важно молодым ребятам 
доказывать, что они достойны быть в составе. Вот на что нужно обратить 

https://allhockey.ru/article/show/503669-Obvinyat_Koval_chuka_v_bedah_Spartaka_marazm_Vsemu_vinoj_travmy_liderov
https://allhockey.ru/article/show/503669-Obvinyat_Koval_chuka_v_bedah_Spartaka_marazm_Vsemu_vinoj_travmy_liderov


 

 

внимание. Не считать, что вот, команда валится как подбитая птица, а мы тут в 
свой хоккей поиграем, пока основные игроки вернутся. А потом уже начнем 
играть, как нужно. 
Нет, оно так не работает. Последние два матча - против СКА (2:5) и 
"Металлурга" (2:6) - как раз показывают, что если ты не выполняешь задание, 
то все валится. Значит, будем работать над этим, исправляя ситуацию. 
- Почему в Америке радуются, что Патрик Кейн вернулся в "Детройт", а у нас 
столько хейта в адрес Ковальчука?  
 - Я не знаю. Мне это тяжело объяснить, почему так происходит. Может, какая-
то зависть у людей. У нас и деньги любят считать, кто какой контракт получил. 
Хотелось бы, чтобы болельщики не поддавались на волну негатива, а просто 
сами думали, видели причины и приходили к выводам. Что-то плохое или 
скандальное выдумывать, выискивать - очень легко. Тяжелее - самому 
докопаться до истины. 
- В чем специфика игры без центрфорвардов? Вы против "Металлурга" 
выиграли только 38% вбрасываний.  
 - Хоккей - такая игра, что ко всему можно адаптироваться. Вот я столько лет 
играл в хоккей, а теперь, когда стал тренером, то все равно вижу что-то новое, 
чему-то учусь. 
Так и в игре. Когда что-то происходит, то ко всему можно подстроиться. Если 
понимаешь, что нет центральных и ты не выигрываешь много на точке, то 
можно, например, наседать на соперника во время вбрасываний, отбирая 
шайбу при помощи прессинга. 
Помню, как в начале карьеры в "Рейнджерс" у нас из состава тоже выпадали 
звезды. И для меня это было золотым шансом. Я считал, что пришло мое 
время, чтобы себя проявить. Даже когда я впервые сделал хет-трик с 
"Бостоном", то это случилось, когда Майк Кинэн посадил на лавку Марка 
Мессье. Я посчитал, что мне теперь больше игрового времени будут давать. 
Очень хотел показать себя, на что я способен. 
Вот таким образом к этому нужно подходить. Да, у нас много травмированных. 
Но если будет настрой, что мы даже в такой ситуации можем обыграть любого, 
это очень поможет. А у нас сейчас такого настроения нет. Только потерянность 
и ожидание чего-то. 
 - В чем вы видите повод для оптимизма?  
 - Мы создали хороший задел по очкам с начала сезона. Большой плюс в том, 
что болельщики вернулись на трибуны. Фан-база растет - и это большой плюс. 
Надо понимать, что все команды проходят через сложные времена. Нам очень 
важно сейчас не падать духом и играть для своих болельщиков даже в таких 
ситуациях, когда ничего не получается, когда многие в лазарете. Но мы должны 
понимать, для кого мы это делаем. Мы вернули болельщиков на трибуны. Все 
знают, на что мы способны. Но нельзя опускать свой уровень. Так что нужно 
просто играть, получая удовольствие, делать шоу для людей. И даже если ты 
иногда проигрываешь, то показываешь очень хороший хоккей. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004850_Aleksej_Kovalev_Vy_dumajete_
chto_prishel_Kovalchuk__i_ves_Spartak_rezko_izmenilsa_Tak_ne_byvajet 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• Sports.ru, Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 
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"Для своего возраста у Ковальчука идеальная форма" (Известия, Москва, 
16 января 2024) 
Повлияло ли на неудачи "Спартака" возвращение Ковальчука 
Тренер "Спартака" Алексей Ковалев - о возвращении звездного нападающего, 
серии поражений в КХЛ, эпидемии травм и шансах на Кубок Гагарина 
Одним из главных событий сезона КХЛ стало возобновление карьеры Ильей 
Ковальчуком. В декабре звездный форвард подписал контракт со "Спартаком" и 
тут же набрал 4 (3+1) очка по системе "гол + пас" в семи матчах. Правда, сами 
красно-белые в январе оказались в кризисе - сейчас у них шесть поражений 
подряд. И это после успешной первой половины регулярного чемпионата - еще 
месяц назад подопечные Алексея Жамнова шли в лидерах. В интервью 
"Известиям" ассистент Жамнова, легенда НХЛ, обладатель Кубка Стэнли-1994 
Алексей Ковалев рассказал, как кадровые проблемы сказываются на 
результатах, оценил форму Ковальчука, его влияние на коллектив и шансы 
команды на Кубок Гагарина. Ковальчук уже вписался в игру "Спартака"? 
Ну вы сами понимаете, быстро ничего не бывает. Все равно можно лучше 
использовать его потенциал. Но Илья делает всю ту работу, которую мы 
ожидали от него в данный момент. Он набирает форму. Уверен, когда наберет, 
будет еще лучше. Время для этого есть. Мы пытаемся использовать 
Ковальчука в ситуациях, где он может принести стопроцентную пользу. Илья 
знает, что он делает и что от него требуется. 
В какой он был форме, когда начал тренироваться с командой? 
Для своего возраста форма у него идеальная. Илья - такой человек, который 
если что-то затеял, то не просто берет это из головы, а готовится. И к 
возобновлению карьеры хоккеиста готовился очень серьезно. Это было 
заметно по тому, в какой физической форме 40-летний Ковальчук пришел в 
"Спартак" после перерыва в два с половиной года. 
Вы сами в его возрасте играли в Швейцарии. Насколько это сложно физически? 
Это очень сложно. В принципе, как бы тебе ни хотелось, ты все равно уже не 
такой быстрый и реакция не такая, как раньше. Но есть другие навыки, которые 
могут тебе помочь. Это опыт, умение где-то замедлить игру, где-то, наоборот, 
добавить скорости. В этом возрасте уже надо играть чисто за счет опыта. 
Предыдущее появление Ковальчука в КХЛ - это полгода в "Авангарде", когда он 
сплотил команду и помог ей выиграть Кубок Гагарина. С учетом того что в 
"Спартаке" и до его прихода атмосфера в раздевалке была отличной, 
насколько она изменилась? 
Да не сказал бы, что изменилась. 
У нас и так с начала сезона был сплоченный коллектив. Илья просто добавил 
еще больше профессионализма. И ребята на это реагируют как на 
дополнительную помощь во всех отношениях. Командный дух поднимается и 
энергии добавляется, когда рядом с тобой есть такой опытный игрок, знающий, 
что делать, где подсказать партнерам. Это только в плюс. 
В первой половине сезона лигу поражала своей результативностью атакующая 
тройка Николай Голдобин - Иван Морозов - Павел Порядин. За счет чего она 
была настолько успешна? 
Они разные игроки. Когда в звене собраны разные по стилю хоккеисты, много 
ума не надо - они всегда найдут способ играть вместе. Потому что люди 
дополняют друг друга. Когда в атакующем звене два одноплановых игрока, 
всегда нужно, чтобы с ними был кто-то третий, кто может подыграть им. Травма 
Морозова, из-за которой он не играет уже второй месяц, сильно подорвала 
потенциал тройки? 



 

 

Конечно, когда у тебя есть такой игрок, к тому же настолько наладивший 
взаимопонимание с партнерами по звену, - это большой плюс для команды. И 
его потеря не может не сказаться на игре. С другой стороны, у нас все равно 
достаточно хороших игроков. Молодые ребята есть, которые молодцы, хорошо 
влились в команду. В те моменты, когда у основных хоккеистов не шла игра, 
они их качественно заменяли. У нас вообще собрался хороший коллектив, 
потому что от любого звена можно ждать голов и хорошей игры. Тем не менее 
после Нового года вы из-за травм потеряли еще нескольких центральных 
нападающих - кроме Морозова выбыли Михаил Мальцев и Андрей Локтионов. 
Как решать эту проблему на фоне январской серии поражений из шести матчей 
подряд? 
Еще травмированы Шейн Принс и Егор Филин. То есть пять-шесть важных 
хоккеистов у нас в последнее время постоянно отсутствуют. Естественно, это 
не может пройти мимо нас. Но неправильно будет ждать, когда они вернутся. 
Надо самим находить игру, которая приносила победы до Нового года. Вместе 
выходить из непростой ситуации. Те ребята, которые есть сейчас, должны 
брать ответственность за команду и решать эпизоды, работая и за себя, и за 
травмированных игроков. Эпидемия травм - единственная причина неудач? 
Еще есть такой момент, что к "Спартаку" привыкли соперники. В январе мы 
даже в проигранных матчах хорошо проводили первые периоды. А соперник 
выжидает, делает все, чтобы выдержать наш натиск, не дать забить и 
дождаться, когда мы выплеснем эмоции. И потом пользуется спадом. Такого 
быть не должно. У нас накапливается усталость, мы пропускаем, это бьет по 
уверенности игроков. Но именно в такие моменты проявляется характер. Они 
должны переламывать такие ситуации. Это особенно касается молодежи, 
которая получила шанс играть в КХЛ в отсутствие травмированных лидеров. И 
должна пользоваться им. Иначе снова потеряет место в составе. 
Со стороны есть соблазн связать неудачи с приходом Ковальчука, 
появившегося как раз в конце декабря. 
Ну это бред. Не может из-за одного игрока так измениться игра команды. Тем 
более какие претензии к Илье могут быть? 4 (3+1) очка в семи матчах - это 
разве мало? Да, всегда хочется от такого игрока большего. Но он только 
вернулся в хоккей после двух с половиной лет без практики. Нужно время, 
чтобы набрать лучшую форму. Я сказал, что у него идеальная форма, но это с 
учетом долгого отсутствия практики. Но еще есть потенциал для ее набора, для 
того, чтобы мы увидели Ковальчука в лучшем его состоянии. Уверен, он 
прибавит и будет радовать нас еще больше. Сейчас списывать неудачи на него 
неправильно. Так вообще не работает командный механизм. Ко всем есть 
вопросы. И все должны себя проявлять. Особенно, повторюсь, молодежь, 
которая в отсутствие травмированных ребят имеет шансы выйти на 
лидирующие роли в "Спартаке". 

https://iz.ru/1634614/aleksei-fomin/dlia-svoego-vozrasta-u-kovalchuka-idealnaia-

forma 

К заголовкам сообщений 

Легенда "Спартака" оценил критику в адрес 40-летнего Ковальчука после 
возвращения в хоккей (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион и легендарный хоккеист "Спартака" 
Александр Кожевников высказался о набирающей обороты критике 
выступлений 40-летнего нападающего красно-белых Ильи Ковальчука. 

https://iz.ru/1634614/aleksei-fomin/dlia-svoego-vozrasta-u-kovalchuka-idealnaia-forma
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"Критика в адрес Ильи Ковальчука? А все думали, что он будет, как в 20 лет, 
играть, что ли? Вкатится еще. У него седьмой матч всего. Время надо. Но 
больше его брали для плей-офф, конечно. Как дядьку. Привыкнет! Надо 
вкатиться - полтора года не играл. Он же не робот, чтобы взять и побежать", - 
сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395482-legenda-spartaka-ocenil-kritiku-
v-adres-40-letnego-kovalchuka-posle-vozvrascheniya-v-hokkej.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Спартака": Ковальчук держит раздевалку авторитетом, все к 
нему прислушиваются (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Нападающий "Спартака" Максим Цыплаков рассказал о влиянии 40-летнего 
форварда Ильи Ковальчука в раздевалке команды. Красно-белые угодили в 
игровой кризис, проиграв шесть матчей кряду. Во вчерашней встрече с 
"Металлургом" на домашней площадке "Спартак" проиграл со счетом 2:6. 
"Ковальчук много разговаривает с ребятами, подбадривает всех. Раздевалку 
держит своим авторитетом. Все к нему прислушиваются. Обидно, что никак не 
выиграем. С конца 2023 года какая-то черная полоса пошла. В следующих 
матчах будем стараться изо всех сил победить". 

https://www.championat.com/hockey/news-5395390-forvard-spartaka-kovalchuk-
derzhit-razdevalku-avtoritetom-vse-k-nemu-prislushivayutsya.html 

К заголовкам сообщений 

Ковальчук считает, что лидеры "Спартака" должны сделать верные 
выводы после поражений (ТАСС, Москва, 15 января 2024) 
Лидеры "Спартака" должны сделать правильные выводы после последних 
матчей команды в Фонбет - Континентальной хоккейной лиге. Такое мнение 
ТАСС высказал нападающий команды Илья Ковальчук.  
"Каждый из нас был лидером, и ребята, которые считают себя лидерами в 
команде, обязаны выходить на новый уровень в таких играх, - сказал Ковальчук. 
- Думаю, в первую очередь лидеры команды должны посмотреть в зеркало и 
сделать правильные выводы. Потому что в такие моменты как раз и 
проявляются лидерские качества".  
"Спартак" потерпел шестое поражение подряд, уступив в воскресенье 
"Металлургу" со счетом 2:6.  
По словам олимпийского чемпиона и трехкратного обладателя Кубка Гагарина, 
на первый план в нынешней ситуации выходит передача опыта молодым 
игрокам. "Мы всегда разговариваем, общаемся. Многие ребята здесь никогда 
не играли в плей-офф, что-то, конечно, им надо подсказать, может, 
пожертвовать чем-то ради того, чтобы чуть лучше себя чувствовать или чуть 
больше сделать для команды, - сказал он. - Но у нас есть еще время, поэтому я 
думаю, с нашим тренерским штабом мы обязательно соберемся, поговорим, 
посмотрим видео. Проиграть можно по-разному, как мы в последний раз это 
сделали (14 января красно-белые уступили "Металлургу" со счетом 2:6 - прим. 
ТАСС) - ни в какие ворота не лезет. Я уверен, что у нас будет серьезный 
разговор".  

https://tass.ru/sport/19728957 

https://www.championat.com/hockey/news-5395482-legenda-spartaka-ocenil-kritiku-v-adres-40-letnego-kovalchuka-posle-vozvrascheniya-v-hokkej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395482-legenda-spartaka-ocenil-kritiku-v-adres-40-letnego-kovalchuka-posle-vozvrascheniya-v-hokkej.html
https://allhockey.ru/news/show/503677-Kozhevnikov_ocenil_kritiku_v_adres_Koval_chuka_posle_vozvrascheniya_v_hokkej
https://www.championat.com/hockey/news-5395390-forvard-spartaka-kovalchuk-derzhit-razdevalku-avtoritetom-vse-k-nemu-prislushivayutsya.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395390-forvard-spartaka-kovalchuk-derzhit-razdevalku-avtoritetom-vse-k-nemu-prislushivayutsya.html
https://tass.ru/sport/19728957


 

 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Понимали, что "Спартак" захочет прервать серию поражений, но нам 
тоже нужны победы" - хоккеист "Металлурга" Гераськин (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Нападающий " Металлурга " Игорь Гераськин после выездной победы над 
"Спартаком" в КХЛ рассказал "Матч ТВ", что команда ориентировалась на свою 
игру и задачи при подготовке к игре с "красно-белыми". 
В воскресенье "Металлург" в разгромил "Спартак" со счетом 6:2 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. Это четвертая победа "сталеваров" в последних пяти матчах. 
 - Первый период был тяжеленький, немного непривычно начинать игру в 14:00. 
Но потом мы разбегались, начали показывать свою игру, реализовали моменты 
и победили. 
 - Обращали внимания перед игрой на серию из пяти поражений "Спартака", 
ждали от москвичей борьбы на каждом участке площадки?  
 - Был об этом разговор, но больше ориентировались на свою игру. Понимали, 
что у "Спартака" было несколько поражений подряд и они хотели прервать эту 
серию, но нам тоже нужны победы и набранные очки, - заявил "Матч ТВ" 
Гераськин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004867_Ponimali_chto_Spartak_zahoch
et_prervat_seriju_porazhenij_no_nam_tozhe_nuzhny_pobedy__khokkeist_Metallurg
a_Geraskin 

К заголовкам сообщений 

"Серия из шести поражений закалит и объединит команду, опасений 
перед плей-офф нет" - хоккеист "Спартака" Орлов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
Защитник хоккейного " Спартака " Даниил Орлов заявил "Матч ТВ", что не 
опасается приближающегося плей-офф, несмотря на серию "красно-белых" из 
шести поражений. 
В воскресенье "Спартак" на своем льду проиграл "Металлургу" со счетом 2:6 в 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Это поражение стало шестым подряд для 
"красно-белых". 
 - Насколько тяжело принять серию из шести поражений, ведь "Спартак" еще 
недавно был лидером КХЛ?  
 - Уверен, мы придем к победе и переломим неудачную серию. В прошлом 
сезоне было даже больше поражений, но мы смогли пройти через это. В 
"Спартаке" остались люди с похожим прошлогодним опытом. Переборем 
серию, все в команде в этом уверенны. 
Мягко говоря, не очень приятно, когда заходишь в соцсети после поражений, 
узнаешь о себе много нового и интересного. Это необычное ощущение. Не так 
много команд лидировали в чемпионате, а потом проигрывали шесть матчей 
подряд. 
 - Есть ли опасения перед плей-офф?  
 - Нас эта ситуация закалит и объединит как команду. Будем вместе вылезать 
из этой серии поражений. Никаких опасений перед плей-офф нет, - заявил 
"Матч ТВ" Орлов. 
"Спартак" занимает четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 67 очков. 

https://sport24.ru/hockey/news-612330-kovalchuk-lidery-spartaka-dolzhny-sdelat-vernyye-vyvody-posle-porazheniy
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004867_Ponimali_chto_Spartak_zahochet_prervat_seriju_porazhenij_no_nam_tozhe_nuzhny_pobedy__khokkeist_Metallurga_Geraskin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004867_Ponimali_chto_Spartak_zahochet_prervat_seriju_porazhenij_no_nam_tozhe_nuzhny_pobedy__khokkeist_Metallurga_Geraskin
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004867_Ponimali_chto_Spartak_zahochet_prervat_seriju_porazhenij_no_nam_tozhe_nuzhny_pobedy__khokkeist_Metallurga_Geraskin


 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004866_Serija_iz_shesti_porazhenij_zak
alit_i_objedinit_komandu_opasenij_pered_plejoff_net__khokkeist_Spartaka_Orlov 

К заголовкам сообщений 

"Огромное спасибо болельщикам, они поддерживают нас все 60 минут 
матча, а мы не оцениваем их работу" - хоккеист "Спартака" Орлов (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Защитник хоккейного " Спартака " Даниил Орлов в разговоре с "Матч ТВ" после 
домашнего поражения от " Металлурга " в КХЛ поблагодарил болельщиков за 
активную поддержку команды. 
В воскресенье "Спартак" на своем льду проиграл "Металлургу" со счетом 2:6 в 
матче Фонбет Чемпионата КХЛ. Это поражение стало шестым подряд для 
"красно-белых". 
 - Не сказал бы, что мы находимся в яме. Просто где-то не выполняем 
тренерскую установку, где-то шайба не залетает в ворота соперника, в таких 
случаях нужен "мусорный" гол. Ничего страшного, будем стараться прервать 
эту серию. Вместе в нее залезли, вместе и вылезем. 
 - Вторую игру подряд "Спартак" во втором периоде пропускает три шайбы за 
несколько минут, в чем причина такой неудачной игры?  
 - Конечно, это определяющий фактор игры. Мы не забиваем больше 
соперника. Не знаю, что еще сказать, это наша командная кухня. 
Но будем стараться радовать болельщиков так же, как мы делали это в первой 
части сезона. Хотелось бы сказать им огромное спасибо. Они поддерживают 
нас все 60 минут матча, а мы, мягко скажем, не оцениваем их работу. 
 - Как считаете, причина в тактике или психологии?  
 - Думаю, не в этом дело. Эти шайбы - стечение обстоятельств и наше 
невыполнение тренерского задания, - заявил "Матч ТВ" Орлов. 
"Спартак" занимает четвертое место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 67 очков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004841_Ogromnoje_spasibo_bolelshhika
m_oni_podderzhivajut_nas_vse_60_minut_matcha_a_my_ne_ocenivajem_ih_rabotu
__khokkeist_Spartaka_Orlov 

К заголовкам сообщений 

"Спартаку" нужно работать и подниматься со дна, заявил вратарь Рыбар 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
"Спартаку" нужно работать и подниматься со дна, заявил вратарь Рыбар  
Вратарь "Спартака" Патрик Рыбар назвал причины поражения московской 
команды в матче Фонбет Чемпионата КХЛ с магнитогорским "Металлургом". 
Встреча состоялась в воскресенье в Москве и завершилась со счетом 6:2 в 
пользу гостей. Для "красно-белых" это поражение стало шестым подряд в КХЛ. 
 - Сложно что-то сказать после такой игры. Очень много пропустили. Нужно 
лучше играть в защите. Мы совершали слишком много ошибок. 
Шесть поражений подряд? Нужно подниматься со дна, работать, много 
кататься и играть как команда. Атмосфера в коллективе хорошая, несмотря на 
поражение. В игре я чувствовал себя хорошо, но бросков было слишком много. 
Мы толком не помогали друг другу, поэтому мне пришлось тяжело. Счет 2:6 
говорит сам за себя. 

https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2004763_Spartaku_nuzhno_rabotat_i_
podnimatsa_so_dna_zajavil_vratar_Rybar 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004866_Serija_iz_shesti_porazhenij_zakalit_i_objedinit_komandu_opasenij_pered_plejoff_net__khokkeist_Spartaka_Orlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004866_Serija_iz_shesti_porazhenij_zakalit_i_objedinit_komandu_opasenij_pered_plejoff_net__khokkeist_Spartaka_Orlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004841_Ogromnoje_spasibo_bolelshhikam_oni_podderzhivajut_nas_vse_60_minut_matcha_a_my_ne_ocenivajem_ih_rabotu__khokkeist_Spartaka_Orlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004841_Ogromnoje_spasibo_bolelshhikam_oni_podderzhivajut_nas_vse_60_minut_matcha_a_my_ne_ocenivajem_ih_rabotu__khokkeist_Spartaka_Orlov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004841_Ogromnoje_spasibo_bolelshhikam_oni_podderzhivajut_nas_vse_60_minut_matcha_a_my_ne_ocenivajem_ih_rabotu__khokkeist_Spartaka_Orlov
https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2004763_Spartaku_nuzhno_rabotat_i_podnimatsa_so_dna_zajavil_vratar_Rybar
https://matchtv.ru/hockey/khl/matchtvnews_NI2004763_Spartaku_nuzhno_rabotat_i_podnimatsa_so_dna_zajavil_vratar_Rybar


 

 

К заголовкам сообщений 

Фанаты "Спартака" заявили, что не видят пользы в переходе Ковальчука 
(Р-Спорт, Москва, 15 января 2024) 
Активные болельщики "Спартака" выступили с заявлением по поводу игры за 
команду хоккеиста Ильи Ковальчука, в котором отметили, что не видят пользы в 
его переходе, но не будут призывать к каким-либо акциям против него.  
Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" в декабре. 40-летний форвард 
успел провести за "красно-белых" 7 матчей, в которых набрал 4 очка (3 шайбы 
+ 1 передача). При этом после того, как олимпийский чемпион дебютировал за 
"Спартак" в нынешнем сезоне, столичная команда одержала всего две победы 
при семи поражениях.  
В своем заявлении, опубликованном в Telegram-канале спартаковского 
объединения "Ультра", болельщики припомнили Ковальчуку, что тот ранее 
дважды отказался возвращаться в "Спартак" из Национальной хоккейной лиги 
(НХЛ) во время локаутов в заокеанской лиге, выбирая "Ак Барс", подмосковный 
"Химик" и петербургский СКА, за который потом еще выступал после разрыва 
контракта с "Нью-Джерси Девилз".  
" 
"По итогу можем сказать, что мы не видим никакой пользы в приходе 
Ковальчука в наш клуб. Скорее наоборот. Более того, мы считаем, что его 
поступки сказали за него все. Когда вместо того, чтобы на несколько месяцев 
осчастливить болельщиков в Сокольниках, ты выбираешь огромные контракты 
(важно, что мы говорим о локаутах, где играть в российских клубах приходится 
не так долго) - это не делает тебя человеком чести и достоинства, с которыми 
ассоциируется истинный спартаковец", - говорится в заявлении.  
"В любом случае, ситуация в хоккейном клубе сейчас располагает к тому, чтобы 
спартаковские болельщики гнали парней вперед от матча к матчу! Мы не 
собираемся призывать вас к каким-либо действиям против Ковальчука - сейчас 
это попросту неуместно", - отмечается в сообщении.  

https://rsport.ria.ru/20240115/khokkey-1921514057.html 

К заголовкам сообщений 

Очередной бенефис Билялова: как вратарь "Ак Барса" тащит клуб в гонке 
лидеров на "Востоке" КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-inform.ru), 
Казань, 15 января 2024) 
В последних шести матчах "Ак Барс" добыл пять побед. Накануне вечером 
подопечные Зинэтулы Билялетдинова с минимальным счетом одолели в гостях 
нижнекамский "Нефтехимик" (1:0). О главных итогах дерби Татарстана - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Непробиваемый Билялов вновь принес "Ак Барсу" важнейшие два очка 
Команда Зинэтулы Билялетдинова продолжает добывать стабильные победы в 
2024-м году над соперниками ниже классом. Очевидно, что клубы уровня 
"Адмирала", "Барыса" или "Нефтехимика" казанцы должны обыгрывать, как 
минимум, за счет более мастеровитого состава. 
"Ак Барс" получает нужный результат, но кто становится главным героем 
команды из матча в матч? Как ни странно, Тимур Билялов. Прямо сейчас 
голкипер казанцев - объективно лучший хоккеист команды Зинэтулы 
Билялетдинова на данный момент. В игре с "Нефтехимиком" голкипер отбил 29 
бросков из 29 возможных и сильно подсобил своим одноклубникам в довольно 
непростой встрече. 

https://rsport.ria.ru/20240115/khokkey-1921514057.html


 

 

У главного тренера казанцев периодически возникают вопросы к линии атаки, 
есть замечания по игре в обороне. Вратарская же позиция нарекания от 
Билялетдинова выслушивает крайне редко. По ходу текущего сезона, в целом, 
сформировалась тенденция, что вратари "Ак Барса" редко проваливают 
встречи. Да, были игры, когда Ахтямов, Мифтахов или тот же Билялов не 
подтаскивали в сложных моментах. Но говорить об откровенно слабых 
выступлениях вратарей никогда не приходилось. Линия голкиперов в "Ак Барсе" 
по праву - одна из сильнейших в КХЛ. 
Добыв практически в одиночку вновь победу над "Нефтехимиком", Билялов, 
кажется, окончательно снял вопрос о продлении контракта на будущий сезон. 
За те деньги, который сейчас получает Тимур в "Ак Барсе", найти аналогового 
топового российского вратаря на рынке практически нереально. Если Билялов 
по каким-то причинам уйдет по окончании нынешнего сезона в другой клуб, это 
будет серьезная оплошность менеджмента клуба. 
В случае победы, "Нефтехимик" мог вплотную приблизиться к "Сибири" 
В преддверии татарстанского дерби хоккеисты нижнекамской команды 
находились явно в приподнятом настроении. "Сибирь" разгромно уступила 
"Адмиралу" на выезде (2:5) и дала возможность "Нефтехимику" сократить 
отставание в таблице всего лишь до двух очков. 
Мотивация нижнекамцев из игры в игру не нуждается в подробностях. 
Подопечные Олега Леонтьева к середине января продолжают отчаянно биться 
с "Амуром" и сибиряками за восьмое место на "Востоке". 
В матче с "Ак Барссом" "Нефтехимик" был ничуть не слабее. Нижнекамцы 
провели в атаке плюс-минус столько же времени, насобирали опасных 
моментов на 2-3 шайбы, да и пропустили досадный гол в самом начале встречи 
в меньшинстве. О доминации казанцев вчера и речи не было. "Волки" бились, 
пластались, но не смогли реализовать свои голевые моменты. Оборона "Ак 
Барса" не выглядела надежно в определенных эпизодах, а где доходило до 
броска - выручал Тимур Билялов. 
"Игра есть, а результата нет. Сражались, создавали голевые моменты. В 
концовке надо было доводить дело до заброшенной шайбы. Как раз ее и нам не 
хватило сегодня. Ребят мне не в чем упрекнуть. Все были настроены, все 
понимают значимость каждого матча. Готовимся к следующим играм", - сказал 
после матча главный тренер "Нефтехимика" Леонтьев. 
Нижнекамцы завершили двухматчевую домашнюю серию одним поражением и 
одной победой. Впереди у "волков" тяжелейший выезд в Ярославль 
("Локомотив") и Москву ("Динамо"). 
"Ак Барс" по потерянным баллам уже четвертый на "Востоке" 
Немного странно говорить в отношении "Ак Барса", что команда вчера вечером 
обезопасила себя от зоны ниже плей-офф на "Востоке", но такова реальность. 
Казанцы выглядят неубедительно и показывают хоккей не самого хорошего 
качества. 
"Ребята хорошо выполнили работу, добились нужного результата, это самое 
главное", - заявил по окончании матча с "Нефтехимиком" Зинэтула 
Билялетдинов. 
В принципе, эти слова служат девизом "Ак Барса" на ближайшие 1,5 месяца 
регулярки. Казанцы сыграли 50 матчей, еще 18 встреч впереди. Вопрос 
положения клуба в таблице прост - чем выше, тем лучше. Говоря 
исключительно на оптимистичном языке, можно отметить, что отрыв "Ак Барса" 
от девятого места составляет уже девять очков, а по потерянным команда 
Билялетдинова и вовсе на четвертом (ниже - "Автомобилист, "Трактор" и 
"Лада") 



 

 

Параллельно с первичными задачами, руководство казанцев решает вопросы 
селекционного характера. В одном из недавних материалов мы писали о 
важности подписания Тимура Билялова, раскручивали полемику вокруг фигуры 
Радулова в клубе. Сейчас хотелось бы остановиться на Дмитрие Кагарлицком. 
Есть информация, что "Ак Барс" к этому часу не ведет переговоров о 
дальнейшем контракте с 34-летним нападающим. Напомним, действующее 
соглашение Кагарлицкого истекает 30 апреля 2024 года. 
В нынешнем регулярном чемпионате форвард провел 49 матчей и набрал 20 
(11+9) очков. Статистикой, возможно, Кагарлицкий болельщиков и руководство 
команды не впечатляет. С другой стороны, нападающий из матча в матч не 
показывает своего равнодушия к игре и положению команды. Дмитрий - тот 
хоккеист, которого вряд ли можно упрекнуть в отсутствии старания и желания 
приносить пользу на льду. 
У Кагарлицкого к 34 годам по-прежнему хорошая скорость, есть отличный 
бросок. Опять же в условиях ограниченного рынка подобного рода нападающие 
очень ценятся в КХЛ. К тому же, с уходом Билялетдинова, Дмитрий будет тем 
хоккеистом, который поделится опытом с молодыми игроками. А его химия в 
связке с Шипачевым и Яшкиным, у которых один и два года контракта 
соответственно, образует готовое первое звено. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/ocerednoi-benefis-bilyalova-kak-vratar-ak-barsa-
tashhit-klub-v-gonke-liderov-na-vostoke-kxl-5888359 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" может преподнести сенсацию. Команда с каждым месяцем 
становится лучше (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024) 
"Сталевары" взрослеют на глазах.  
Статистика "Северстали" в этом сезоне КХЛ 
То, что проделала "Северсталь" за пять месяцев регулярного чемпионата, - 
вызывает уважение. Руководство и тренерский штаб уложили перестройку в 2/3 
от первого этапа. И это мы берем в расчет не только становление обновленной 
команды с новыми лидерами при части сохранившегося костяка, а добавляем 
еще большее омоложение. Огромное количество ребят вывели на новые роли: 
кого-то - на уровень КХЛ, кого-то - на уровень лидеров клуба и звезд лиги. И это 
при сумасшедшем (в хорошем смысле) игровом стиле. Про который мало 
пишут. Но не выделять эстетику Череповца - это преступление против хоккея.  
 Пилипенко становится звездой КХЛ. И делает он это не в топ-клубе 
 Кирилл Пилипенко: "Северстали" нужно побороться за Кубок Гагарина. Почему 
бы и нет? 
За пять месяцев "Северсталь" повзрослела 
Было понятно, в какой стиль будет играть Череповец при Козыреве - это 
модель прошлогоднего "Торпедо", где Андрей Леонидович работал в качестве 
помощника, отвечал как раз за тактику. А если не уводить главного тренера в 
тень, то это стиль той бомбезной "СКА-Невы" Козырева, которая поставила 
рекорд результативности в ВХЛ. 
Но не все у "Сталеваров" шло гладко. На самом старте сезона тренерский штаб 
столкнулся с рядом проблем. Во-первых, ребятам нужно было привыкнуть к 
уровню КХЛ. Во-вторых, система игры была видна, как и некоторые недочеты. 
Например, игра по счету. Были моменты, когда "Северсталь" владела 
преимуществом и пропускала. Были моменты, когда не могли удержать счет в 
свою пользу. Все это требовало времени, так как хоккеисты проходили процесс 
становления. 
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С каждым месяцем команда из Череповца прогрессировала. Хоккеисты начали 
понимать друг друга четче и лучше. Контратак от соперников стало проходить 
меньше. Увеличилась комбинационная игра и взаимозаменяемость игроков. 
Каждый понял свою роль на площадке. Тренерский штаб определился с 
сочетаниями. А ребята добавили в уверенности. В последних играх нет никакой 
потери концентрации, "Северсталь" "не плывет", если пропускает с контратак 
после своей доминации, а продолжает дожимать противника.  
Козырев и его штаб направляли в правильное русло амбиции и желание 
молодых парней и не только. Хоккеисты "Северстали" и игроки сборной России, 
которые брали с Андреем Леонидовичем Кубок Вызова, отмечали, насколько 
детально главный тренер доносит информацию. Поэтому стабилизация игры и 
последующий прогресс - были вопросом времени. 
Видно, как Череповец перестраивается под стиль плей-офф 
В 2024 году у "Северстали" пять побед в пяти матчах. Но это вообще не 
главное. Череповец не пропускал более трех голов - вот, что поражает. 
Поражает в контексте витиеватости "Сталеваров". В атаке все такой же 
креатив, все то же давление, неплохие спецбригады меньшинства и 
большинства. Но добавилась стабильность у своих ворот. 
В каких-то моментах игроки начали действовать более прагматично. Не боятся 
отбрасываться, не боятся сыграть по счету и наказать противника на 
контратаках. Сейчас "Северсталь" будто бы взяла курс на плей-офф. Начали 
действовать смело, зрело и без паники. Скорее всего, именно такой стиль от 
"Сталеваров" мы увидим в играх на выбывание. Он сейчас максимально 
комфортный. Не убирает все козыри команды Козырева, но и дает предпосылки 
не только для прохода в плей-офф. 
С нынешней динамикой "Северсталь" может преподнести сюрприз (а может и 
не один)  
Многие считают, что главная задача "Северстали" - просто попасть в плей-офф. 
Задача еще не решена, впереди много матчей, непростой выезд. Однако если 
Череповец сохранит те плюсы, которые у них есть в последних пяти встречах, 
то проход в первый раунд Кубка Гагарина - это вопрос ближайшего будущего. 
На этом достижении команда Козырева не остановится. В прошлом сезоне 
"Торпедо" с подобным стилем игры пророчили провал, но команда прошла 
первый раунд. Следовательно, схемы игры Андрея Леонидовича работают. И 
просто так "путевку" во второй раунд плей-офф "Северсталь" не отдаст.  
Сейчас команда из Череповца играет четко в атаке, переигрывает многих и в 
плане движения шайбы, и в плане командных взаимодействий, и в скорости. 
Добавились к этим плюсам надежная игра от вратаря и более прагматичная и 
сконцентрированная - в обороне. "Северсталь" отшлифовала свои минусы. И, 
судя по динамике, с каждым месяцем становится только лучше. Поэтому есть 
ощущение, что Череповец может преподнести сенсацию в Кубке Гагарина-2024, 
если туда попадет. 

https://allhockey.ru/article/show/503621-
Severstal_mozhet_prepodnesti_sensaciju_Komanda_s_kazhdym_mesyacem_stano
vitsya_luchshe 

К заголовкам сообщений 

Заставили Ротенберга психовать и уже обошли чемпиона КХЛ. Лучшая 
команда 2024 года - "Северсталь" (Sport24.ru, Москва, 15 января 2024) 
Неожиданно, но факт.  
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Какую команду можно назвать лучшей в КХЛ в 2024 году? Понятно, что год 
только начался, и еще не минул даже первый его месяц - январь. Однако даже 
на этой промежуточной засечке удивительно видеть в этой роли "Северсталь". 
Хорош после новогодних праздников магнитогорский "Металлург", лидирующий 
во всей лиге. Ударно проехал дальневосточный выезд "Авангард". Не 
проигрывает в новом году московское "Динамо", но даже бело-голубые 
однажды не уложились в основное время. А вот скромная команда из 
Череповца выдала серию из пяти чистых побед подряд.  
Про скромность "Северстали" - это не преувеличение. Считанные команды в 
КХЛ обладают меньшим зарплатным бюджетом, чем череповчане. По 
неофициальным данным он даже недотягивает до пола зарплат. Нет в команде 
Андрея Козырева и хоккеистов, чье жалование составляет хотя бы 40 
миллионов рублей в год. Максимум - 38 - у канадского защитника Марко 
Барберио, который при этом их не отрабатывает. У "Северстали" есть другие 
лидеры, благодаря которым малобюджетный клуб накануне обошел в таблице 
ЦСКА и заставил нервничать штаб СКА.  
Одно знаковое событие вытекало из другого. Во воскресенье "Северсталь" 
принимала СКА и сделала все, чтобы главный тренер гостей пошел на 
неординарные меры. Роман Ротенберг по ходу второго периода перестал 
выпускать на лед иностранцев Алекса Гальченюка, Борну Рендулича, а также 
получившего гражданство России канадца Брендана Лайпсика. Дело было в 
момент, когда СКА "горел" со счетом 0:2, а в одной из пропущенных шайб на 
льду находился Гальченюк, не забивающий к тому же с конца ноября.  
Перейдя на три звена, Ротенберг добился того, что СКА вернулся в игру, а 
палочкой-выручалочкой чуть было не стал Арсений Грицюк. Форвард, еще 
недавно не всегда проходивший в состав "армейцев", отметился дублем. Но 
даже этого оказалось мало. Победной стала шайба Давида Думбадзе, которую 
тот отправил в...пустые ворота. Победа в этом матче, а также в еще четырех 
предыдущих, позволили череповчанам подняться на шестое место на Западе и 
тем самым оставить позади действующих чемпионов. Но как им это удалось?  
"Надо отдать должное сопернику - они здорово оборонялись. Свежий вратарь 
хорошо вошел в КХЛ, здорово сыграл. В первом периоде мы отошли от наших 
принципов, от того, что делали в прошлой игре. Нужно только сделать выводы. 
Надо отдать должное сопернику - они сегодня сыграли лучший матч из четырех 
наших последних встреч. "Северсталь" - с победой. Это отличная команда, 
удачи ей в следующих играх", - так, дважды похвалив череповчан, результат 
матча объяснил Ротенберг.  
Нахваливая череповчан, Роман Борисович наверняка видит в стиле этой 
команды и свое влияние. Он об этом уже как-то говорил. Андрей Козырев, ныне 
являющийся главным тренером "Северстали", не один год работал в системе 
СКА, в том числе был автором самой зрелищной команды в истории ВХЛ - 
"СКА-Невы". Но, конечно, оборона и вратарская бригада - это ни разу не козыри 
"Северстали" и не столпы его системы. В отдельно взятом матче череповчане и 
правда сыграли собрано, а Александр Самойлов отразил 30 бросков. Но не 
более.  
"Северсталь" - сугубо атакующая команда. Где-то даже с перебором. Акцент на 
активность нападающих, их скорости, был еще при предыдущем главном 
тренере. Однако Козырева трудно назвать прямым продолжателем идей 
Разина. Скорее тренер-дебютант (на уровне КХЛ) строит в Череповце 
"Торпедо"-2. Не зря же он помогал в прошлом сезоне Игорю Ларионову. На 
новом месте почти маниакально требует от своих подопечных выходить из 



 

 

зоны и заходить в чужую через пас, а движения игроков "Северстали" иногда 
кажутся хаотичным.  
Собственно, нынешняя "Северсталь" - даже больше "Торпедо", чем само 
"Торпедо". С уходом Козырева нижегородцы стали чуть более 
сбалансированной, но при этом и предсказуемой командой. Тогда как 
череповчан нередко "заносит", они комбинируют в ущерб результату, а 
созданные момент с довольно низким процентом приводят к голам. Есть и еще 
несколько крайне специфических фишек Козырева. Например, запрет силовых 
приемов и акцент на том, чтобы вместо классических блокшотов его игроки 
подключали клюшки. Однако результат налицо.  
"Северсталь", безусловно, одна из самых самобытных команд лиги. Она могла 
быть еще выше, не получи травму Константин Шостак и в целом действуй 
вратари более надежно. Крепкого тыла череповчанам явно не хватает. Ранняя 
"Тампа" тоже была довольно безбашенной командой, но увлекавшихся полевых 
игроков всегда был готов подстраховать Андрей Василевский. У "Северстали" 
такого вратаря нет и близко, даже с поправкой на уровень КХЛ.  
Прямо сейчас "Северсталь" в огне. Может ли она подняться еще выше? 
Команда, которой предрекали борьбу за плей-офф с непредсказуемым исходом 
находится всего в четырех очках от "Торпедо" - бывшей команды Козырева. 
Однако замахиваться на место в топ-4 или выход во второй раунд будет явно 
самонадеянно. Зато Козырев уже раскрыл уфимца Аймурзина и экс-"ястребов" 
Давыдова с Мухановым, при нем лучший сезон в карьере проводит Пилипенко, 
уже побивший клубный рекорд Шипачева, а Коростелев после несостоявшегося 
обмена в "Трактор" стал машиной по набору очков.  

https://sport24.ru/hockey/article-612368-zastavili-rotenberga-psikhovat-i-uzhe-
oboshli-chempiona-kkhl-luchshaya-komanda-2024-goda-severstal 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Григорием Паниным - о "Салавате", Викторе Козлове, 
Родионе Амирове, "Ладе", Илье Ковальчуке и расширении КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Капитан уфимцев объяснил вывод номера Родиона Амирова из обращения и 
возвращение Ильи Ковальчука на лед. 
Декабрьский перерыв в КХЛ запомнился не только Матчем звезд и Кубком 
Первого канала. 16 декабря второй год подряд состоялась "Уральская 
классика" - благотворительный матч на открытом льду, организованный 
капитанами "Салавата Юлаева" и "Металлурга" Григорием Паниным и Егором 
Яковлевым. 
Спустя несколько часов после завершения мероприятия защитник уфимской 
команды честно пообщался с корреспондентом "Чемпионата". В ярком 
эксклюзивном интервью Григорий рассказал о главной идее "классики", 
объяснил, почему "Салават" вывел из обращения номер Родиона Амирова, а 
также поделился мыслями о возможном расширении КХЛ. 
"Дело не в наградах. "Классика" - вдохновение для пацанов" 
 - Какой в этом году получилась "Уральская классика"?  
 - На мой взгляд, самый положительный момент - мероприятие прошло без 
замечаний. Даже несмотря на то, что мы находились на озере, все меры 
безопасности были соблюдены. Впечатления и эмоции только положительные. 
В этом году пришло больше народа, чем в прошлом. Мы учли определенные 
ошибки прошлого года и исправили их. Конечно, будем дорабатывать и 
дальше. Та радость, которую выражали дети, играя с нами, улыбки их и их 
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родителей - это заряд положительных эмоций как для нас, так и для наших 
будущих, надеюсь, коллег по виду спорта. 
 - Как возникла идея проведения такого мероприятия?  
 - У нас есть идейный вдохновитель - Гузель Cултанова ( медиаменеджер 
Панина и организатор "Уральской классики". - Прим. "Чемпионата" ), которая 
очень быстро откликнулась на идею. В моей молодости был дворовый хоккей. 
От этого зародилась идея - как-то еще в Уфе мы проводили матч во дворе 
одной школы, тогда с нами пришли поиграть дети из этой школы. Мы решили 
эту идею масштабировать, перенести на более красивую локацию, создать 
вокруг этого красивую историю. Здесь собрались много детей и взрослых. Мы 
находимся на природе - озеро, горнолыжный курорт. Все сошлось. 
 - Какова конкретно ваша роль в организации "Уральской классики"?  
 - Наша с Егором роль - связи с друзьями - не могу назвать их знакомыми, 
именно друзьями - которые сюда приезжают - блогерами, спортивными 
селебрити, которые не относятся к хоккею, людьми, которые относятся не к 
спорту, а к шоу-бизнесу. Конечно, мы принимаем участие и в обсуждении 
других организационных моментов, вносим свои уточнения. Поскольку мы 
участвуем в хоккейном сезоне, то не можем принимать оперативного участия в 
организации. Но связь с теми людьми, которые здесь присутствуют и нас 
поддерживают - санаторий "Юбилейный", ММК, "АМК Холдинг", "TRUE", 
которые предоставляют форму для ребят - наша основа. 
- Есть люди, которых вы хотели бы видеть здесь, но они не смогли приехать?  
 - На самом деле, много таких. Из последних - не так давно переписывался с 
Джеффом Монсоном, он в Уфе живет. Звал своего друга Рината "Гладиатора" 
Фахретдинова, который выступает в UFC. К сожалению, они не смогли 
присутствовать. 
 - Каким видите будущее "классики"?  
 - Планируем делать событие более масштабным. Егор сказал, что эта история 
понравилась, хотелось бы проводить "Уральскую классику" каждый год. 
 - "Уральская классика" уже получает награды, в том числе от КХЛ. Это 
показатель, что двигаетесь в правильном направлении?  
 - Думаю, что Егор со мной в этом солидарен - дело не в наградах. Мы любим 
свой вид спорта. Я уже не так молод, и хочется свой опыт передавать детям. 
Мы нашли способ делать это, не являясь тренерами. Через такие мероприятия, 
как "Уральская классика", можно прививать любовь к занятиям спортом. Когда я 
был маленьким, для меня было бы круто получить возможность выйти на одну 
площадку с Харламовым, Михайловым и другими звездами. Это вдохновение 
для пацанов и для тех, с кем они в школах учатся - они могут прийти и сказать: 
"Представляете, а я вчера на "Уральской классике" был, играл с такими-то 
хоккеистами вместе!" И они задумаются, а почему бы не заняться хоккеем. 
Классно же! 
- За плечами больше половины сезона. Насколько он соответствует вашим 
ожиданиям?  
 - Об ожиданиях, думаю, пока говорить рано. В "Салавате" сформировался 
хороший коллектив, боеспособная единица. По ходу сезона наш тренерский 
штаб поменял тактику. Мы ее придерживаемся, и она приносит результат. Мы 
демонстрируем хороший результат, но есть игры, где мы недобрали очков. 
Могли бы идти на первом-втором месте. Этап, который будет после перерыва, 
покажет, насколько хорошо мы отдохнули и подготовились. Сейчас самое 
важное - оттачивать взаимодействие в тройках и парах. Тогда тренерскому 
штабу будет видно, кто может приносить результат в плей-офф. Все хотят 
подойти к нему в оптимальной форме. 



 

 

 - За счет чего "Салават" пропускает меньше всех на Востоке?  
 - У нас опытная оборона - мне 38 лет, Жеке Бирюкову 37. Миша Науменков, 
Паша Коледов, Динар Хафизуллин - опытнейшие защитники. К тому же у нас 
железобетонная стена в воротах - Самон [Александр Самонов], тот же Ёж [Илья 
Ежов] его поддерживает. Также это зависит и от манеры, философии игры, 
тактики. Сопернику тяжело начинать атаки, приходится отбрасываться. При 
этом нет такого, что только защитники или вратари молодцы - все работает как 
один большой механизм с маленькими винтиками. 
 - Что при такой обороне мешает "Салавату" играть стабильнее и лидировать?  
 - Думаю, это связано с нашей дисциплиной. 
 - Вы говорили, что Виктор Козлов - тренер демократичный. Он остается таким, 
даже когда у "Салавата" что-то не идет?  
 - Есть такая штука - быть верным себе. Виктор Николаевич верен себе и 
уверен в нас. По ходу сезона, игры, смены может быть многое, но у тренера не 
должно быть перепада настроения, истерик, перехода на личности. Баланс 
Виктора Николаевича дает возможность расти молодым пацанам, которые 
прогрессируют каждый год, и не посыпать голову пеплом после неважно 
сыгранных матчей. Иначе можно очень быстро свой тренерский статус и стиль 
потерять. Если придерживаешься чего-то одного, то не можешь в какой-то 
момент показывать не себя. Это важный тренерский механизм, который 
помогает проходить через этапы регулярного чемпионата. 
 - Видите, как и в чем он растет как тренер?  
 - Не знаю шкалу и градацию роста. Думаю, нужно судить по результату. Наша 
игра стала более сбалансированной. Как результат - мы пропускаем меньше 
всех на Востоке. Это определяет его тренерский рост. Виктор Николаевич 
мобилен - если взять начало сезона, то мы придерживались более 
оборонительной тактики. По ходу сезона он поменял рисунок вместе с 
тренерским штабом, и команда стала совершенно другой. 
 - Козлов был в штабе у Томи Лямся. Что-то от него осталось в методах Виктора 
Николаевича?  
 - Наверное, что-то осталось. Финны же пропагандируют очень быстрый хоккей 
- не замедлять игру, ускорять и обострять ее. Не пятиться, не играть в откат, а 
наоборот. Конечно, у финской системы есть определенные каноны обороны, но 
главное - не давать сопернику начать атаку. 
- После вылета из Кубка Гагарина и по ходу этого сезона Козлова часто 
критиковали. Помните хоть небольшой отрезок вашего пребывания в 
"Салавате", когда не было таких разговоров о фигуре тренера?  
 - В Уфе такое было всегда. Здесь очень требовательные, рьяные болельщики. 
Если прямо отвечать, то не было такого сезона, когда не было бы претензий. 
Но это нормально для нашего вида спорта. Все хотят только выигрывать, но 
так, к сожалению, не бывает. Поражения дают пищу для размышлений и роста. 
Прошлогоднее поражение "Адмиралу" в плей-офф дало толчок к изменениям 
этого сезона. 
 - То есть внешнее давление нормально влияет на команду?  
 - Да это в принципе нормально - давление на тренера, игроков, руководство. 
Это естественные процессы. 
"Амиров - пример. Зная, что его не будет, он все равно продолжал бороться" 
 - В матче с "Трактором" вы провели силовой прием на Максиме Шабанове и 
очень удивились, когда вас не удалили.  
 - Я уже привык к тому, что кого-то касаюсь и... На 90 процентов был уверен, что 
поеду как минимум на пятерку, а то и на матч-штраф ( смеется ). 



 

 

 - По ходу сезона "Салават" пополнили канадские легионеры Джош Ливо и 
Николя Мелош, которые с первых матчей стали давать результат. Как им 
удалось так быстро влиться в состав?  
 - Во-первых, ребята немного заскучали у себя. Им хотелось начать играть, и 
они приняли предложение "Салавата". А для того, чтобы где-то начать играть, 
нужно держать себя в хорошей форме. Во-вторых, это обученные хоккеисты, 
которые провели достаточное количество матчей в НХЛ. Для обученного 
хоккеиста влиться в определенную систему или тактику не проблема. Не видел, 
чтобы у кого-либо из иностранцев возникали с этим трудности. Иностранцев 
берут таких, чтобы они делали результат. Поэтому опасения по поводу того, как 
они заиграют, были минимальными. 
 - Довольно избитая тема, но в это межсезонье вновь состоялся переход по 
направлению Казань-Уфа - Динар Хафизуллин вернулся в "Салават". Почему, 
на ваш взгляд, в хоккее вопрос приверженности цветам стоит не так остро, как в 
том же футболе?  
 - У каждого человека есть работа, за которую он получает деньги. Сегодня он 
работает в одном месте, а завтра ему предлагают более выгодные условия в 
другом либо же выгоняют со старого. В спорте плюс-минус то же самое. Другое 
дело, когда ты вырос в одной команде, все этапы взросления прошел, до 30 с 
лишним лет играл и потом сам ушел. Но все игроки переходят. Говорить о 
приверженности цветам... Когда я играю за "Салават", я ему принадлежу душой 
и телом. Я ценю этот клуб, защищаю его цвета, уважаю болельщиков, люблю, 
что происходит на арене. Но жизнь не всегда складывается так. Нельзя, 
перейдя в другой клуб, сказать: "Я за "Салават", не буду тут работать". В любом 
случае нужно выполнять, что от тебя требуется. Игроки получают за это 
зарплату и занимаются любимым делом. Так что здесь вопрос в понимании. 
 - Ринат Баширов говорил, что именно вы предложили вывести из обращения 
номер Родиона Амирова.  
 - Это было общее решение. Не хочу себе это приписывать. Об этом думали 
все - и руководство, и игроки команды. Неважно, кто это предлагает. 
 - Многие люди такого решения не поняли. Не могли бы для них объяснить, 
почему стоило закрепить 27-й номер за Родионом?  
 - Даже сейчас непросто об этом говорить. Родион родился в Ишимбае и в 
каком-то возрасте оказался в "Салавате". Парень очень талантливый. Это был 
очень добрый, открытый, улыбчивый человек. У него была очень хорошая 
перспектива. То, что произошло с ним после того, как у него диагностировали 
неизлечимую болезнь... Он стал примером своей силы духа, своей борьбы с 
этой болезнью... Ему же сразу говорили, что оставалось совсем немножко, а он 
на протяжении двух лет боролся с этим. 
Родион - пример того, как человек, зная, что его не будет, все равно продолжал 
бороться. И почему хотя бы этим примером не показать другим, что он 
заслуживает, чтобы его майка была под сводами дворца? Те люди, которые 
оценивают человека по кубкам и прочим достижениям... Это не всегда 
работает, не всегда может быть так. Кто-то примером борьбы с болезнью 
может показать больше, чем человек с большим количеством регалий. 
 - Часто с ним общались в последние месяцы его жизни?  
 - Не могу сказать, что часто. Но мы созванивались, поддерживали связь. 
Виделись в Москве перед тем, как это произошло... Созванивались последний 
раз по квартире, он ремонт делал, спрашивал совета... Мы всегда его 
старались поддерживать, все пацаны в команде его ждали. Это очень непросто. 
"Свой фитилек я еще не затушил. Надеюсь, человека, который сделает это, не 
найдется" 



 

 

 - Насколько сильно вас удивила "Лада"? Вы предсказывали ей борьбу за 
седьмое-восьмое место, а они поднялись довольно высоко.  
 - Вот это очень круто. Наверное, не я один так думал - команду набрали из, 
скажем так, нетоповых игроков. Там много молодых, много тех, для кого "Лада" 
была единственным вариантом. Пацаны, понимая, что в них никто не верит, все 
равно выходят на каждую игру и доказывают свою состоятельность в этой лиге. 
Они обыграли все топ-команды - начиная с ЦСКА, "Магнитки" и заканчивая 
"Салаватом". Это одна из крутых историй, которую они делают для Тольятти - 
отчасти моей второй родины, места, где я воспитывался. Я рад за эту команду, 
за пацанов, которые там играют и приносят такой результат, растут. 
- На домашних матчах "Лады" создается ощущение, что арена вмещает куда 
больше заявленных шести тысяч.  
 - В Тольятти болельщики соскучились по большому хоккею. ВХЛ - это одно, а 
КХЛ - совершенно другое. У меня есть друзья, которые перестали ходить на 
арену в ВХЛ, но вернулись на кахаэловские игры. А когда команда стала 
выигрывать, популярность в два раза возросла. Плюс к этому на "Ладу" стали 
ходить и в других городах! Они всех подряд обыгрывают, и людям интересно - 
как так, кто там играет, что они такого делают? Это еще раз подтверждает, что 
пацаны - молодцы. 
 - Насколько успешное выступление "Лады" является аргументом в пользу того, 
что нужно возвращать клубы вроде "Кузни", "Югры"?  
 - Аргумент здесь может быть один - личная заинтересованность 
руководителей, владельцев крупной компании. Либо по принуждению региона 
возвращаться. Нужно, чтобы в клубах появлялись деньги. Появятся деньги - и 
народ поедет, и инфраструктуру выстроят, и быт наладят. В наше время все 
упирается в финансирование. Будет финансирование - будет и "Кузня", и 
"Югра", и Дубай тот же самый. Планировали туда расширяться, тем более это 
дружественная страна для нас сейчас. "Хумо" еще из Узбекистана есть. 
 - Если расширять лигу, то в первую очередь за счет российских или 
зарубежных команд?  
 - Иностранные команды, состоящие из легионеров, принесут новизну в наш 
чемпионат. На международной арене мы сейчас не можем соперничать с теми 
же канадцами, американцами, чехами, финнами, шведами, а в таких командах 
они как раз будут играть. Определенный уровень там будет поддерживаться, 
если там будет соответствующее финансирование. Это плацдарм для роста и 
получения международного опыта. 
 - Возвращение Ильи Ковальчука в хоккей подстегивает играть дольше?  
 - Почему оно должно меня подстегивать? Я примерно знаю, сколько хочу 
играть. Это отметка не цифровая, а эмоциональная. Пока внутри этот 
неуемный фитилек горит, пока ты неравнодушен, пока ты горишь - это 
показатель. Думаю, у Ковальчука то же самое. Он завершил карьеру, но вот 
этот огонек... Чем бы ты ни занимался, именно хоккей может дать возможность 
получить ту самую эмоцию, кайф. То, чего не хватает в жизни функционера. Ну 
и это большое медиасобытие. 
 - Сколько еще будет гореть ваш фитилек?  
 - Пока горит. Я его еще не затушил. Надеюсь, человека, который это сделает, 
не найдется (смеется).  
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К заголовкам сообщений 

Вратарь "Металлурга" Набоков рассказал, игру каких голкиперов ставит 
себе в пример (ТАСС, Москва, 15 января 2024) 
Голкиперы Игорь Шестеркин и Илья Сорокин, выступающие в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ), являются примером для вратаря "Металлурга" Ильи 
Набокова. Об этом игрок магнитогорского клуба рассказал ТАСС.  
"В НХЛ примером для меня являются российские ребята, такие как Илья 
Сорокин, Игорь Шестеркин. Из иностранных мне нравится игра Картера Харта 
из "Филадельфии", - сказал Набоков. - Они все быстрые, подвижные ребята, 
хорошо катаются, техничные. Я их не стараюсь копировать, просто смотрю за 
их игрой. В КХЛ хорошая техника у Александра Самонова, он также быстро 
двигается".  
В нынешнем сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 20-летний 
Набоков провел 32 матча, отражая 92,8% бросков.  
Набоков занимает третье место среди европейских вратарей по версии 
центрального скаутского бюро НХЛ по итогам половины сезона перед драфтом 
НХЛ, который пройдет 28-29 июня. "Если задрафтуют, будет очень классно, но 
особо не думаю об этом. Пока еще не знаю, поеду ли я на драфт", - отметил он.  
Среди голкиперов "Металлурга" Набоков в нынешнем сезоне провел 
наибольшее количество матчей, за клуб также выступают Никита Подскребалин 
и Александр Смолин. "У нас хорошие отношения в бригаде вратарей, мы 
общаемся, поддерживаем друг друга, в какие-то моменты подсказываем. Кто 
начнет плей-офф - решат тренеры. Самое главное - помогать команде 
выигрывать, а там не важно, кто будет играть", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/19730263 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• Sport24.ru, Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козырев вырвался в лидеры, Жамнов теряет 
управление в "Спартаке" (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
Рейтинг: 
1 (6) Андрей Разин "Металлург" 
2 (13) Андрей Козырев "Северсталь" 
3 (4) Алексей Кудашов "Динамо" М 
4 (7) Михаил Кравец "Авангард" 
5 (8) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
6 (2) Игорь Никитин "Локомотив" 
7 (14) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
8 (3) Роман Ротенберг СКА 
9 (17) Сергей Федоров ЦСКА 
10 (12) Олег Браташ "Лада" 

https://www.sports.ru/hockey/1115771831-panin-o-kozlove-on-veren-sebe-i-uveren-v-nas-u-trenera-ne-dolzhno-byt-.html
https://allhockey.ru/news/show/503636-Panin_rasskazal_chto_meshaet_Salavatu_idti_na_pervom_meste_Vostoka
https://www.sovsport.ru/hockey/news/grigoriy-panin-primerom-borby-s-boleznyu-amirov-pokazal-bolshe-chem-nekotorye-khokkeisty-s-regaliyami
https://tass.ru/sport/19730263
https://allhockey.ru/news/show/503653-Il_ya_Nabokov_rasskazal_igru_kakih_golkiperov_stavit_sebe_v_primer
https://sport24.ru/hockey/news-612367-nabokov-v-nkhl-primerom-dlya-menya-yavlyayutsya-rossiyskiye-rebyata-takiye-kak-ilya-sorokin-igor-shesterkin


 

 

11 (11) Николай Заварухин "Автомобилист" 
12 (9) Алексей Заварухин "Трактор" 
13 (1) Алексей Жамнов "Спартак" 
14 (5) Игорь Ларионов "Торпедо" 
15 (20) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
16 (10) Сергей Кривокрасов "Сибирь" 
17 (15) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
18 (18) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
19 (19) Андрей Мартемьянов "Амур" 
20 (21) Леонид Тамбиев "Адмирал" 
21 (22) Олег Болякин "Барыс" 
22 (16) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
23 (23) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи"  

https://www.championat.com/hockey/news-5395182-rejting-trenerov-khl-kozyrev-
vyrvalsya-v-lidery-zhamnov-teryaet-upravlenie-v-spartake.html 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты, которые могут уехать в НХЛ в 2024 году, Каюмов, 
Хуснутдинов, Цыплаков, Юров (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Лидер "Локомотива", молодой талант из Магнитогорска и другие игроки. 
Обычно в середине и под занавес сезона в КХЛ всегда начинаются разговоры: 
какие игроки летом могут подписать контракты с клубами НХЛ и начать 
следующий сезон в Северной Америке. Ведь всем ясно, что российский рынок 
для НХЛ является одним из самых приоритетных, поэтому заокеанские скауты 
всегда держат ухо востро и смотрят, за кого же можно зацепиться. 
Среди болельщиков и экспертов всегда разворачиваются горячие споры о том, 
в каком статусе нужно уезжать: первый лагерь всегда приводит в пример 
Тарасенко, Панарина и Капризова, утверждая, что нужно уезжать в Северную 
Америку готовыми игроками, мол, возиться с вами там не будут, а только будут 
ездить по ушам, как вы нужны для организации, а на деле вы будете прозябать 
в фарм-клубе. Второй лагерь приводит в пример Кучерова и Орлова, уповая, в 
свою очередь на то, что надо при первой возможности уезжать, в России 
никакого роста не будет, потому что в тепличных кахаэловских условиях игрок 
перестанет развиваться, а привыкнуть к североамериканскому хоккею в АХЛ 
есть хорошая идея, потому что преодоление трудностей закалит тебя как 
игрока и человека. Споры, в общем-то говоря, абсолютно бессмысленные, 
потому что слишком уж уникален и индивидуален каждый прецедент отъезда. 
Вообще, что удивительно, претендентов на отъезд в этом году не так уж и 
много. Потому что лихая часть звездных игроков этого сезона уже побывала за 
океаном, обожглась там и вернулась на Родину. Это и Гусев, и Голдобин, и 
Ткачев (тот, что омский). 
Но давайте все-таки посмотрим, у кого наибольшие шансы начать сезон по ту 
сторону океана и какие перспективы их ждут. Игроков, которые находятся в 
аренде, таких, как Коваленко и Морозов, в этом списке не будет. 
Артур Каюмов ("Локомотив") 
Наверное, самый явный претендент на отъезд, который к тому же может с ходу 
закрепиться в основном составе. Нападающий ярославского клуба был 
задрафтован еще в 2016 году "Чикаго" во втором раунде под общим 50-м 
номером. И на сегодняшний день пребывание в стане "Блэкхоукс" выглядит 
идеальным вариантом для Артура. Команда только вступила в стадию 

https://www.championat.com/hockey/news-5395182-rejting-trenerov-khl-kozyrev-vyrvalsya-v-lidery-zhamnov-teryaet-upravlenie-v-spartake.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395182-rejting-trenerov-khl-kozyrev-vyrvalsya-v-lidery-zhamnov-teryaet-upravlenie-v-spartake.html


 

 

перестройки, собрала множество пиков на драфте и будет строить команду 
преимущественно из игроков, которые находятся в системе клуба. 
А игрока первого звена лидера КХЛ, имеющего опыт игры на Олимпиаде, 
руководство "ястребов" оторвет с руками. К тому же один из многочисленных 
плюсов Каюмова - это двусторонний характер игры. Артур будет полезен на 
обеих сторонах площадки, а за океаном такое всегда ценят. Да и конкуренция 
сейчас в "Чикаго" такая низкая, что можно попробовать стать игроком топ-6 
нападения. 
Этот год - последний по контракту с "Локомотивом", и, кажется, это лучшая 
возможность попробовать свои силы в НХЛ. Другой уже может и не 
предоставиться. 
Максим Цыплаков ("Спартак") 
Недавно в СМИ прошла информация, что Цыплаковым интересуются аж 12 
клубов НХЛ. Больше похоже, конечно, на игру агента по выбиванию лучших 
условий для своего клиента, но, что интерес из-за океана действительно был, 
сомневаться не приходится. Максим идет в лидерах снайперской гонки и уже 
поставил личный рекорд по набранным очкам за сезон в КХЛ. 
И, что самое главное, Цыплакова не выбирали на драфте, что означает полную 
свободу выбора команды. Есть хорошие кейсы Панарина и Кузьменко, которые 
выбрали подходящие клубы, а после закреплялись в них и получали хорошие 
контракты. Но Цыплаков, давайте признаемся честно, не разрывает так лигу, 
как перед отъездом Артемий и Андрей. Поэтому, чтобы иметь хоть 
теоретическую возможность попасть в топ-6 нападения, надо выбирать вариант 
по типу "Сан-Хосе". 
Если Цыплаков готов соприкоснуться с трудностями и доказать себе и 
окружающим, что он может быть жизнеспособным на уровне НХЛ, то надо 
пробовать сейчас же. Возраст и ситуация благоволят к этому. 
Данила Юров ("Металлург") 
Юров мог отправиться за океан и раньше, потому что не чувствовал должного 
доверия со стороны бывшего главного тренера "Магнитки", Ильи Воробьева, и 
готов был пробиваться в НХЛ через фарм-клуб. Но приход Андрея Разина в 
команду и личный разговор с ним убедили его остаться еще минимум на год в 
России. 
Нападающий "Металлурга" был задрафтован "Миннесотой" в первом раунде 
под общим 24-м номером. И статус игрока, выбранного в первом раунде, может 
сыграть на Юрова. А если посмотреть на ростер "Уайлд" в последние годы, то 
уж тем более. Сильно давит на "Миннесоту" выкуп контрактов Сутера и Паризе, 
из-за которых в Миннеаполисе не могут собрать по-настоящему боеспособную 
команду. Третий критерий, который пойдет в плюс Юрову, это желание 
менеджмента доказать, что они не ошиблись на драфте. Репутацию им явно 
нужно восстанавливать, потому что, когда твой лучший выбор на драфте за 
последние годы произошел в пятом раунде под общим 135-м номером, у вас 
явно что-то идет не так. 
Юров весной признавался: "Я еще не показал себя в КХЛ. Надо хотя бы очков 
35-40 набрать". На данный момент в его активе 37 (16+21) очков в 46 матчах. 
Получается, можно весной паковать чемоданы? 
Марат Хуснутдинов (ХК "Сочи") 
Читатель может задать логичный вопрос: как игрок, набравший 12 очков в этом 
сезоне, может претендовать на отъезд за океан? И на вопрос последует 
мгновенный ответ: а вы помните, при каких условиях уезжал в НХЛ Кирилл 
Марченко? А уезжал он, проведя концовку сезона в ВХЛ, в фарм-клубе "СКА". 



 

 

Марату летом исполнится только 22 года, он еще продолжает расти и 
развиваться. И именно возрастом можно объяснить нестабильную игру в этом 
сезоне: став одним из лучших бомбардиров лидера КХЛ в прошлом сезоне, он 
вдруг оказался не нужен команде уже после шестой игры в этом сезоне и был 
обменян в клуб, который является главным аутсайдером лиги последних лет. 
Ситуация не из приятных. 
Хуснутдинов был задрафтован "Миннесотой" во втором раунде под общим 37-м 
номером. И здесь ситуация, аналогичная Юрову: в основу "дикарей" 
пробиваться можно и нужно по причине того, что они испытывают острый 
дефицит креативных игроков в атаке. Марат доказал в прошлом сезоне, 
игроком какого уровня он является, поэтому не исключено, что после 
провального сезона он плюнет на все и поедет пробовать мечту на вкус.  
Российские хоккеисты, которые могут уехать в НХЛ 

https://www.championat.com/hockey/article-5395136-rossijskie-hokkeisty-kotorye-
mogut-uehat-v-nhl-v-2024-godu-kayumov-husnutdinov-cyplakov-yurov.html 

К заголовкам сообщений 

"При чем тут Ларионов!" Кожевников прокомментировал разгромы 
"Торпедо" от "Динамо" и ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
последних результатах нижегородского "Торпедо" в регулярном чемпионате 
КХЛ. Подопечные Игоря Ларионова в Москве разгромно проиграли ЦСКА (2:7) и 
"Динамо" (1:6) в последних трех матчах. 
"У "Торпедо" два разгромных поражения в трех матчах - Игорь Ларионов теряет 
контроль над командой? При чем тут Игорь Ларионов! Все нормально. Просто 
надо время дать, ребята молодые, второй сезон только у них по большому 
счету. Надо привыкать. Здесь опыт нужен. Да и "Динамо" сейчас очень здорово 
выглядит. Посмотрим, что будет в плей-офф. В прошлом году "Торпедо" же 
обыграло "Динамо" в плей-офф, хотя в чемпионате проигрывало. Так что на 
историю смотреть надо. 
Посмотрим, что будет. Все готовятся к плей-офф, осталось же 20 матчей. Еще 
кто-то просядет", - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5395524-prichyom-tut-larionov-
kozhevnikov-prokommentiroval-razgromy-torpedo-ot-dinamo-i-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Двукратный олимпийский чемпион высказался о перспективах "Торпедо" 
в плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников оценил перспективы 
"Торпедо" при возможном попадании в плей-офф Кубка Гагарина - 2024. 
"Сможет ли "Торпедо" выступить в плей-офф успешнее, чем в прошлом году? Я 
не могу сказать, я ж не бабка-угадка. Должны ребята опыта набраться. И, 
естественно, будут по-другому играть - ответственнее. Все-таки чемпионат - это 
чемпионат, а плей-офф - это плей-офф, две разные вещи. В плей-офф уже 
будут играть роль эмоции больше", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395642-dvukratnyj-olimpijskij-chempion-
vyskazalsya-o-perspektivah-torpedo-v-plej-off.html 
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К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов - о белорусах в "Торпедо", развитии белорусского хоккея 
и желании работать в НХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 
января 2024) 
Главный тренер "Торпедо" Игорь Ларионов высказался о белорусах в команде 
и рассказал о развитии хоккея в Беларуси. 
 - Прокомментируйте матч с "Динамо". У хозяев были моменты для взятия 
ворот, однако "Торпедо" одержало "сухую" победу. 
 - Хорошая, победная игра у нас получилась. После поражения 2:5 в прошлом 
матче нам обязательно нужно было победить в Минске. Не побоюсь сказать, 
что в Нижнем Новгороде "Динамо" нас унизило, поэтому мотивация победить 
сегодня была огромной. "Динамо" - хорошая, быстрая команда, но в этом матче 
отлично сыграл Иван Кульбаков, в итоге победа осталась за нами. 
 - В вашей команде сразу три белоруса, которые постоянно ударно играют с 
минским "Динамо". Стечение обстоятельств или вы их специально 
настраиваете на эти матчи? 
 - Мы прекрасно понимали, что наши ребята-белорусы будут играть с "Динамо" 
с удвоенной мотивацией. Это обычная ситуация, которая происходит в спорте 
постоянно. Их не надо дополнительно настраивать, ведь каждый хочет себя 
показать перед своими родными и близкими, которые пришли на арену в 
Минске. За день до игры мы знали, что Кульбаков будет играть, и в итоге он не 
пропустил. Бокун и Белевич в этом матче у нас были ассистентами капитана, у 
нас на этой позиции происходит постоянная ротация, благодаря которой 
каждый хоккеист нашей команды может проявить лидерские качества. 
 - Что вы можете сказать о развитии белорусского хоккея? Следите ли вы за 
ростом игроков с белорусским паспортом? 
 - Это немножко другое направление. У них много спортсменов играет в разных 
командах КХЛ. Мое понимание такое: есть иностранцы, которые могу помочь, 
но в тоже время нельзя закрывать дорогу ребятам-белорусам. У нас эти трое 
ребят востребованы: и Иван Иваныч (Иван Кульбаков, - прим.), и Андрей 
Белевич, и Дэнни Бокун. Это видение нашего тренерского штаба, плюс у нас 
тренер - белорус (Эдуард Занковец). Мы помогаем двигаться ребятам вперед, 
чтобы они развивались и не стояли на месте. Что происходит в Беларуси, мне 
трудно судить. Эти четыре игры, которые мы провели, не дают мне повод 
рассуждать о тех или иных задачах, которые стоят перед командой и страной. 
 - Много лет назад вы приезжали в Минск с ветеранами "Детройта". Может, 
вспомните какие-нибудь моменты? 
 - Мы провели в Минске два дня, у нас остались только хорошие впечатления. 
Ребята были шокированы, насколько радушно нас встретили. Организаторы 
коснулись истории Второй Мировой войны, мы ездили на экскурсию в "Хатынь". 
Они даже не знали, что такое было. Такие вещи дают иностранным хоккеистам 
понять, через что прошли белорусский и русский народы. Это оставляет 
большой след в памяти. В тех тяжелейших условиях наш народ не сломался. 
Это было очень трогательно. Это сделано, чтобы люди не забывали об этом, 
знали что-то помимо хоккея. 
 - Можем ли мы когда-нибудь увидеть вас на посту главного тренера 
"Детройта"? Были ли у вас такие мысли? 
 - Вы знаете, есть такая фраза: "Никогда не говори никогда". Я в своей карьере 
много отдал "Детройту", Северной Америке в целом. Сейчас мое дело передать 
это все молодым ребятам. Пока мыслей об НХЛ у меня нет. 



 

 

 - Тот хоккей, который показывает ваша команда, то, как вы общаетесь с 
прессой, кажется немного революционным. Вы чувствуете внимание по этому 
поводу? 
 - По-другому не знаю, как нужно. Для вас это кажется революционным, для 
меня нет. Не знаю, какие в лиге были устои до этого, не был сильно вовлечен в 
этот процесс. Какой я есть, такой есть. Отдаю часть своего опыта и своих 
знаний для прессы, для болельщиков, для мальчишек. Для меня это 
нормально. Если для кого-то это революционно, для меня это обычно. 
 - Почему вы не стали тренером сразу после окончания своей богатейшей 
карьеры? 
 - Я играл в хоккей до 44 лет, закончил карьеру в Швеции. Когда ты находишься 
на льду в течение 27 лет, нужно найти время для чего-то, кроме хоккея. 
Посмотреть, что еще в жизни есть интересного. Взял паузу, чтобы провести 
время с семьей, увидеть взросление детей. Хоккей всегда был рядом, я не 
просто ушел и занимался вином, мюзиклами и так далее. Игра была рядом со 
мной. Когда стал смотреть российский хоккей и комментировать его для 
Первого канала, было очень сложно смотреть хоккей, который мне интересен. 
Пришла мысль, что у меня много опыта, и российского, и североамериканского. 
Хотелось поделиться с кем-нибудь, сделать так, чтобы игра была более 
зрелищной, интересной. Знал, что у нас есть таланты, люди, с которыми надо 
разговаривать, помогать им и терпеть вместе. Таким образом, я пришел к этому 
решению.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/15/igor-larionov-o-belorusah-v-torpedo-
razvitii-belorusskogo-hokkeja-i-zhelanii-rabotat-v-nhl/ 

К заголовкам сообщений 

Экс главный тренер сборной России оценил состояние ЦСКА и работу 
Сергея Федорова (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Крикунов высказался о 
текущей форме московского ЦСКА. 
"ЦСКА немножко отстает от лидеров. Думаю, что армейцы еще прибавят, хотя 
они и так прибавили в последнее время: выиграли четыре матча подряд, а вот 
затем проиграли московскому "Динамо". Лидеры ЦСКА "наелись"? Может, 
немножко и есть такое, где-то надо было чуть-чуть поменять состав, но в целом 
он у команды давно укомплектован. Главный тренер Сергей Федоров давно 
доказал, что может работать и давать результат", - сказал Крикунов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395508-eks-glavnyj-trener-sbornoj-
rossii-ocenil-sostoyanie-cska-i-rabotu-sergeya-fyodorova.html 

К заголовкам сообщений 

Павел Буре заявил, что никогда не будет работать тренером (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Бывший хоккеист, а ныне член наблюдательного совета ЦСКА Павел Буре в 
эфире "Матч ТВ" заявил, что точно никогда не будет работать тренером, а 
также высказался об игре армейцев в текущем сезоне Фонбет Чемпионата КХЛ. 
 - У ЦСКА была хандра и серии поражений по ходу этого чемпионата КХЛ.  
 - У всех бывает спад. Знаю, что ЦСКА - очень сильная команда традиционно. 
Они два Кубка Гагарина подряд выиграли, (Сергей) Федоров стал два раза 
лучшим тренером. Все условия им создают для тренировок, для игр, помогают 
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очень сильно спонсоры. В последнее время ребята сделали вывод и много игр 
выиграли. 
У меня есть возможность ходить на все их матчи, есть возможность сказать все 
в лицо ребятам, тренерам, президенту, почетному президенту. Ребята - 
профессионалы, они знают, что делать. Просто так два Кубка подряд не 
выигрывают. 
 - У вас есть тренерские амбиции? Сергей Федоров тоже говорил, что не будет 
тренером, а потом возглавил ЦСКА.  
 - Я вообще присутствовал на совещании ЦСКА, когда Федоров был назначен. 
Это было неожиданно для нас и для Сергея. У меня такой неожиданности точно 
не будет. Я себя тренером точно не вижу, - сказал Буре в эфире программы 
"Громко" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004972_Pavel_Bure_zajavil_chto_nikogd
a_ne_budet_rabotat_trenerom 

К заголовкам сообщений 

Павел Буре высказался о контракте 51-летнего вратаря Хабибулина с 
"Торпедо" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
"Матч ТВ" отреагировал на информацию о том, что нижегородское "Торпедо" 
заключило контракт с обладателем Кубка Стэнли-2004 в составе "Тампы" 
Николаем Хабибулиным, которому в январе исполнился 51 год. 
В декабре "Торпедо" заключило с Хабибулиным контракт до конца сезона, 
также он занимает должность тренера вратарей в команде. Сейчас самым 
возрастным голкипером в истории КХЛ является Доминик Гашек, в 46 лет и 29 
дней сыгравший за московский "Спартак". 
 - Мне сложно говорить. Ларионов сказал, что это не шутка? Значит он знает, 
что ему нужен такой вратарь, как Николай. Мы еще с ним в детстве играли. Я 
уже не играю 20 с лишним лет, а он молодец, собирается играть, - сказал Буре 
в эфире программы "Громко" на "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004970_Pavel_Bure_vyskazalsa_o_kontr
akte_51letnego_vratara_Khabibulina_s_Torpedo 

К заголовкам сообщений 

Павел Буре о 40-летнем Ковальчуке в "Спартаке": "Прикольно. В таком 
возрасте играть тяжело, а он еще и забивает" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) и 
бывший хоккеист "Ванкувера", "Флориды" и "Рейнджерс" Павел Буре в эфире 
"Матч ТВ" рассказал, как воспринял возвращение 40-летнего Ильи Ковальчука в 
московский "Спартак". 
Ковальчук подписал контракт со "Спартаком" в декабре. 40-летний форвард 
провел за команду 7 матчей и набрал 4 очка (3 шайбы + 1 передача). "Красно-
белые" проиграли в шести последних матчах регулярного чемпионата КХЛ. 
 - Как восприняли возвращение Ковальчука?  
 - Прикольно. В таком возрасте прикольно играть в хоккей. Я редко смотрю игры 
"Спартака", но знаю, что Илья забивает. В таком возрасте играть тяжело, а он 
еще и забивает. Это говорит о том, какой он хороший игрок. 
Какую пользу он приносит, не знаю, это нужно обратиться к руководству 
"Спартака" и тренеру Алексею Жамнову, что он в этом видит. Ты просто так 
игрока не берешь, а берешь зачем-то, - сказал Буре в эфире программы 
"Громко" на телеканале "Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004967_Pavel_Bure_o_40letnem_Kovalc
huke_v_Spartake_Prikolno_V_takom_vozraste_igrat_tazhelo_a_on_jeshhe_i_zabiva
jet 

К заголовкам сообщений 

"Хочется обыгрывать каждого соперника, тем более "Ак Барс". Интервью 
тренера "Автомобилиста" Заварухина (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
"Автомобилист" всего один раз при девяти попытках смог пробиться в плей-
офф КХЛ дальше 1/8 финала. В нынешнем сезоне у екатеринбургского клуба 
есть предпосылки для прорыва в восьмерку сильнейших благодаря работе 
Николая Заварухина и его тренерского штаба. 
- Идет ваш второй полноценный сезон в качестве главного тренера в 
Екатеринбурге. В этом чемпионате команда выступает без провалов, лишь три 
трехматчевые серии поражений. Как удается сохранять стабильность?  
- Без неудачных матчей все равно не обошлось. С учетом опыта прошлого 
сезона по-другому выстроил подготовительный этап, немного изменил 
тренировки. Не могу сказать, что минувший сезон был провальный. Просто в 
некоторых матчах не удавалось выиграть, из-за чего у ребят терялась 
уверенность. 
- В декабре-январе "Автомобилист" выдает впечатляющие результаты: 9 побед 
в последних 13 матчах. В чем секрет успехов?  
- Ребята выполняют все, что мы от них просим, они главные действующие лица 
на льду. Команда действительно объединилась, лидеры заиграли лучше и 
сильнее. В последнее время у нас много командных побед. 
- Ваша команда на ходу и после новогодних праздников. Андрей Разин из 
"Металлурга", например, дал своим игрокам недельную паузу на Кубок Первого 
канала и три дня на празднование Нового года. Как было у вас?  
- Отдых на Новый год у нас был стандартный по КХЛ - 3 января мы уже играли, 
а накануне провели тренировку. У ребят было четыре дня выходных. Мы 
начали играть раньше и закончили позже, чем "Металлург". У каждого тренера 
своя система подготовки, так что обсуждать методы другого специалиста нет 
смысла. 
- За счет чего прямо по ходу сезона удалось улучшить игру в большинстве?  
- Просто у ребят появилась уверенность, потому что они начали забивать. До 
этого тоже создавали моменты, но шайба не шла в ворота. Сейчас же игроки 
стали реализовывать моменты. Также мы пробовали различные сочетания, 
меняли бригады большинства. 
- Вы вторые в лиге по игре "4 на 5" - за счет чего у вас лучшее меньшинство на 
Востоке? Заметно, что играете очень активно, прессингуете даже вчетвером.  
- За счет работы ребят и тренера. Игроки выполняют то, что от них просят. Мы 
проводим подготовку перед каждым матчем. Смотрим, как разные команды 
разыгрывают шайбу. 
- Вы занимаете седьмое место в лиге по игре в третьих периодах. За счет чего? 
Это физподготовка?  
- Все вместе, наверное: и "физика", и работа всей команды. Ребята стараются 
играть по заданию. Где-то мы играем проще, где-то подключаемся к атаке. 
Стараемся соблюдать баланс. 
- "Автомобилист" играет дома в три раза лучше, чем на выездах. Чем это можно 
объяснить? Магия домашней арены "Уралец"?  
- Наверное, да. Где-то она помогает, но не всегда. 
- Есть давление домашних трибун? На новой арене его будет в разы больше.  
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- Не то, чтобы давление - скорее, иногда от нас уходит везение. Это все спорт. 
Мы хотим и на выезде играть хорошо. Наверное, в гостях надо больше и 
терпеливее обороняться. 
- Вы три раза подряд смогли обыграть "Ак Барс" на домашней площадке. Это 
что-то значит лично для вас как экс-игрока Казани, или это просто стечение 
обстоятельств?  
- Хочется обыгрывать каждого соперника, а тем более Казань. "Ак Барс" - клуб с 
амбициями и хорошими игроками. Всем приятно обыграть мастеровитую 
команду: мне, игрокам, тренерскому штабу. 
"Ждали большего от Гуркина и Ли" 
- Сергею Широкову в марте исполнится 38, он проводит 14-й сезон в КХЛ, 
недавно достиг рубежа в 500 очков в лиге. Насколько эти цифры вас 
впечатляют?  
- Мы поработали с Широковым во время паузы, он здорово выглядит. Серега и 
до этого выдавал хорошие матчи, просто ему долго не удавалось забить. 
Сейчас у него больше уверенности, он лидер в коллективе, капитан и помощник 
тренерского штаба. 
- Во время трансферного окна вы практически никем не усилились. Почему?  
- Кирилл Тютяев приехал. Вы видели сами, наверное, какой был рынок. Нам 
предлагали обмен с участием игроков, которых мы не могли отдать. Из-за этого 
в команду не приехали новички. Были шансы, что игрок появится, вроде как 
существовала договоренность, но не срослось. 
- Очевидно, что это Никита Тертышный из "Трактора"?  
- Без комментариев. Не будем историю ворошить. 
- "Автомобилист" расторг контракты с Ефимом Гуркиным и Олегом Ли, в начале 
сезона команду покинул Георгий Белоусов. Причины исключительно игровые?  
- Мы ждали от парней больше командных действий. Гуркин в принципе неплохо 
начинал, но у него были провалы, как и у Олега Ли, которого мы брали для 
мобильности. Он был лидером в "Сибири". 
Гуркин и Ли - хорошие игроки, но я думаю, что смена обстановки их встряхнет и 
взбудоражит. К тому же у нас были проблемы с потолком зарплат, так что было 
принято именно такое решение. Думаю, что это пойдет на пользу и ребятам, и 
нам. 
- По итогам дедлайна можете сказать, что довольны нынешним составом?  
- Никогда не будешь доволен, все время хочется что-то улучшить. 
- Я так понимаю, что хотелось бы взять кого-то в атаку?  
- Да, мы с лета планировали взять одного крайнего нападающего, но не 
получилось. Сейчас есть молодые ребята из "Горняка". Это шанс для них. 
"Здорово, что можно взять игроков из фарм-клуба" 
- Насколько энергия молодых и подпитка первой команды из "Горняка" и "Авто" 
помогли? Может быть, наличие клубной вертикали - тоже один из факторов 
удачного выступления "Автомобилиста"?  
- Мы наблюдаем за каждым, подтягиваем в основной состав молодежь: у нас 
есть Овчинников, Алексеев, Ишимников, Кузнецов и Денежкин, который сейчас 
восстанавливается после травмы. Здорово, что есть фарм-клуб, из которого 
можно взять игроков. Понятно, что все ведут охоту на еще более молодых и 
техничных, способных забивать. Наш клуб развивается, так что надеюсь, что и 
в дальнейшем будут появляться хорошие игроки. 
- На данный момент в КХЛ у вас заиграно 38 человек, а по итогам прошлого 
сезона - 42 хоккеиста. Стоит ли ждать еще какие-то фамилии? Может, появится 
кто-то из ребят 2005 года рождения?  



 

 

- Пока смотрим Ишимникова. На данный момент 2005-й год не так ярко 
выступает, чтобы заслужить шанс. Вообще, я с удовольствием работаю с 
молодыми и люблю давать им возможность показать себя. Мы наблюдаем за 
каждым, отсматриваем. Тютяев вернулся сейчас, так что надеемся, что он 
какую-то изюминку добавит команде. Помню, что он неплохо катался раньше и 
был одним из лидеров в МХЛ. Кирилл сейчас проходит сборы с "Горняком". 
Пока ему надо подготовиться, он уже тренировался к домашней серии. 
Надеемся, что он поможет нам.  
- Очевидно, один из факторов успеха - это блокированные броски. Но Кирилл 
Воробьев, номер один в лиге по блокам, к сожалению, выбыл.  
- Да, очень жалко. Здоровья ему и Максу Осипову. Они два наших оборонщика, 
которые очень здорово играют в меньшинстве и активно подключаются к атаке. 
Работяги, настоящие командные игроки. Хочу пожелать им здоровья, чтобы они 
как можно быстрее восстановились и продолжили помогать команде. 
- Насколько это проблема? Кто может заменить Кирилла? Хотя у вас в команде 
есть Влад Леонтьев, который в Нижнекамске год назад был вторым по блокам 
как раз после Воробьева.  
- Влад в начале сезона сыграл несколько матчей, потом провел не очень 
удачный отрезок. Мы отправляли его в фарм-клуб за практикой, но сейчас он 
вместе с нами в команде. Надеемся на него. Он молодой и здоровый парень, 
который должен прибавлять от игры к игре. 
- Сергей Зборовский сейчас лидер по показателю полезности. Для вас это 
удивительно?  
- Серега добавил в этом году очень сильно. Он возмужал, стал гораздо 
ответственнее. Прогрессировать начал еще в прошлом году. Думаю, что из 
Зборовского может вырасти отличный защитник. 
- Андрей Обидин также один из лидеров по показателю полезности, незаменим 
в меньшинстве, плюс восьмой бомбардир клуба. Можно сказать, что он 
превращается в двухстороннего игрока?  
- В юности он выглядел неплохо, много забивал. Потом немного растерялся, 
хотя при Андрее Мартемьянове играл, ему даже давали шансы в плей-офф. У 
Обидина есть мобильность, скорость, умение лезть на ворота, а главное - 
огромное желание играть и побеждать. 
- Чем можете объяснить прогресс Владимира Галкина? Его подстегнуло 
появление Евгения Аликина?  
- У них сложился хороший тандем, ребята совмещают конкуренцию и дружбу. 
"Возвращение Ковальчука не удивило, у него крепкое здоровье" 
- Симпатизируете кому-то из других команд КХЛ? Может быть, в этом сезоне 
кто-то удивляет? Например, "Лада", за которую вы также выступали как игрок?  
- В Тольятти здорово начали, да. Там собрались рабочие, голодные до побед 
хоккеисты. "Лада" - хорошая, системная команда. Также "Спартак" нравится 
тем, что стал быстрее с приходом Порядина и Голдобина. Сейчас Ковальчук, 
наверное, еще поделится с командой опытом. Думаю, что они будут 
становиться все быстрее и интенсивнее. 
В Питере собрались хорошие, мастеровитые игроки. В игре с нами они смогли 
все решить в самом начале. В Омске отличное ведущее звено - Буше, Ткачев, 
Спунер. 
Еще стоит отметить, что Уфа в этом сезоне сильно добавила. Там высокая 
мобильность, быстрые и мастеровитые нападающие, которые очень сильно 
прессингуют и хорошо играют. В "Салавате" могу выделить Шарова, мне он 
нравится. 



 

 

- Вас удивило возвращение Ковальчука и Хабибулина? Первому 40 лет, 
второму 50.  
- Ковальчук меня не удивил, потому что у него очень крепкое здоровье. Я играл 
против Ильи, в молодости он был таким же. У Ковальчука есть все возможности 
продолжать карьеру, тем более, он знает, как сплотить коллектив. Хабибулина 
я еще не видел в игре, но это вратарь мирового уровня, не зря столько лет 
провел в НХЛ и играл в сборной России. Он и как человек хороший. 
- Какие ваши самые яркие воспоминания и впечатления от карьеры игрока? 
Какое впечатление оставил казанский период при Владимире Крикунове?  
- Тогда сложился отличный коллектив, хорошие местные ребята, боевая 
команда. Мы заняли второе место, проиграв "Динамо". Приятно было играть 
при полных трибунах, болельщики всегда нас поддерживали. Тогда мы еще 
играли в старом дворце спорта. Все было на высшем уровне: руководители с 
уважением относились к нам, все делалось для команды. Было очень приятно 
находиться в такой атмосфере. 
- Ходили байки, что в те времена криминальные авторитеты решали вопросы 
по контрактам игроков и оказывали хоккеистам поддержку, чтобы их не трогали 
на улицах.  
- Такого вроде не было. Помню, когда я играл в Уфе, мы жили в гостинице. В 
этом здании впоследствии был "Ак Барс Банк". И тогда к нескольким нашим 
игрокам действительно подошли крепкие ребята. 
- Это была подводка к сериалу "Слово пацана". Вы его смотрели? Как вам?  
- У меня дети смотрели, а я не полностью. Сейчас другая жизнь, все другое. 
Здорово, что показали историю и рассказали о том, как люди выживали. 
- Вы уроженец Уфы. Чемпионский сезон с "Салаватом Юлаевым", ваш 
предпоследний сезон в карьере и последний год в истории Суперлиги. Как 
далась эта победа под руководством Сергея Михалева?  
- Просто незабываемо. Весь город гулял, была шикарная команда. Это, 
наверное, на всю жизнь останется у меня в памяти, это были самые яркие 
воспоминания в моей жизни. Первый год, первый раз Уфа выиграла 
чемпионство. 
- Первый сезон в истории КХЛ и последний в карьере вы провели в 
магнитогорском "Металлурге" при легендарном Валерии Белоусове. Это он 
вдохновил вас стать тренером?  
- Я, наверное, пошел по стопам своего отца. 

https://metaratings.ru/blog/khochetsya-obygryvat-kazhdogo-sopernika-tem-bolee-
kazan-intervyu-s-glavnym-trenerom-avto-zavarukhinym/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

"Автомобилист" - это загадка. Их успехи и провалы тяжело 
проанализировать (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024) 
Команда, которая зависит от настроя. 
Статистика "Автомобилиста" в этом сезоне КХЛ 
Если составить рейтинг самых загадочных команд всей лиги, то "Автомобилист" 
займет почетное первое место. У многих клубов есть зависимость, связанная с 
конкретными проблемами. Например, у ЦСКА - психология и, возможно, 
нехватка "свежей крови", победная сытость. У СКА в самом начале сезона шла 
наработка "химии" обновленного состава. "Северсталь" проходила этап 
перестройки.  

https://metaratings.ru/blog/khochetsya-obygryvat-kazhdogo-sopernika-tem-bolee-kazan-intervyu-s-glavnym-trenerom-avto-zavarukhinym/
https://metaratings.ru/blog/khochetsya-obygryvat-kazhdogo-sopernika-tem-bolee-kazan-intervyu-s-glavnym-trenerom-avto-zavarukhinym/
https://allhockey.ru/news/show/503693-Nikolaj_Zavaruhin_priznalsya_v_simpatiyah_k_pyati_komandam_KHL


 

 

 "Северсталь" может преподнести сенсацию. Команда с каждым месяцем 
становится лучше 
Проблемы "Трактора" и "Салавата Юлаева" в самом начале чемпионата 
заключались в системе игры. "Авангарду" не хватало где-то баланса. Но вот 
"Автомобилист" - это особенная организация. 
У команды есть хороший бюджет, неплохие исполнители. В прошлом сезоне 
клуб из Екатеринбурга показывал качественный и структурный хоккей. В 
межсезонье команда усиливалась точечно, оставив прошлогодний костяк. В 
чемпионате-2022/2023 "Автомобилист" здорово стартовал, шел отлично вплоть 
до паузы, а затем начал сбавлять, что отразилось в играх на выбывание.  
Чемпионат-2023/2024 - полностью противоположный. "Автомобилист" идет 
непонятно. Всплески сменялись спадами. Команда показывала красивый хоккей 
в прошлом сезоне, но в этом сделали уклон в пользу обороны.  
При этом для изменения результатов команда из Екатеринбурга не 
предпринимала резких движений. Опять же, новичков было минимум, поэтому 
наработка "химии", касательно оправдания неудач на старте, не тянет. Смены 
тренера тоже не последовало. Однако после выхода с паузы в чемпионаты 
"Автомобилист" начал играть в разы лучше. Во всяком случае, в плане 
результатов. 
Команда Заварухина борется за топ-3 Востока. После паузы на КПК и Матч всех 
Звезд клуб из Екатеринбурга потерял только шесть очков - набрали 18 баллов 
из 24 возможных. Структура игры? Осталась прежней. Костяк лидеров? Да тоже 
самое.  
Единственное, что помогло измениться в лучшую сторону по ходу чемпионата - 
это климат внутри коллектива. Возможно, коммуникация тренеров и хоккеистов 
стала лучше. "Автомобилист" начал вырывать встречи в свою пользу. У 
команды стали прослеживаться важные качества. В первую очередь, клуб 
волевыми усилиями набирает очки. Екатеринбург забрал важный балл в 
недавней игре с "Ладой", сняв вратаря в меньшинстве. Вырвали победу над 
ЦСКА, отыгравшись в третьем периоде, а через три минуты забросили 
победную шайбу. 
Сейчас "Автомобилист" напоминает себя же на старте прошлого чемпионата. 
При этом никаких резких движения для изменений результатов они не делали, 
а решили подождать. Это помогло. Однако сказать что-то относительно их 
выступлений в плей-офф - тяжело. Команда из Екатеринбурга по-прежнему 
остается загадкой. У клуба есть бюджет, исполнители и система игры. С другой 
стороны, многое зависит в результатах клуба не от игровых причин. По многим 
параметрам на бумаге "Автомобилист" ничем не уступает противникам. Но как 
все сложится в итоге - непонятно. 

https://allhockey.ru/article/show/503723-
Avtomobilist_eto_zagadka_Ih_uspehi_i_provaly_tyazhelo_proanalizirovat 

К заголовкам сообщений 

Снова "бодрая анархия"? (Вечерняя Уфа (vechufa.ru), Уфа, 16 января 2024) 
В минувшие пятницу и воскресенье уфимский "Салават Юлаев" провел две 
встречи. Это были матчи с абсолютно разной драматургией, но я все же нашел 
всего лишь одно слово, которое подходит к обеим играм: дежавю. 
Действительно, в исполнении юлаевцев подобное мы как-то неоднократно 
наблюдали...  
После двух поражений в этом сезоне от "Нефтехимика" мы, конечно, ждали, что 
наши парни наконец ярко покажут, чьи в лесу шишки. Уровень мастерства 

https://allhockey.ru/article/show/503723-Avtomobilist_eto_zagadka_Ih_uspehi_i_provaly_tyazhelo_proanalizirovat
https://allhockey.ru/article/show/503723-Avtomobilist_eto_zagadka_Ih_uspehi_i_provaly_tyazhelo_proanalizirovat


 

 

команд несопоставим, почему же мы дважды совершили осечку, выйдя на лед 
против одного из аутсайдеров? Это были те случаи, когда порядок побил класс. 
Играя вторым номером, что вполне логично при противостоянии с более 
мастеровитым соперником, нижнекамцы избрали простую и, как оказалось, 
эффективную тактику: просто-напросто очень жестко встречали уфимцев при 
входе в зону. Именно это мы наблюдали и в минувшую пятницу, когда 
вальяжные входы подопечных Виктора Козлова во владения соперника по 
центру раз за разом оборачивались неудачей. Но наши либо упрямо лезли 
подобным образом, либо применяли еще более сомнительный прием - вброс 
шайбы в зону. Но хоккейный снаряд и в этом случае становился легкой 
добычей обороняющихся. Было видно, что наши, явно получив после 
домашнего провала во встрече с "Куньлунем" хорошую взбучку от тренерского 
штаба, бросились, что называется, с шашками наперевес реабилитироваться 
перед своими болельщиками. Однако волны их атак методично разбивались 
оборонительным волнорезом хозяев. Когда доминирует одна команда, какой 
фактор может привести к голу в ее ворота? Верно, удаление, что и произошло. 
Мы знаем, что юлаевцы в этом сезоне, к сожалению, безобразно действуют при 
игре в неравных составах - в большинстве не могут забить, в меньшинстве 
пропускают голы. И эта затяжная болезнь, похоже, никак не лечится. Или мы 
уже вправе ставить вопрос о компетентности специалиста в тренерском штабе 
"зеленых", который отвечает за действия в неравных составах? 
Тут, читатель, я хочу ненадолго отвлечься и порассуждать о причинах такой 
неприятной штуки, как нарушение правил. Какая тут может быть причина, 
скажете вы. Дело в эмоциях, горячности. Но причина все же есть. Точнее, она 
даже не одна. Много лет назад я задал одному из хоккейных специалистов 
вопрос, почему ветеран нападения "Салавата Юлаева" (фамилию которого 
сейчас оглашать не буду) так неприлично много нарушает? Ответ был прост: 
"Он в силу возраста потерял скорость, и потому, не поспевая за переигравшим 
его соперником, просто цепляет его клюшкой. Обрати внимание: все удаления у 
него как под копирку..." Назовем это причиной номер один. И из нее вытекает 
причина вторая: усталость игроков, которые не успевают... Далее, как говорят, 
смотри выше. А вот причина номер три - это недисциплинированность и 
расхлябанность. Есть и причина номер четыре, которую я назову уважительной: 
это те случаи, когда нарушивший спасал ворота от верного гола. За подобное 
ни один тренер ругать не будет. 
Теперь давайте "примерим" эти причины на юлаевцев. Раздраженных от своей 
медлительности стариков я тут как-то не вижу. Говорить об общей усталости 
тоже не приходится - физические кондиции уфимских хоккеистов 
замечательные, и устают они уж никак не раньше соперника. Остается 
элементарная расхлябанность. Нарушив на ровном месте во встрече с 
нижнекамцами, команда тут же поплатилась. А даже один гол во встрече с 
очень крепкими оборонцами - это очень серьезно. Сейчас многие рассуждают, 
что стой у нас в "рамке" Самонов, который пропустил встречу по причине 
болезни, все обернулось бы по-другому. А разве вы забыли, что мы уступали 
этой команде и при Александре, а еще и при Ливо, о котором идет такой же 
разговор? Шайба Жана-Себастьяна Ди оказалась победной, так как юлаевцы 
так и не распечатали ворота хозяев в этот вечер. Уже под занавес матча 
отличился Егор Корбит, гол которого показал, что виктория "Нефтехимика" 
была не случайной. 
Если мы не сумели противостоять тактике подопечных Олега Леонтьева - 
значит, надо винить тренерский штаб, который не нашел противоядия? Вовсе 
нет. Было видно, что игроки перестроились и при том же входе в зону начали 



 

 

действовать более креативно. Тут надо говорить об исполнителях. Точнее, о 
конкретной группе хоккеистов, которые, как говорят, бессовестно катали вату на 
поле. Назовем их "Алалыкин и компания". Данилу в отсутствие Джошуа Ливо 
доверили место в первом звене, но было видно, что он не бьется, а отбывает 
номер. Отбывал номер еще целый ряд игроков второго плана. В перерыве 
матча один хоккейный эксперт очень точно выразил мнение всех нас, 
эмоционально заметив, что этим ребяткам надо бы надавать клюшкой по 
мягкому месту и привести их в чувство.  
А что же лидеры? Их бы я упрекать не стал. И Хмелевский, и Шаров, и Дроздов, 
в конце концов, не роботы, которые могут носиться без устали. Это был вечер 
игрового спада сильнейших в нашем стане. И упавший флаг не подобрал никто! 
Те же Сучков, Башкиров, не говоря уж об Алалыкине, просто занимались 
фигурным катанием. А ведь каждый из них умеет зажечь, и еще как! Так чего же 
вы отжигаете, когда лидеры в полном порядке? И где вы, когда надо взять игру 
на себя? Это поражение на совести названной компании и еще нескольких 
хоккеистов. И слово "совесть" мы здесь употребляем в самом прямом смысле. 
Однако о каком дежавю речь? А вы разве забыли, как вдруг сыпались юлаевцы, 
когда давало сбой знаменитое финское звено во главе с Хартикайненом? 
В этот вечер вратарь хозяев Андрей Тихомиров отразил 25 бросков, его визави 
Илья Ежов впервые в сезоне отыграл три встречи подряд. В составе гостей 
вышел на поле игрок "Толпара" Денис Орлович-Грудков, который, собственно, 
никак себя не проявил...  
После двух без преувеличения позорных поражений уфимцы были обязаны 
побеждать в Мытищах, где базируется "Куньлунь". И на старте воскресного 
матча мы увидели тот самый фееричный "Салават Юлаев", который недавно 
порвал в гостях омичей и героически спас матч в Новосибирске.  
Понятное дело, Алалыкина из первого звена убрали, его место занял Кулемин. 
Но, конечно, не только это стало причиной сумасшедшего начала встречи. 
Гости просто смяли китайскую оборону: огромные скорости, точные передачи, 
опасные броски... На шестой минуте наши остаются вчетвером и... забивают! 
Шайба на счету Зоркина. А как наши дела в большинстве? Вот и удаление у 
"драконов". И снова гол! Свою пятую шайбу в сезоне забрасывает Шмелев. А 
как насчет гола в равных составах? А нате вам! Уже на 12-й минуте шайбу 
забрасывает Кулемин. Запахло разгромом, из ворот гостей укатился унылый 
Джереми Смит, место которого занял Мэтт Джурусик. Могли ли мы в ту секунду 
думать, что концовка выдастся самой что ни на есть валидольной для нас? 
Повторю сказанное выше: в каком случае чаще всего пропускает 
доминирующая команда? Совершенно верно: китайцы наказали нас за грубость 
на ровном месте (тут сумел отличиться даже Ежов). Причем наказали аж 
дважды, и первый отрезок игры мы закончили с весьма неутешительным 
результатом - 2:3.  
На старте второго периода нас заставил было вздохнуть свободно Кулемин, 
сделав счет 2:4. Но подопечные Виктора Игнатьева и не собирались опускать 
руки, остро атакуя и самоотверженно защищаясь. И мы все понимали: случись 
сейчас гол в ворота юлаевцев - хозяева костьми лягут ради победы. И это 
произошло за 4 минуты до окончания встречи. В хоккее 4 минуты - это очень 
много, когда речь идет о спасении игры. Но все же мы не только удержали 
победу, а даже увеличили разрыв в счете - гол в пустые ворота за 28 секунд до 
окончания игры забил Ефремов. 
А здесь какое дежавю? Я полностью соглашусь с телекомментаторами, которые 
отметили, что на поле мы видим бессистемный, бестолковый, по сути дворовый 
хоккей. Юлаевцы словно вспомнили о временах своей "бодрой анархии", выдав 



 

 

игру абсолютно без какого-то рисунка. Скатились на подобные действия и 
китайцы - дурной пример, как известно, заразителен. В подобном хоккее по 
принципу "бей - беги" по определению должна победить более мастеровитая 
команда, что и произошло. 
Да, победили, но бессистемность в действиях, неоправданные удаления 
должны заставить серьезно задуматься тренерский штаб. Это не та победа, 
которую можно оценить на "отлично". Давайте вместе "проставим текущие 
оценки". Итак, первые десять минут - однозначно "отлично". Вторые десять - 
двойка, если не кол. И на троечку остаток матча. Средний балл тут очевиден... 
В интернет-пространстве появились сообщения о том, что сразу несколько 
клубов НХЛ интересуются нашим Александром Хмелевским. В этом ничего 
удивительного нет, ведь он - лидер топового клуба КХЛ. А вот тревожит то, что 
этот форвард может и уехать. Мы помним, что уже не один игрок показал, что 
действующий контракт для него - ничто. К тому же, приехав в Уфу, сам 
Хмелевский не скрывал, что хочет здесь себя проявить именно для того, чтобы 
им заинтересовался достойный заокеанский клуб. Конечно, его исход из 
команды не ударит так больно, как недавний побег финнов. Но проблемы, и 
серьезные, появятся. Так что скажем: не дай Бог. 
Воскресный вечер подарил нам несколько неожиданных результатов: 
"Адмирал" разгромил "Сибирь", "Спартак" на своей площадке крупно проиграл 
"Металлургу", "Витязь" умудрился в Ярославле победить "Локомотив", 
"Северсталь" одолела СКА, а минские динамовцы сумели одолеть "Трактор". 
Вот где нажились владельцы спортивных тотализаторов! 
Сегодня юлаевцы играют в гостях с "Барысом". Будем надеяться, что 
обойдется без неожиданностей... 

http://vechufa.ru/sport/28587-snova-bodraja-anarhija.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Никита Щитов: "Некомпетентных арбитров могут проталкивать по блату. 
В России нужно делать школу судейства" (Sports.ru, Москва, 15 января 
2024) 
Никита Щитов оценил уровень судейства в Фонбет Чемпионате КХЛ.  
"Я бы негативно к судейству не относился. Невозможно быть без ошибок, 
потому что игра быстрая и есть человеческий фактор. Хоккеисты на льду тоже 
ошибаются. 
Понятно, что в России нужно делать школу судейства, чтобы профессионально 
обучали людей, которые хотят пойти в эту профессию. А то как у нас 
получается: чтобы попасть в КХЛ, нужно пройти определенные ступени, но там 
могут быть свои руководители, которые проталкивают некомпетентных 
арбитров по блату. 
Судейство - это хорошая возможность, если у тебя не получилось с хоккеем, и 
на уровне КХЛ можно зарабатывать неплохие деньги. Тяжелая, но интересная 
профессия. Однако не все попадают туда за счет профессиональных качеств. 
Поэтому в нашей стране нужна школа судейства и более четкий контроль 
методики обучения. Есть к чему стремиться. Возможно, люди возьмутся за это 
дело и захотят стать в этой профессии лучше. Руководство в лице Алексея 
Анисимова видит за собой ошибки, хотя и старается отвести критику от судей. 
Еще я считаю, что у нас рано списывают судей, идет искусственное 
омоложение. Столько арбитров, которые еще могли бы работать, покидают 
лигу. Взрослый судья - это выглядит более эстетически красиво, чем молодой 
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пацан. Я считаю, что они рано заканчивают карьеру и что возраст арбитров 
должен быть выше. Нужно возвращать таких судей, как Вячеслав Буланов", - 
считает бывший хоккеист клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115772174-nikita-shhitov-nekompetentnyx-arbitrov-
mogut-protalkivat-po-blatu-v-ro.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В передаче "Судейская" разобрали момент с участием белорусского 
форварда "Салавата Юлаева" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
15 января 2024) 
В передаче "Судейская" ведущий Владимир Гучек, глава департамента КХЛ по 
взаимодействию с игроками Сергей Гимаев и главный арбитр КХЛ Алексей 
Анисимов разобрали эпизод матча "Ак Барс" - "Салават Юлаев", в котором 
белорусский форвард уфимцев Иван Дроздов толкнул защитника казанцев 
Никиту Лямкина. 
Владимир Гучек: Толчок на борт, попадает нападающий Иван Дроздов. Может 
там были какие-то претензии в плане формулировки? Борт далеко. Тогда какой 
же это толчок на борт? Прямо оспаривали эти моменты. 
Алексей Анисимов: Там есть столкновение с бортом. Формулировку, конечно, 
можно было поменять, вопросов нет.  
Владимир Гучек: Толчок в спину? 
Сергей Гимаев: Там можно за отмашку клюшкой Лямкину дать... 
Алексей Анисимов: Да, можно было и Лямкина нагрузить. Вопрос в том, что 
действия Дроздова не связаны с отбором шайбы. Лямкин давно уже отбросил 
шайбу, избавился от нее. Он ему попадает в номер, делает это специально.  
Сергей Гимаев: Атака игрока, не владеющего шайбой. Или блокировка. 
Алексей Анисимов: Тяжеловато.  
Сергей Гимаев: Он же не в борт упал, а вдоль борта. 
Алексей Анисимов: Он там касается борта...Окей, давайте по-другому. Это 
нарушение, вопрос формулировки. Это не атака сзади, Лямкин его ощущает. 
Если он касается немного борта, проще дать толчок на борт. Блокировку 
тяжело. Лямкин выбрасывает [шайбу], его партнер еще не принял, и слишком 
небольшое проходит время. 
Сергей Гимаев: Он вдоль борта упал. Там было касание, но он ставил спину. 
Сам разворачиваясь, то будь готов, что может прилететь... 
Владимир Гучек: Ты бы не удивился, если бы судьи промолчали по итогам 
эпизода? 
Сергей Гимаев: Тут на самом деле я бы вообще ничего не дал. 
Алексей Анисимов: Старый судейский мем: "Не знаешь что давать, то давай 
неправильную атаку". 
Владимир Гучек: Мало дают "неправильных атак". 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/01/15/v-peredache-sudejskaja-razobrali-
moment-s-uchastiem-belorusskogo-forvarda-salavata-julaeva/ 

К заголовкам сообщений 

"Это вообще кошмар! Надо менять руководство". Кожевников - о 
судейском скандале в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
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Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников выступил с критикой 
работы арбитров в нынешнем регулярном чемпионате КХЛ сезона-2023/2024. 
"Скандал со судьей Наумовым? Надо менять с головы в судейском корпусе все! 
Однозначно. Надо менять руководство, потому что это уже не первый год. И 
становится все хуже и хуже. Но все боятся об этом говорить! 
Тренерам нельзя об этом говорить, у них же закон в КХЛ. Я-то могу сказать. Это 
вообще кошмар! Уже начали посылать тренеров... Совсем кошмар. Но у них все 
гладко, все сходит с рук. Когда-то надо это заканчивать.  
Послушайте, что глава судейского корпуса говорит. Что я вам намекаю? 
Послушайте, что он несет в "Судейской". Стыдно смотреть! Вроде взрослый 
человек, опытный. А несет черт знает что! Одно словословие. 
Не кажется ли, что на судей, наоборот, слишком сильно давят? Подождите, 
подождите. Это заслуженно. Прошло больше половины чемпионата. Сколько 
можно терпеть?" - сказал Кожевников в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5395912-eto-voobsche-koshmar-nado-
menyat-rukovodstvo-kozhevnikov-o-sudejskom-skandale-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Лучшие игроки 19-й недели сезона 2023/2024 (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 15 января 2024) 
Mhl.khl.ru представляет лучших игроков 19-й недели OLIMPBET регулярного 
чемпионата МХЛ в сезоне 2023/2024.  
Лучший вратарь  
 Ярослав Коростелев, "СКА-Юниор" 
18-летний вратарь за минувшую неделю провел четыре матча (240 минут), в 
которых одержал четыре победы и пропустил семь шайб. В матче против 
"Тайфуна" сохранил ворота в неприкосновенности. "Сухарь" стал для него 
третьим в сезоне. Соперники нанесли по воротам Коростелева 187 бросков, 
вратарь отразил 180 (96,3%). Коэффициент надежности − 1,75.  
"СКА-Юниор" находится на третьем месте "Серебряного" дивизиона Западной 
конференции и опережает ближайшего преследователя ("Атлант") на одно 
очко.  
Лучший защитник  
 Вадим Лукин, "Стальные Лисы" 
19-летний игрок обороны в трех матчах забросил одну шайбу и сделал четыре 
результативные передачи (пять очков), при показателе полезности "+3". Лучший 
защитник-бомбардир недели, в матче против "Толпара" оформил ассистентский 
хет-трик. Лукин заблокировал пять бросков, провел три силовых приема и нанес 
девять бросков по воротам.  
"Стальные Лисы" находятся на шестом месте в "Золотом" дивизионе Восточной 
конференции и отстают от зоны плей-офф на четыре очка.  
Лучший нападающий  
 Артем Иванов, МХК "Динамо-Москва" 
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20-летний форвард провел три матча, в которых отметился пятью шайбами 
(две забил в большинстве) и пятью результативными передачами (десять 
очков), при показателе полезности "+8". Лучший бомбардир и снайпер недели, 
он оформил хет-трик в ворота "АКМ-Юниор" (первый гол стал победным) и 
дубль в ворота "Русских Витязей". Иванов заблокировал один бросок, провел 
три силовых приема, сделал два отбора, четыре перехвата и нанес 11 бросков 
по воротам, пять из которых стали результативными.  
"Динамо" находится на четвертом месте "Золотого" дивизиона Западной 
конференции и только по дополнительным показателям уступает "Спартаку".  
Лучший новичок  
 Иван Рябкин, МХК "Динамо-Москва" 
16-летний нападающий провел три матча, в которых забросил три шайбы и 
сделал четыре результативные передачи (семь очков) при показателе 
полезности "+8". Лучший бомбардир и снайпер недели среди новичков МХЛ. 
Оформил дубль в матче против "АКМ-Юниор", стал автором победной шайбы в 
игре с "Русскими Витязями". Рябкин заблокировал один бросок, провел три 
силовых приема, сделал два перехвата и нанес десять бросков по воротам.  

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049740/ 

К заголовкам сообщений 

У 37 игроков системы "Салавата Юлаева" обнаружен допинг. В клубе 
считают это "диверсией" (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
У 37 хоккеистов "Толпара", выступающего в Молодежной хоккейной лиге и 
входящего в структуру уфимского "Салавата Юлаева", были выявлены следы 
использования мельдония.  
Несколько дней назад состоялось заседание антидопингового комитета по делу 
приема допинга хоккеистами "Толпара". Большинство из игроков считают, что 
допинг им давал тренер по физической подготовке Игорь Загретдинов под 
видом БАДов и витаминов. При этом сам специалист свою вину отрицает. 
Исполнительный и спортивный директора считают, что допинг мог попасть в 
результате "диверсии". Препараты мог добавить в воду какой-то хоккеист, не 
проходящий в состав команды. В РУСАДА же считают версию руководства 
клуба несостоятельной, так как согласно анализам у хоккеистов был "курсовой 
прием препарата". 
Загретдинов уверяет, что все витамины и БАДы согласовывались с врачом 
команды. Другие сотрудники клуба сообщили, что еще до начала 
расследования и первых положительных анализов на допинг врач команды 
писал докладную записку на имя гендиректора, в которой жаловался на 
бесконтрольную выдачу таблеток и БАДов игрокам со стороны тренера. 
Изначально положительные допинг-пробы были выявлены лишь у семи 
игроков, затем в ходе расследования в команде еще у 37 спортсменов и 
сотрудников административного штаба был выявлен мельдоний, и только у 
девяти из них концентрация вещества была ниже 100 нанограмм, у всех 
остальных были обнаружены высокие концентрации препарата.  

https://www.championat.com/hockey/news-5395580-u-37-igrokov-sistemy-salavata-
yulaeva-obnaruzhen-doping-v-klube-schitayut-eto-diversiej.html 

Похожие сообщения (15): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 15 января 2024 

• Газета.Ru, Москва, 15 января 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 15 января 2024 

https://mhl.khl.ru/news/20085/1049740/
https://www.championat.com/hockey/news-5395580-u-37-igrokov-sistemy-salavata-yulaeva-obnaruzhen-doping-v-klube-schitayut-eto-diversiej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395580-u-37-igrokov-sistemy-salavata-yulaeva-obnaruzhen-doping-v-klube-schitayut-eto-diversiej.html
https://sportrbc.ru/news/65a5641e9a7947aa782e670b
https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/01/15/22117237.shtml
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rusada-ne-podtverdilo-informaciyu-o-nalichii-37-polozhitelnyh-doping-prob-v-tolpare


 

 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 января 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 15 января 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 15 января 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 15 января 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 15 января 2024 

• ГТРК Башкортостан, Уфа, 15 января 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

В РУСАДА не подтвердили наличие 37 положительных допинг-проб 
хоккеистов системы "Салавата Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 
января 2024) 
В РУСАДА не подтвердили наличие 37 положительных допинг-проб хоккеистов 
системы "Салавата Юлаева"  
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) не подтвердило информацию 
о наличии 37 положительных допинг-проб хоккеистов "Толпара", сообщает 
пресс-служба РУСАДА. 
В апреле РУСАДА сообщило, что ведет расследование по факту семи 
выявленных положительных допинг-тестов у игроков "Толпара", в пробах был 
найден мельдоний. В понедельник Telegram-канал Baza сообщил, что в пробах 
37 хоккеистов "Толпара" во время внутреннего расследования был обнаружен 
мельдоний. 
 - В настоящее время РУСАДА проводит обработку по 7 делам, открытым в 
связи с положительными допинг-пробами хоккеистов Толпара. Мы не 
подтверждаем наличия 37 положительных допинг-проб хоккеистов системы 
"Салават Юлаев" в рамках национальной, - говорится в заявлении РУСАДА.  
"Толпар" входит в систему "Салавата Юлаева" и выступает в OLIMPBET 
Чемпионате Молодежной хоккейной лиги.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004998_RUSADA_ne_podtverdilo_nalich
ije_37_polozhitelnyh_dopingprob_khokkeistov_sistemy_Salavata_Julajeva 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 15 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты МХК "Толпар" считают, что запрещенные препараты попали в 
организм под видом витаминов (RT (russian.rt.com), Москва, 15 января 
2024) 
Стало известно, как запрещенные препараты могли попасть в организм 
хоккеистов МХК "Толпар". 
 Как сообщил источник RT среди хоккейных агентов, допинг поступал в кровь 
спортсменов внутривенно, через капельницы. После скандала руководство 
клуба почистило состав, поэтому игроки, выступающие за команду на данный 
момент, не имеют отношения к ситуации. 
В настоящее время защитой хоккеистов и восстановлением их прав занимается 
группа юристов. 
Информация о положительных допинг-пробах игроков "Толпара" появилась в 
апреле 2023 года. Позднее стало известно, что семь хоккеистов команды 

https://allhockey.ru/news/show/503695-V_RUSADA_prokommentirovali_informaciju_o_37_polozhitel_nyh_doping_probah_v_SYu
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/VHL/spbnews_NI2005003_V_RUSADA_ne_podtverdili_chto_u_37_khokkeistov_Tolpara_obnaruzhen_doping
https://russian.rt.com/sport/news/1258443-rusada-doping-proby-tolpar
https://www.sport-express.ru/doping/news/v-rusada-prokommentirovali-informaciyu-o-37-polozhitelnyh-doping-probah-u-igrokov-tolpara-2168316/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004998_RUSADA_ne_podtverdilo_nalichije_37_polozhitelnyh_dopingprob_khokkeistov_sistemy_Salavata_Julajeva
https://belarushockey.com/hockey_and_life/news/2024/01/15/u-37-igrokov-sistemy-salavata-julaeva-obnaruzhen-doping/
https://www.kp.ru/sports/hokkej/dopingovyj-czirk-u-neskolkih-desyatkov-igrokov-kluba-khl-obnaruzhen-doping-a-rukovodstvo-rasskazyvaet-o-diversii/
https://gtrk.tv/novosti/336983-37-igrokov-ufimskogo-hokkeynogo-kluba-tolpar-obnaruzhili-meldoniy
https://allhockey.ru/news/show/503685-U_37_igrokov_sistemy_Salavata_Yulaeva_obnaruzhen_doping
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004998_RUSADA_ne_podtverdilo_nalichije_37_polozhitelnyh_dopingprob_khokkeistov_sistemy_Salavata_Julajeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004998_RUSADA_ne_podtverdilo_nalichije_37_polozhitelnyh_dopingprob_khokkeistov_sistemy_Salavata_Julajeva
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/VHL/spbnews_NI2005003_V_RUSADA_ne_podtverdili_chto_u_37_khokkeistov_Tolpara_obnaruzhen_doping


 

 

обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял их принимать 
допинг. 

https://russian.rt.com/sport/news/1258436-hokkeisty-mhk-tolpar-preparaty 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Буре об обсуждении допуска сборной России на ЧМ и ОИ-2026: "Пока на 
повестке дня в IIHF этого вопроса нет. Год назад он был, потом его сняли" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) 
Павел Буре в эфире "Матч ТВ" заявил, что вопрос допуска российской сборной 
пока не стоит на повестке дня в организации. 
Ранее сообщалось, что на заседании совета IIHF 12-13 февраля будет 
решаться вопрос, допустят ли Россию на чемпионат мира и Олимпиаду-2026 в 
Италии. 
 - Я был выдвинут на члена исполкома от Российской Федерации, я 
представляю там весь мир, хотя я русский. Иногда складываются конфликты 
интересов: когда обсуждают Россию или нашу сборную, то мне приходится не 
участвовать в этих вопросах. Я не имею права, потому что это конфликт 
интересов, ведь я русский и буду говорить все хорошее о России. По законам 
не имею права в этих вопросах участвовать. 
 - По словам главы IIHF Люка Тардифа, в феврале этого года должны принять 
решение по участию россиян в чемпионате мира и ОИ-2026 в Италии. Верите в 
положительное решение?  
 - У меня нет такой информации. Как член исполкома я знаю, что Тардиф 
собирается встречаться с руководством НХЛ в феврале, а у нас должен 
проходить исполком. Пока на повестке дня этого вопроса нет, к сожалению. Год 
назад он был, потом его сняли. Надеюсь, что скоро опять появится 
возможность как минимум обсуждать наше возвращение на мировой уровень. 
Будем надеяться на лучшее, - сказал Буре в эфире программы "Громко" на 
телеканале "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004956_Bure_ob_obsuzhdenii_dopuska
_sbornoj_Rossii_na_ChM_i_OI2026_Poka_na_povestke_dna_v_IIHF_etogo_vopros
a_net_God_nazad_on_byl_potom_jego_snali 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 16 января 2024 

К заголовкам сообщений 

Буре: "Начиная с первого МЧМ, мы всегда были фаворитами. Мне теперь 
неинтересно смотреть эти турниры без сборной России" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Представитель России в совете Международной федерации хоккея (IIHF) и 
бывший игрок "Ванкувера", "Флориды" и "Рейнджерс" Павел Буре в эфире 
"Матч ТВ" заявил, что в случае участия в молодежном чемпионате мира по 
хоккею россияне были бы одними из фаворитов. 
Совет IIHF отстранил сборные России и Белоруссии от участия в 
соревнованиях под своей эгидой в феврале 2022 года. Молодежный чемпионат 
мира, завершившийся 5 января в шведском Гетеборге, выиграла сборная США, 

https://russian.rt.com/sport/news/1258436-hokkeisty-mhk-tolpar-preparaty
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004956_Bure_ob_obsuzhdenii_dopuska_sbornoj_Rossii_na_ChM_i_OI2026_Poka_na_povestke_dna_v_IIHF_etogo_voprosa_net_God_nazad_on_byl_potom_jego_snali
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004956_Bure_ob_obsuzhdenii_dopuska_sbornoj_Rossii_na_ChM_i_OI2026_Poka_na_povestke_dna_v_IIHF_etogo_voprosa_net_God_nazad_on_byl_potom_jego_snali
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004956_Bure_ob_obsuzhdenii_dopuska_sbornoj_Rossii_na_ChM_i_OI2026_Poka_na_povestke_dna_v_IIHF_etogo_voprosa_net_God_nazad_on_byl_potom_jego_snali
https://allhockey.ru/news/show/503744-Pavel_Bure_vyskazalsya_o_povestke_ispolkoma_IIHF


 

 

которая в финале победила шведов (6:2). Последний раз молодежная сборная 
России завоевывала золото молодежного чемпионата мира в 2011 году, когда 
турнир проходил в Баффало (США). 
 - Матвею Мичкову и Ивану Демидову были бы по зубам американцы на МЧМ?  
 - Начиная с первого МЧМ, мы всегда были фаворитами, очень много 
выигрывали. Такая ситуация сложилась, что не от ребят зависит все. На 
молодежном первенстве можно играть только до 20 лет, играешь два или 
максимум три чемпионата. Если один пропустил, второго шанса уже не будет. 
Там, где мы участвуем, мы всегда очень сильные. Мне теперь самому 
неинтересно смотреть эти турниры, когда нет сборной России, - сказал Буре в 
эфире программы "Громко" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004981_Bure_Nachinaja_s_pervogo_MC
hM_my_vsegda_byli_favoritami_Mne_teper_neinteresno_smotret_eti_turniry_bez_sb
ornoj_Rossii 

К заголовкам сообщений 

ФХР поблагодарила Зубарева после завершения карьеры (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 15 января 2024) 
Пресс-служба Федерации хоккея России (ФХР) отреагировала на новость о 
завершении карьеры экс-защитника национальной команды Андрея Зубарева. 
36-летний хоккеист в соцсетях объявил об уходе из спорта 14 января.  
"С пасибо за честный хоккей и за каждый матч!" - сказано в сообщении ФХР.  
По ходу карьеры Зубарев выступал за "Салават Юлаев", "Ак Барс", "Атлант", 
"Атланту", СКА и "Спартак". В 2018 году хоккеист выиграл золотую медаль 
Олимпиады в Пхенчхане в составе сборной России. В 2014 году стал 
победителем чемпионата мира.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fhr-poblagodarila-zubareva-posle-
zaversheniya-karery-2168247/ 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов: призыв НХЛ к IIHF по Израилю является примером обрушения 
системы спорта (ТАСС, Москва, 15 января 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Вячеслав 
Фетисов назвал призыв Национальной хоккейной лиги (НХЛ) к Международной 
федерации хоккея (IIHF) допустить сборную Израиля до международных 
соревнований примером обрушения системы международного спорта. Такое 
мнение он высказал ТАСС.  
Ранее IIHF отстранила сборную Израиля от участия в соревнованиях под 
эгидой организации до дальнейшего уведомления из соображений 
безопасности. НХЛ выразила обеспокоенность таким решением и призвала 
предпринять все необходимые шаги для решения проблем как можно скорее.  
"Какое вообще отношение НХЛ имеет к международной федерации, и зачем 
там решили давать указания ей? С другой стороны, на этом примере мы видим, 
как рушится система спорта, которая была отлажена еще в непростые времена 
холодной войны, в послевоенное время, и олимпийское движение объединяло 
спорт, - сказал Фетисов. - Строились мосты, и людям давали понять, что воюя 
на спортивных площадках, можно жить в согласии, мире, находить 
компромиссы".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004981_Bure_Nachinaja_s_pervogo_MChM_my_vsegda_byli_favoritami_Mne_teper_neinteresno_smotret_eti_turniry_bez_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004981_Bure_Nachinaja_s_pervogo_MChM_my_vsegda_byli_favoritami_Mne_teper_neinteresno_smotret_eti_turniry_bez_sbornoj_Rossii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2004981_Bure_Nachinaja_s_pervogo_MChM_my_vsegda_byli_favoritami_Mne_teper_neinteresno_smotret_eti_turniry_bez_sbornoj_Rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fhr-poblagodarila-zubareva-posle-zaversheniya-karery-2168247/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fhr-poblagodarila-zubareva-posle-zaversheniya-karery-2168247/


 

 

В январе сборная Израиля должна была провести матчи в третьем дивизионе 
молодежного чемпионата мира (среди игроков до 20 лет), который пройдет в 
Болгарии. Команда должна была встретиться с командами Мексики, Болгарии, 
Турции, Новой Зеландии и Киргизии. В марте израильская команда должна 
была сыграть во втором дивизионе юниорского чемпионата мира в Испании, в 
апреле - во втором дивизионе взрослого чемпионата мира в Сербии.  
В 2022 году IIHF отстранила российские и белорусские команды от участия в 
международных соревнованиях из-за ситуации на Украине.  

https://tass.ru/sport/19731921 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Каменский: Панарин проводит шикарный сезон. В будущем он может стать 
капитаном "Рейнджерс" (Чемпионат.com, Москва, 15 января 2024) 
Функционер Валерий Каменский занимающий должность вице-президента по 
развитию КХЛ, выразил мнение о том, является ли 32-летний нападающий 
"Нью-Йорк Рейнджерс" Артемий Панарин наиболее ценным российским 
хоккеистом в НХЛ. 
"Можно ли считать Артемия Панарина сейчас самым ценным российским 
игроком НХЛ? Нельзя разделять наших: кто ценный, а кто нет. Они играют там 
на ведущих ролях. В каждом клубе они показывают результат и высокий 
уровень. 
Надо всех наших игроков в НХЛ считать самыми ценными. Артемий проводит 
шикарный сезон, пускай продолжает в том же духе. Он давно всем доказал, что 
играть умеет. С персональными рекордами можно только поздравить и 
пожелать дальнейших. В будущем он может стать капитаном "Рейнджерс", он 
уже стал ассистентом, лидерские качества у него есть". 

https://www.championat.com/hockey/news-5395456-kamenskij-panarin-provodit-
shikarnyj-sezon-v-buduschem-on-mozhet-stat-kapitanom-rejndzhers.html 

К заголовкам сообщений 

Вырвался из Нью-Йорка и перезапустил карьеру в "Колорадо". Георгиев - 
лучший россиянин недели в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 января 2024) 
Голкипер "Эвеланш" выиграл три матча из трех и получил вызов на Матч звезд.  
"СЭ" продолжает спецпроект, в котором журналисты отдела хоккея вместе с 
PARI каждую неделю определяют тройку лучших российских игроков НХЛ. 
Результат складывается из нескольких голосов - корреспондентов "СЭ" и 
версии PARI. Главным героем последней недели признан Александр Георгиев . 
Вратарь "Колорадо" выиграли три матча и оформил один "сухарь".  
Переход в "Эвеланш" летом 2022 года означал новый вызов для Георгиева. 
Стагнирующий в "Рейнджерс" голкипер сменил обстановку и получил больше 
доверия в новом клубе. Жизнь в Нью-Йорке подпортил прогресс Игоря 
Шестеркина. Сидеть за будущим обладателем "Везины Трофи" не входило в 
планы Александра - Георгиев хотел играть, и играть много. В "Эвеланш" 
вратарь с болгарскими корнями второй сезон удерживает позицию стартера. К 
середине января Александр - самый побеждающий вратарь лиги.  
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https://www.championat.com/hockey/news-5395456-kamenskij-panarin-provodit-shikarnyj-sezon-v-buduschem-on-mozhet-stat-kapitanom-rejndzhers.html
https://www.championat.com/hockey/news-5395456-kamenskij-panarin-provodit-shikarnyj-sezon-v-buduschem-on-mozhet-stat-kapitanom-rejndzhers.html


 

 

В "Колорадо" сложилась благоприятная ситуация для Георгиева. Руководство 
клуба сразу дало понять, что рассчитывает на россиянина как на основного 
голкипера. При этом "Эвеланш" находились в статусе действующих 
обладателей Кубка Стэнли и отказались от золотого вратаря Дарси Кемпера в 
пользу Александра. Немаловажный фактор - работа с тренером Юсси 
Паркиллой, который понимает менталитет наших голкиперов. Долгие годы 
финн курировал вратарей в клубах КХЛ. Все это позволило Георгиеву 
перезапустить карьеру в НХЛ и подняться на новый уровень.  
 Угадай, как сыграют в следующих матчах команды Георгиева, Кучерова и 
Тарасенко! Зарегистрируйся в PARI, поставь на игры "Колорадо", "Тампы-Бэй" и 
"Оттавы" и получи фрибет 2024 рубля  
В прошлом сезоне Александр установил личный рекорд по количеству матчей в 
регулярке. Не уверен, что этой весной его получится обновить, зато сейчас 
вратарь идет к новому рекорду по победам. Георгиев выиграл 24 матча из 36, 
35 из них начинал в старте. На прошлой неделе у "Колорадо" с Александром в 
воротах три победы над крепкими соперниками - "Бостоном", "Вегасом" и 
"Торонто". Георгиев не выдал феноменальную статистику, хотя матч с "Голден 
Найтс" отыграл на ноль. Ценнее то, что Александр помог "Лавинам" набрать 
важные очки и продлить победную серию.  
Особенно выделим матч с "Бостоном", который завершился в серии буллитов. 
"Колорадо" правильно отреагировало на разгром от "Флориды" (4:8) и обыграло 
лидера "Востока". Геогриев выстоял в овертайме, когда "Эвеланш" почти две 
минуты отбивались втроем против четверых соперников, и справился со всеми 
буллитами. В следующей игре Александр "засушил" "Вегас", отразив 25 
бросков. А еще через два дня переиграл "Торонто" и не рассыпался после 
провального первого периода, когда "Лавины" пропустили три шайбы за девять 
минут.  
Старания Геогриева отметили болельщики. Голкипер "Колорадо" приглашен на 
Матч звезд НХЛ. Александр не впечатляет статистикой, зато лидирует по 
победам в лиге. Его коллега Сергей Бобровский часто отмечал в интервью, что 
выигрыш команды превыше любых личных подвигов и цифр. "Колорадо" не 
отличается порядком в обороне - так что Александру в некоторых матчах 
приходится стоять на голове, чтобы оставить шансы на победу. Три выигрыша 
в трех матчах - превосходный показатель, заслуживающий статуса лучшего 
россиянина последней недели НХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/nashi-v-nhl-pervaya-trojka/reviews/hokkeist-
kolorado-evelansh-aleksandr-georgiev-priznan-luchshim-igrokom-nedeli-po-versii-se-
i-pari-2168255/ 

К заголовкам сообщений 

Уберет все легенды "Рейнджерс". Панарин - главный русский в Нью-Йорке 
(Советский спорт, Москва, 15 января 2024) 
Артемий продолжает бить рекорд за рекордом в составе "синерубашечников"  
Артемия Панарина абсолютно справедливо считают одним из лучших 
российских игроков в истории, а также вполне очевидным претендентом на 
лидерство в НХЛ. Ведь в свои 32 года вингер "Нью-Йорк Рейнджерс" является 
держателем многих рекордов, о достижении которых грезят лучшие хоккеисты 
современности.  
Первым крупным трофеем игрока стал Кубок Гагарина, который Панарин 
завоевал вместе с Санкт-Петербургским СКА в сезоне 2014/2015. Эта победа 
также оказалось первой для клуба из Северной столицы. По итогом 
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чемпионского сезона в КХЛ Артемию удалось оказаться среди обладателей 
"Золотого шлема", став одним из лучших нападающих лиги.  
В апреле 2015 Панарин перебирается за океан, подписав двухлетний контракт с 
"Чикаго Блэкхокс". В дебютный год в составе "Ястребов" Артемий смог 
продемонстрировать невероятный уровень, набрав в регулярном сезоне 77 
очков (30+47) в 80 матчах. Столь результативная игра позволила российскому 
хоккеисту завоевать "Колдер Трофи" - приз лучшему новичку года. В 2016-м 
контракт с Панариным был продлен еще на два сезона. По новому соглашению 
спортсмен стал обладателем самого большого двухлетнего контракта в 
истории Национальной хоккейной лиги.  
Однако по итогам драфта 2017 года Артемий оказался в "Коламбус Блю 
Джекетс". В свой первый сезон в составе "Мундиров" ему удалось стать 
обладателем еще одного грандиозного достижения: в регулярном чемпионате 
он набрал 82 очка, что является новым персональным рекордом, а также 
рекордом "Блю Джекетс" по набранным очкам. Ко всему прочему, Панарин стал 
лучшим снайпером команды с 27 голами (отрыв от Кэма Аткинсона - 3 гола), 
лучшим ассистентом с 55 передачами (отрыв от Джонса - 14 передач), лидером 
среди форвардов по игровому времени (среднее время на льду составило 
20:07, больше только у защитников Джонса и Веренски), лидером по 
показателю полезности (+23) и перехватам (70).  
Уже в межсезонье 2019 года Артемий стал одним из самых желанных 
неограниченно свободных агентов НХЛ. В итоге спортсмен заключил контракт с 
"Нью-Йорк Рейнджерс" на семь лет на общую сумму в $ 81,5 млн. 
Среднегодовой доход Панарина составил $ 11,64 млн, что сделало его самым 
высокооплачиваемым российским хоккеистом, а также вторым по размеру 
среднегодовой зарплаты после Конора Макдэвида ($ 12,5 млн в год). В первый 
же год, несмотря на то, что из-за эпидемии коронавируса Панарин провел за 
"Синерубашечников" лишь неполный сезон, русскоязычный сайт НХЛ признал 
его главной звездой "Рейнджерс" среди россиян в истории.  
Текущий сезон складывается для Артемий крайне удачно. Особенно это 
познается в сравнении с предыдущим розыгрышем Кубка Стэнли: в сезоне 
2022/23 набрал 92 очка (29+63) в 82 матчах, заняв 10-е место среди лучших 
ассистентов сезона и войдя в топ-20 лучших бомбардиров. Подобная статистка 
существенно контрастировала с невероятно высокой зарплатой, которую в 
сентябре 2023 года американский журналист Джейсон Ньюленд и вовсе назвал 
"неоправданно высокой". Однако в сезоне 2023/2024 Панарин значительно 
улучшил свои показатели, и теперь этот год может стать лучшим для Артемия 
за всю историю его выступлений в НХЛ. На старте ему удалось набрать 16+23 
по системе "гол плюс пас", игрок также близок к обновлению личных рекордов 
по голам (32) и очкам за регулярный чемпионат (96). К тому же российскому 
винегеру "Нью-Йорк Рейнджерс" уже удалось переписать несколько клубных 
рекордов и заработать статус одного из главных претендентов на приз самому 
ценному игроку лиги.  
На данный момент Панарин является одним из главных героев НХЛ вместе со 
своим соотечественником - Никитой Кучеровым, выступающим за клуб "Тампа-
Бэй Лайтнинг". Кучеров стал автором первого гола чемпионата, и на данный 
момент возглавляет гонку лучших бомбардиров (72 очка). Панарин, в свою 
очередь, занимает третью позицию с 59 очками по системе "гол плюс пас". 
Артемию удалось выдать серию из 15 матчей подряд с результативными 
действиями начиная со старта сезона - это лучшее достижение в истории 
клуба, а также для всех россиян, когда-либо выступавших в НХЛ. Также 
Панарин смог отличиться 13 домашних матчах подряд, тем самым превзойдя 



 

 

достижение легендарного Уэйна Гретцки, набиравшего результативные баллы 
в десяти домашних поединках "Рейнджерс" кряду на старте сезона 1996/97.  
Шайба, забитая Панариным 14 января 2024 года во время встречи с 
"Вашингтон Кэпиталз", помогла стать Хлебушку обладателем еще одного 
невероятного достижения. Артемию понадобилось всего 310 матчей, чтобы 
пробить отметку в 400 очков за "рейнджеров"! Российский хоккеист побил 
клубный рекорд, принадлежавший великому Марку Мессье, завоевавшему в 
свое время целых шесть Кубков Стэнли. В 400 набранных Панариным очков 
вошли 127 голов и 273 результативные передачи. Значимость данного рекорда 
невозможно переоценить. Трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко по 
достоинству отметил важнейшую роль россиянина в клубе:  
Конечно, все знают, что Артемий большой талант. Ему же не просто так дали 
такой контракт. Это его работа, обязанность - тащить "Рейнджерс" на себе. 
Думаю, в этом сезоне они способны превзойти прошлогодний результат, - 
приводят слова Терещенко "Известия".  
Этот сезон выдается у Артемия лучшим по показателю очков за игру в среднем, 
а на горизонте уже маячит новое достижение - обойти по количеству 
результативных действий звезду Суперсерии-1972, Фила Эспозито, имеющего в 
активе 404 очка в составе "Рейнджерс".  
Уже сейчас можно смело заключить, что Артемий Панарин по праву является 
сильнейшим игроком "Нью-Йорк Рейнджерс" и одним из лучших нападающих 
НХЛ в этом сезоне. Впереди нас ждет крайне интересная вторая половина 
регулярного чемпионата, в которой нам необходимо с огромным вниманием 
следить за игрой Артемия, ожидая от нападающего новых рекордов.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/uberyot-vse-legendy-reyndzhers-panarin-
glavniy-russkiy-v-nyu-yorke 

К заголовкам сообщений 

Мечтал сбежать из США, а теперь его там будут бояться! Злой русский 
размазал соперника и грохнул лучший клуб НХЛ (Sport24.ru, Москва, 15 
января 2024) 
У Воронкова дубль в ворота "Ванкувера". Чинахов и Марченко тоже в деле.  
Штамп "вышиб дверь в НХЛ с ноги" все-таки не очень подходит к появлению 
Дмитрия Воронкова в сильнейшей лиге Северной Америки. Скорее его дебют 
за "Коламбус" можно назвать очень добротным. Голевая передача в первой же 
встреча, 9 результативных баллов в 14 стартовых матчах, отличная силовая 
игра.  
Тем сильнее шокировала прилетевшая в конце ноября информация - экс-
нападающий "Ак Барса" некомфортно чувствует себя в Америке и планирует 
возвращаться в Россию. Это были не слухи, "Блю Джекетс" даже пришлось 
разрабатывать программу для адаптации своего новичка:  
"Мы разбираемся с этим своими силами. Для молодого игрока нормально 
временами скучать по дому. Мы занимаемся этим вопросом. Воронков со всеми 
ладит, у него хороший характер. В раздевалке его все любят. У него горят 
глаза. Насколько я знаю, он очень хороший партнер по команде.  
Мы собираемся представить его россиянам в Коламбусе. Планируем привлечь 
Федора Тютина, если он согласится. В прошлом он уже помогал нам с 
Марченко. Он хороший человек и сам раньше играл в "Коламбусе". Помню свой 
первый год в американском университете, в первый же день после окончания 
учебного года я сел в самолет и улетел домой в Финляндию. Конечно, потом 
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постепенно стало легче", - рассказывал генеральный менеджер Ярмо 
Кекяляйнен.  
Воронков остался и постепенно привык. В быту ему помогали партнеры Иван 
Проворов , Егор Чинахов и Кирилл Марченко , на льду Дмитрий и сам 
справлялся неплохо. Уже в первом сезоне в НХЛ с ним случалось разное - 
играл в русской тройке и падал в четвертое звено, получал под 18 минут за 
матч и довольствовался жалкими девятью. Но из седла Воронкова уже ничего 
не выбивало и о побеге на родину он больше, вроде бы не заговаривал.  
Сейчас уже можно утверждать, что россиянин доиграет этот сезон в "Блю 
Джекетс", а если постарается, то по его итогам может попасть в топ-3 лучших 
бомбардиров команды. Очередные шаги к этому он сделал вечером 
понедельника по московскому времени в противостоянии с "Ванкувером", 
выдав свой главный перформанс в этой регулярке.  
Справедливости ради отметим, что первым ворота "Кэнакс" поразил другой 
русский - Егор Чинахов. Это его 11-я шайба в сезоне, омич пошел на второй 
десяток!  
Ну а для Воронкова ударным получилось начало второго периода, когда он 
выиграл три вбрасывания подряд, а вскоре получил время в большинстве и 
забил. Дмитрий по традиции расположился на пятаке - после броска Адама 
Боквиста шайба попала ему в ногу и залетела в сетку.  
Этого 10-му номеру было мало и в третьей двадцатиминутке он еще раз 
сравнял счет - подсуетился за воротами и застал врасплох вратаря. Важный 
нюанс: все это происходило в игре против лучшего на данный момент клуба 
НХЛ!  
Теперь у Воронкова 9 голов и 13 передач. С 22 баллами он занимает шестое 
место в списке самых результативных игроков "Коламбуса": впереди - Иван 
Проворов (23), Алексей Марченко (24), Адам Фантилли (25), Зак Веренски (25), 
Джонни Годро (28). Почему бы и не замахнуться на ту самую тройку?  
Отдельно впечатляет уверенность Дмитрия - яркий эпизод произошел опять же 
в сегодняшней игре с "Ванкувером". Российский форвард просто ехал на 
скамейку запасных, когда на его пути случайно оказался один из соперников. 
Всегда отличавшейся запредельной спортивной злостью Воронков сворачивать 
не стал, а просто уронил оппонента на лед. Парня с таким характером и 
физическими данными должна бояться вся НХЛ!  
Воронков затащил "Коламбус" в овертайм, там голов не случилось, а из восьми 
буллитных попыток реализована была только одна - Кириллом Марченко. 
"Мундиры" грохнули лидера сезона руками своих русских звезд. Браво!  

https://sport24.ru/hockey/article-612528-mechtal-sbezhat-iz-ssha-a-teper-yego-tam-
budut-boyatsya-zloy-russkiy-razmazal-sopernika-i-grokhnul-luchshiy-klub-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Матч звезд-2024: Кучеров, Капризов и топ-вратари (Спорт-экспресс, 
Москва, 16 января 2024) 
В звездном уик-энде НХЛ, который состоится в начале февраля в Торонто, 
примут участие пятеро россиян 
С 1 по 3 февраля большинство игроков НХЛ уйдут на каникулы, а лучшие 
хоккеисты соберутся на Матче звезд лиги. Это мероприятие невозможно 
представить без россиян. Достаточно оценить расстановку сил в гонке 
бомбардиров этой регулярки и вспомнить обладателей "Везина Трофи" 
последних лет. Неудивительно, что сразу пятеро наших легионеров прилетят в 
Торонто. Игоря Шестеркина, Никиту Кучерова и Кирилла Капризова выбрала 
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сама лига, а Сергея Бобровского и Александра Георгиева добрали болельщики. 
Вот только, в каких командах они выйдут на лед, станет известно лишь после 
драфта, когда капитаны четырех дивизионов определят составы вместе со 
знаменитостями. 
Матч звезд с каждым сезоном все ближе приближается к шоу. 
 НХЛ бьется за аудиторию и пробует новые форматы, ежегодно готовя 
сюрпризы. Мы помним, как часть мастер-шоу в 2022 и 2023 годах проводили 
под открытым небом. Развлекательной программой занимается директор лиги 
по контенту Стив Майер. Год назад, когда A Star принимала Флорида, НХЛ 
обсуждала идею с участием крокодилов и шайб из мяса для конкурса точного 
броска. В 2024-м участникам добавили мотивации - победитель получит 
миллион долларов. 
Однако не каждый из выбранных хоккеистов покажет свои скиллы. Лига 
отобрала 12 человек - они побьются за выход в решающий конкурс, в котором 
определится победитель. Звучит интригующе - уверен, многие сюрпризы 
приберегли до встречи игроков в Торонто. Город с большими хоккейными 
традициями обязательно оценит задумку. Только так, пробуя что-то новое, 
реально сохранить и приумножить аудиторию, которая следит за общими 
мероприятиями без привязки к конкретному клубу. В мастер-шоу ждем 
волшебства от Кучерова. 
 НАШИ Кучеров-не самый публичный спортсмен. Интервью дает редко, особым 
обожанием среди журналистов не пользуется. Зато форвард "Тампы" все 
доказывает на льду, стабильно поставляя шедевры в подборки лучших голов. 
Капризов, хотя и проводит не самый впечатляющий сезон, остается главной 
звездой "Миннесоты". Влияние форварда на команду легко оценить, 
просмотрев результаты последних матчей, которые нападающий пропустил из-
за травмы. "Уайлд" чаще уступали, а атака потускнела. Для самого Кирилла 
приглашение в Торонто - возможность перезагрузиться перед важным отрезком 
чемпионата. Шансы на плей-офф еще не потеряны, но, чтобы запрыгнуть в 
кубковую восьмерку, "Миннесоте" надо ударно провести концовку регулярки. 
Любопытная ситуация сложилась среди голкиперов. Наши вратари не феерили 
в первой половине нынешнего сезона. Уже появляются рейтинги претендентов 
на "Везина Трофи" - и в них нет ни Шестеркина, ни Сорокина, ни Василевского. 
Что, впрочем, поддается объяснению: в силу разных причин они действуют 
неровно и уступают конкурентам за приз. Зато на Матч звезд приглашены 
Шестеркин, Бобровский и Георгиев. 
Первого, напомню, выбрали представители лиги на первом этапе голосования. 
Кандидатура россиянина на первый взгляд противоречива. 
Все-таки одноклубник кипера Артемий Панарин гонится за Кучеровым в списке 
бомбардиров и считается фронтменом "Рейнджерс". Однако Хлебушек заранее 
предупредил, что пропустит A Star по уважительной причине: его супруга Алиса 
ждет ребенка. 
Бобровского и Георгиева добрали болельщики на втором этапе, что вполне 
заслуженно. Сергей выдал феноменальный прошлый плей-офф, когда 
добрался с "Флоридой" до финала Кубка Стэнли. И в этой регулярке 
воспитанник "Кузни" выглядит солидно, отражая в среднем более 91 процента 
бросков. Александр - самый побеждающий вратарь НХЛ: забронировал за 
собой место основного в "Колорадо" и одержал 24 победы в 36 встречах. 
А вот второй снайпер в истории НХЛ Александр Овечкин в Торонто не приедет - 
от "Вашингтона" лига выбрала Тома Уилсона. Хотя лидер "Кэпиталз" - нечастый 
гость A Star, если не считать прошлый сезон. Ови жертвовал Матчами звезд 
ради подготовки к концовке чемпионата, за что даже получал дисквалификации. 



 

 

Пропустит мероприятие и Кон нор Бедард. Главный претендент на "Колдер 
Трофи" перенес операцию после перелома челюсти и выбыл на шесть-восемь 
недель, так что с появлением на A Star придется повременить. Как минимум - 
до следующего сезона. 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион Коваленко оценил перспективы своего сына в НХЛ 
(ТАСС, Москва, 16 января 2024) 
Нападающий нижегородского клуба Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) "Торпедо" Николай Коваленко уже имеет все для того, чтобы закрепиться 
в следующем году в Национальной хоккейной лиге (НХЛ). Такое мнение ТАСС 
высказал его отец, олимпийский чемпион и бывший нападающий ряда клубов 
НХЛ Андрей Коваленко.  
Николай Коваленко был отдан в "Торпедо" в аренду из "Колорадо" до конца 
нынешнего сезона. 24-летний нападающий является третьим бомбардиром 
нижегородцев, в 27 матчах он набрал 29 очков по системе "гол + пас" (9 + 20).  
"В НХЛ ему надо показывать свой лучший хоккей, который он показывает здесь. 
Все необходимое у него есть, он вырос за последние два года как спортсмен и 
игрок, - сказал Андрей Коваленко. - В плане игры и ее видения он возмужал, 
стал крепче и мощнее. На сегодняшний день это такой молодой мощный 
мужичок, который может побиться".  
"У него свой стиль, что-то он взял от меня, как, к примеру, борьбу в углах. Он с 
детства боролся, выгрызал шайбу, так же продолжает играть и в большом 
хоккее, - отметил собеседник агентства. - Где-то у него больше техники - 
передачи лучше может отдать. Мне тренер всегда говорил, что если с 
половины зоны тебе дали шайбу, то не надо никуда смотреть, а просто бросать. 
Я пользовался своим сильным броском, у него же он не такой сильный, поэтому 
он играет хитрее. Ну и действует за счет своей упертости, может и силовой 
прием применить, большую часть борьбы за воротами и в углах он по 
статистике выигрывает".  
23 декабря 2023 года Коваленко-младший получил травму в домашнем матче 
против петербургского СКА дома 23 декабря (3:1). Тогда нападающий забросил 
шайбу и сделал результативную передачу. 9 января 2024 года главный тренер 
"Торпедо" Игорь Ларионов сообщил журналистам, что в команде ожидают 
возвращения Коваленко-младшего к соревнованиям к 16 января, к домашнему 
матчу против магнитогорского "Металлурга".  

https://tass.ru/sport/19736709 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Болельщики "Нефтехимика" выиграли путевку в Дом полимеров СИБУРа 
на ВДНХ (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 15 января 2024) 
Тематический матч "Между нами химия" собрал на "Нефтехим-Арене" тысячи 
болельщиков 
Сказочные персонажи, аниматоры, подарки, забег в полиэтиленовых мешках, 
нефтехимическое шоу, мастер-классы и розыгрыш путешествия на двоих в Дом 
полимеров СИБУРа в Москве - такая насыщенная программа ждала 
болельщиков матча "Ак Барс" - "Нефтехимик" в минувшее воскресенье в 
ледовом дворце "Нефтехим-Арена". Татарстанское дерби под тематикой 
"Между нами химия" прошло при поддержке нижнекамского предприятия 
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СИБУРа. Кто стал счастливым обладателем путевки на ВДНХ - в репортаже 
"Реального времени".  
"Особые матчи в истории" 
 - Матчи между "Нефтехимиком" и "Ак Барсом" - это особые матчи в истории 
нашего календаря, города и республики. Они приковывают внимание всех 
жителей Татарстана, - до начала игры признался журналистам генеральный 
директор хоккейного клуба "Нефтехимик" Игорь Ларионов. По его словам, 
подготовка к таким играм идет особенная. Поэтому первое в этом году 
татарстанское дерби было решено провести под тематикой "Между нами 
химия". 
 - Это химия между клубами, жителями, компаниями, фанатами. Сегодня в 
фойе пройдет настоящий праздник. Помимо хоккея, болельщики узнают об 
особенностях происхождения химических реакций, утилизации пластика. 
Смогут принять участие в мастер-классах и различных викторинах, - добавил 
он. 
Атмосфера праздника чувствовалась уже при входе в ледовый дворец. На 
первом этаже болельщиков встречали сказочные персонажи Гринч, Олененок и 
звезда химического мира - Дмитрий Менделеев. Каждый желающий мог 
сделать яркое фото на память. Основное же действо развернулось на втором 
этаже. До начала матча гости могли принять участие в забеге в 
полиэтиленовых мешках и своими глазами увидеть чудеса химии - 
нефтехимическое шоу. 
 - У нас сегодня мачт проходит под эгидой "Между нами химия". Мы вместе со 
зрителями проводим различные эксперименты. Я подробно объясняю и 
показываю болельщикам, что такое сухой лед. Это замороженный углекислый 
газ, имеющий температуру -79 градусов и обладающий интересными 
свойствами. Так, например, при погружении в теплую воду он начинает быстро 
переходить в газообразное состояние. А еще можно добавлять сухой лед 
внутрь мыльного раствора - получается настоящая мыльная каша, которая еще 
и горит, - рассказала организатор химического шоу Аделя Кабанова.  
Болельщик "Нефтехимика" школьник Даниил Иванов не скрывал своего 
восторга во время просмотра шоу: "Это очень познавательно и интересно. Не 
знал, что химия может быть такой завораживающей". 
Мама Даниила Светлана призналась, что была приятно удивлена такой 
масштабной развлекательной программе: "Мы всегда стараемся пораньше 
приехать, чтобы принять участие в активностях. Нам все очень нравится. Мы 
уже сфотографировались с Гринчем, сейчас знакомимся с удивительной наукой 
химией". 
Без подарков никто не остался Кроме этого, за час до начала матча и в 
перерывах между периодами зрители играли в викторину на знания химии и 
хоккея, испробовали мастерство в надувании самых больших в мире пузырей и 
жвачки, поучаствовали в креативных мастер-классах с использованием гранул 
пластика. 
 - Наш мастер-класс пользуется большой популярностью. Буквально за час мы 
изготовили более ста эксклюзивных брелоков. Внутри каждого находится 
елочка из пластика и настоящие гранулы пластика. Радует, что болельщики у 
нас очень активные. Многие были удивлены, что все это изготовлено из 
пластика, - отметила организатор мастер-класса Светлана Грибановская. 
Большой популярностью пользовался конкурс "Определи на ощупь". С 
закрытыми глазами необходимо было угадать, что находится в тарелке - каучук 
или пластик.  



 

 

 - Забавный конкурс, очень повеселил. Мне достался каучук, я был уверен, что 
это свеча. Сегодня для нас организовали настоящий праздник. Теперь мы 
приходим не только матч посмотреть, но и поучаствовать в конкурсах, 
викторинах. Спасибо всем большое за подаренное настроение, - с улыбкой 
сказал Максим Давыдов. 
Впрочем, без подарков в этот день никто не остался. В списке призов - 
брендированные свитшоты, билеты на матч, календари, фирменные шайбы и 
плакаты с автографами любимой команды, главный приз - поездка в Москву, в 
центр нефтехимии России - Дом полимеров СИБУРа.  
 - Традиционно на льду между двумя татарстанскими командами возникает 
особая химия. Сегодня мы решили, что этот матч должен стать 
нефтехимическим. Мы его назвали "Между нами химия". Болельщики могут 
поучаствовать в различных активностях, увидеть нефтехимическое шоу, 
потрогать своими руками каучук и пластик. А также выиграть главный приз - 
поездку в Дом полимеров в Москву. Это образовательно-выставочное 
пространство СИБУРа на ВДНХ, где любой желающий может познакомиться с 
деятельностью компании, послушать шум заводов, познакомится с 
нефтехимической отраслью - подчеркнул Ранис Халилов, руководитель 
коммуникаций и брендинга "Нижнекамскнефтехима". 
Розыгрыш главного приза прошел во время третьего периода. Счастливчик был 
определен случайным образом - зрители сами назвали цифры, обозначающие 
сектор, ряд и место. Победителем розыгрыша стала активная болельщица 
местной команды - Лейсан Софина. 
 - У нас с супругом есть абонемент на все матчи, мы стараемся не пропускать 
ни одну игру. Болеем всей душой за "Нефтехимик". До сих пор не верится, что 
мы выиграли поездку в Москву. Спасибо большое за возможность побывать в 
Доме полимеров. Мечты сбываются, - не скрывая радости, сказала она. 
Татарстанское дерби же завершилось минимальной победой гостей со счетом 
1:0. Автором единственной заброшенной шайбы стал нападающий казанцев 
Дмитрий Кагарлицкий, отличившийся в первые минуты матча.  

https://realnoevremya.ru/articles/300511-bolelschiki-neftehimika-vyigrali-putevku-v-
dom-polimerov-sibura-na-vdnh 

К заголовкам сообщений 

Яромир Ягр будет введен в Зал славы Международной федерации хоккея 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 15 января 2024) 
Яромир Ягр будет введен в Зал славы Международной федерации хоккея  
Член тройного золотого клуба, бывший игрок "Авангарда" Яромир Ягр будет 
введен в Зал славы Международный федерации хоккея, сообщает пресс-
служба IIHF. 
51-летний Ягр до сих пор продолжает карьеру, выступая в Чехии за "Кладно". 
Ягр занимает второе место по очкам в регулярных чемпионатах НХЛ и пятое 
место по очкам в плей-офф Кубка Стэнли. Он занимает четвертое место по 
голам в регулярных чемпионатах НХЛ, является первым среди европейских 
хоккеистов НХЛ по количеству очков и передач. 
В 2024 году в Зал славы также попадут Натали Дарвиц (США), Кенни Йонссон 
(Швеция), Игорь Либа (Чехия), Петтери Нуммелин (Финляндия), Ярослав Пузар 
(Чехия) и Райан Смит (Канада). 
Благодаря новым почетным членам общее число членов Зала славы IIHF, 
основанного в 1997 году, достигнет 244 человек.  

https://realnoevremya.ru/articles/300511-bolelschiki-neftehimika-vyigrali-putevku-v-dom-polimerov-sibura-na-vdnh
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005017_Jaromir_Jagr_budet_vveden_v_
Zal_slavy_Mezhdunarodnoj_federacii_khokkeja 

К заголовкам сообщений 

Тардиф сообщил, что Ягр будет включен в Зал славы IIHF в двух 
категориях (ТАСС, Москва, 15 января 2024) 
Олимпийский чемпион, двукратный чемпион мира и двукратный обладатель 
Кубка Стэнли Яромир Ягр будет включен в Зал славы Международной 
федерации хоккея (IIHF) в категориях "игрок" и "функционер". Об этом ТАСС 
рассказал президент IIHF Люк Тардиф.  
Церемония включения в Зал славы IIHF по традиции пройдет в последние дни 
чемпионата мира. В 2024 году мировое первенство состоится в Праге и 
Остраве с 10 по 26 мая.  
"Ягр станет членом Зала славы IIHF в категориях "игрок" и "функционер", 
потому что помимо своей фантастической карьеры он сохраняет "Кладно" как 
владелец клуба уже много лет", - сказал Тардиф.  
"Нет лучшего места, чем чемпионат мира в Праге, чтобы отдать должное 
великому игроку и преданному своему первому клубу хоккеисту", - добавил 
глава IIHF.  
Ягру 51 год, он был выбран "Питтсбургом" под общим пятым номером на 
драфте Национальной хоккейной лиги в 1990 году, в составе команды игрок 
дважды стал обладателем Кубка Стэнли (1991, 1992). Вместе с национальной 
командой нападающий завоевал золото (1998) и бронзу (2006) Олимпийских 
игр, дважды побеждал на чемпионатах мира (2005, 2010) и является членом 
"Тройного золотого клуба", куда включены игроки, выигрывавшие Олимпиаду, 
Кубок Стэнли и чемпионат мира.  
В России Ягр выступал за омский "Авангард" в 2004-2005 годах и 2008-2011 
годах. 12 раз он признавался лучшим хоккеистом Чехии, в 2005 году стал 
лучшим спортсменом страны. В конце января Ягр вернулся в родную команду 
"Рытыржи Кладно", за которую продолжает выступать.  

https://tass.ru/sport/19735037 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005017_Jaromir_Jagr_budet_vveden_v_Zal_slavy_Mezhdunarodnoj_federacii_khokkeja
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2005017_Jaromir_Jagr_budet_vveden_v_Zal_slavy_Mezhdunarodnoj_federacii_khokkeja
https://tass.ru/sport/19735037

